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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1003,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,0 graus centígrados:
Umidade relativa média: 90,9%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, de meio en

coberto a encoberto. Nevoeiros noturnos no
litoral e serras, e. margens de rios. Estado
médio do tempo: instável. Previsão - A.
Seixas Netto.

AUX(LIOS - O Governador do Estado auto
rizou a liberação de recursos financeiros con

signados no orçamento, para concessão de
auxílios e unidades hospitalares e assisten
ciais. Serão beneficiados hospitais de Tanga
rá, Papanduva, Brusque, São Carlos e Praia
Grande. Cada unidade receberá a importân
cia de Cr $ 10 mil.

Florianópolis, Sábado, 21 de julho de 1973 - Ano 59 - No. 17.278 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

Uma distensão muscular no caminho da excelente fase de Land.

Land ameaçado de ficar de,
fora. no iogo de domingo
Land, que contundiu-se no treino de ontem, está ameaçado de ficar

de fora no jogo do figueirense de amanhã contra o Palmeiras,
em Blumenau. A ausência de Luiz Everton é certa e, em vista disso,

Antônio Clemente já escalou Neilor em seu lugar. Caso Land

"não jogue, éaco vai para a. esquerda e Severo fic'3 na direita (Pág.. 16) .

Carneaumenta
eainda·assim
poderá faltar

Apesar de estar com seu preço majorado em um cruzeiro, um novo aumento da carne
poderá ocorrer nas próximas semanas, sendo ainda bastante provável que

o produto venha a faltar no mês de agosto, em virtude do

período da entressafra. Grande parte da carne consumida em Florianópolis é
do gado proveniente do Rio Grande do Sul, principalmente, e do Parará.

Diminuiu sensivelmente neste período o consumo de carne da

pecuária catarinense, pois a maioria dos produtores prefere não vender o gado
magro para o' abate, esperando a engorda para fazer a sua comercialização.
O fílémínhon, em alguns açougues, já está a Cr$ 14,00 o quilo (Página 8).

..Terrorismo sequestra
j � .-

..Iumbo com 145 pessoas
I

Um grupo terrorista palestino-japonês sequestrou um Jumbo da Japan Alrlines na noite de ontemcom·145 pessoas abordo, sendo
'123 passageiros e 22 triputantes. Os sequestradores, que se identificaram como "comandos palestinos e membros

do exército vermelho japonês" afirmãram numa mensagem transmitida através da torre de controle de Nícósia
que "estamos decididos a combater o imperialismo e o sionismo até a morte" (Página 2).

Colombo entregou condecorações no dia de Santos Dumont.

Centenário de Sa�tos
Dumont foi comemorado

-

Várias solenidades cívico-militares marcaram ontem o

transcurso do centenário de nascimento de Santos

Dumont em Florianópolis. As comemorações tiveram início na

Base Aérea com a leitura da Ordem do Dia do Ministro

da Aeronáutica, seguida da entrega de condecorações e .

desfile terrestre e aéreo. Ãs 10 horas o Arcebispo
Metropolitano, Dom Afonso Niehues, celebrou uma missa em

alusão à data. Vários oficiais e praças da Base Aérea foram

condecorados com a Medalha do Mérito Santos Dumont em

ouro, prata e bronze, na data do seu patrono (P.3). \.
. �

Arena reune na

Capital líderes
de todo Estado
A partir das 10 horas de hoje todos os presidentes de

diretórios municipais da Arena estarão reunidos
em Florianópolis com o presidente do Partido,

Sr. Jorge Bornhausen, a fim de analisar os. problemas
.

que a agremiação vive em Santa Catarina. O encontro

d�\lerá servi r de base para a atuação da Arena
com vistas às eleições marcadas para o próximo ano (P.3).

Eleicão para
Peron será a 23
de setembro

As eleições presidenciais da Argentina para a sucessão
do ex-presidente Hector Campora serão realizadas'

.

no dia 23 de setembro e a elas concorrerá o general Juan
Domingo Peron, considerado desde já praticamente
eleito pelo povo arqentino. Acredita-se que não haja

,

necessidade de se realizar um segundo pleito, pois Peron
deverá fazer �ais de 50% dos votos da prirneira eleição (P.2).

PáginaS.

Os �estibulandos aguardavam nos ct;?rredores a divulgação dos resultados.

ESAG divulga a relação dos
45 c.provados no, vestibular

Apr�sentando como média mais alta 6,3 - o que não foi considerado muito
bom pela maioria dos vestibulandos - à ESAG divulgou ontem a

relação dos 45 classificados no seu exame vestibular. A matrícula para
os 'aprovados começa no dia 25, das 14 às 18 horas, na secretaria

do estabelecimento e as aulas terão in ício em ago�to.
'Antes de serem afixados Os resultados dos exames no mural da escola

um grande número-de vestibulandos se aglomerava nos corredores
à sua espera. A relação dos aprovados está na página 8.
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APARTAMENTOS

de 2 e 3 Dormitórios, Dep. de Empregada,
Garagem e Play-Ground
Prazo de Entrega: 18 Meses
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I Ed ifício residencial com 6 anda

res sobre' pilotis, dois blocos c/5

apartamentos por andar,'4 eleva

dores, 60 garagens, play-grounde
mais um páteo descoberto."

o
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DORMITÓRIO
l.OO

TIPO 01

0---
EXCLUSIVIDADE
"Um lindo e imponente portão
proporcionará a tranqullidade e a

segurança tão necessárias para-
'. , •

" • ,.., • F
" 4 •• .• �

seus filhos. Você sempre os terá â

vista no play-ground e em com

panhia de quem lhe convém."

I ,

DORM ITÓRIO DORMITÓRIO L I V IN G

TIPO 02

.

LOCALIZAÇÃO
"A larga Av. Mauro Ramos vai

receber o projeto imobiliário

que vai garantir sua proximida
de e sossego dentro da capital.
Solar do Faial seu novo Cartão
de Visita".

Financiamento: cer- Caixa Econômica Federal

A.GONZAGA S.A.
'ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRel 74 - CAEA 2493, - 10a. Reqiâo - Sede própria � R. Arcipreste Paiva, 11 Pporls
J

A MELHOR CONSTRUCÃC
•

a libertação dos sete guerrilheiros,
Especula-se também que os sequestra
dores poderiam reter o avião e seus

123 passageiros e 22 tripulantes para
exigir a libertação de Kolzo Okamoto,
membro do Exército Vermelho Japo
nês. Ele é o único sobrevivente dos três
terroristas-suicidas que dispararam'
contra 250 passageiros no aeroporto:
de Te1 Aviv, matando 26 pessoas.
EMTELAVIV
O aeroporto Intemacíonal de Tel

Aviv foi colocado ontem em estado de
emergência, diante da possibilidade de
que o jumbo 747 da Japan Airlines
seja trazido a Israel. As forças de segu
rança estavam em estado de alerta, en
quanto preparavam ambulâncias e car

ros de bombeiros no aeroporto de
Lod. Funcionários do aeroporto afir-:
maram que o avião sequestrado parecia
dirigir-se para Kowait.

Um grupo guerrilheiro palestino-japonês
sequestrou ontem um boeing da Jaoan Airlines e aflrmou

a torre de controle de 'Nicósia, Chipre. que "estamos
decididos a combater o imperialismo até a morte",

Terror árabe-japon_ês
sequestra Jumbo.com
145 pessoas a bordo

O grupo terrorista palestino-japonês
sequestrou um jato e obrigou o apare
lho a sobrevoar Chipre durante meia
hora na noite de ontem, enquanto
transmitia através da torre de controle
de Nicósia uma mensagem ao mundo
afumando que "estamos decididos a

combater o imperialismo até a morte".

Posteriormente, o avião tomou rumo

sudeste e segundo informações passou
a uns 10 mil metros sobre Damasco,
mantendo essa direção.
A mensagem, entretanto, que durou

10 minutos, não deu nenhuma indi
cação sobre a razão do sequestro ou

para onde obrigaram o avião a dirigir
se. Os sequestradores se identificaram
como "Comandos Palestinos e mem

bros do Exército Vermelho japonês".
Os encarregados da torre de controle
de Nicósia disseram que a mensagem

foi lida em inglês por um homem que
disse chamar-se Ibrahim Abu Daud
pediu aos controladores de, vôo de
Nicósia que gravassem a mensagem e a

transmitissem "a todo o mundo". Afir
mou que "o objetivo da organização
lutará contra o imperialismo em todo
o mundo": '''um de nossos objetivos
imediatos é libertar Haifa", disse, sem
oferecer detalhes.

O dirigente terrorista enviou mensa

gens de saudação a sete guerrilheiros
árabes detidos. na prisão central da
Nicósia desde 9 de abril último, quan
do dinamitaram a residência do Embai
xador de Israel e tentaram explodir um
avião da "EI AI" no aeroporto de
Nicósia. As forças de segurança de Chi

pre foram colocadas de imediato em

estado de iIlerta ante a possibilidade de,
o sequestro ter como propósito exigir

6overno argentino convoca' DOVIUI

eleiçiies para 23 de' setembro
o Presidente provisório da Argentina,

Raul Lastiri, convocou ontem novas eleições
presidenciais para o dia 23 de setembro, e,
segundo tudo indica, será eleito o general
Juan Domingo Peron, como estava previsto.

O comunicado oficial informa que as

eleições serão realizadas de conformidade
com o sistema direto, e um segundo escru

tínio, se nenhum candidato obtiver mais que
50 ?or cento dos votos no primeiro pleito.
Tal {oi o sistema utilizado nas eleições de 11
de março último, que elegeram Campora,

O anúncio .de Lastiri, certamente, provo
cará acontecimento polfticos de importân
cia; o principal deles, sem dúvida, a divulga
ção do companheiro de chapa de Peron. Há
versões insistentes de que o cargo teria sido

oferecido ao radical Ricardo Balbin, embora
nada de oficial haja sido revelado.

O futuro Presidente, acrescenta o comu

nicado, será eleito para um período de qua
tro anos, assumindo o poder no dia 12 de
outubro,

FlffiJULI
A Frente Justicialista de Libertação, que

chegou ao poder através de Campora, a 25
de maio, já proclamou a candidatura de seu

líder, Juan Peron. O ex-presidente, 77 anos,
disse há uma semana que, "apesar da marca

dos anos", está disposto a aceitar as respon
sabilidades que o povo lhe atribuir.

Os setores esquerdistas do peronismo,
deslocados do Governo com a renúncia de

Campora, queriam que as eleições fossem

realizadas em agosto e que; naquele mesmo

mês, o poder fosse outorgado ao vencedor;.
que seria Peron.

'

Duas organizações guerrilheiras peronís
tas da ala esquerdista pediram ao Congresso
que nomeasse Peron, imediatamente, Presi
dente provisôrio, em substituição a Lastiri.
Acusaram este de vinculações com um grupo
de "traidores e agentes do imperialismo"
que agem dentro da Frejuli. Lastiri, secre

tário da Câmara dos Deputados, é genro de
José Lopez Rega, o influente secretário par
ticular de Peron, a quem se atribui desta
cado papel noprocesso que 'culminou com a

renúncia de Campora. O Governo, entre

tanto, disse ser praticamente impossível a'
realização de eleições no próximo mês, em
virtude de dificuldades técnicas.

,

Richard Burton e Liz Taylor reiniciaram
ontem em Bortia sê',T'róhiáilcé.'Não faltaram

lágrimas, nem beijos cinema-tográficos.
-

.

Burton e Liz estão
juntos outra vez

Richard Burton e Elizabeth Taylor reuniram-se ontem em Roma,
visivelmente emocionados e com' lágrimas nos olhos; reiniciando
assim seu' romance na mesma cidade em qu� tudo começou entre,
eles.

Durante vários minutos, não pararam de se abraçar. e se beijar,
Depois, sem falar uma palavra à multidão de jornalistas reunida no

aeroporto de Ciampino, onde a atriz desembarcou, procedente de
Londres, ambos seguiram para a casa de Cario Ponti e Sofia' Loren,
na região sul da capital italiana.

'

A reunião encerrou uma "separação" de 16 dias, iniciada -

segundo Liz - "talvez por termos amado demais". A cena -

bastante cinematogfafica - do encontro ocorreu na área de
estacionamento do aeroporto. Burton vinha de Taorrnina.. Sicília,
onde assistira a um festival de cinema. ,

O ator .aguardou nervosamente, no interior de um automóvel,
durante 25 minutos, até que sua' esposa deixasse 0 avião particular,
acompanhada de vários assessores, oito pesadas malas e alguns cães e

gatos. Ela então foi levada até o carro em que se encontrava Burton,
que em nenhum momento saiu dele. Daí, beijos, abraços, palavras ao

ouvido um do outro.

Kluululi 'renuncia à,presidência
do CODlflelho Hevolucionário, Líbio

o presidente líbio Muammar Khadafi re

nunciou ao cargo de presidente do Conselho

Revolucionário Líbio, segundo informou a

agência de notícias do Oriente Médio,

"Como você sabe, renunciei a 11 de

julho e garanti isso muitas vezes, no Cairo e

em Alexandria, declarando-o também em

\ minhas reuniões com a União Socialista Ára
be" - disse, num telegrama enviado anteon

tem ao presidente egípcio Anwar Sadat.

Antes, Sadat fizera um apelo pessoal ao
o

dirigente líbio, pedindo-lhe que detivesse o

que chamou de "uma invasão", praticada
por cerca de 20 mil líbios, que estão no

Egito e que somente pararam quando dina

mitada a estrada para o Cairo.
MARCHA LÍBIA
A.estrada ontem dinamitada é a principal

que liga Mersa Matruh ao Cairo. Segundo
testemunhas, a explosão .ocorreu a aproxi
madamente 72 quilômetros da cidade cos

teira de Matruh, e foi detonada em frente de
uma barric�da de pedras, erguida apressada-

mente no meio da estrada. A barricada es

tendia-se rumo ao deserto, por ambos os

lados da rodovia aparentemente para impe
dir os líbios de contornar a zona de explo
são.

Khadafi é, simultan�amente; Presidente
da Líbia e chefe do Conselho Revolucioná
rio. Não se sabe quais QS cargos englobados
por ,essa chefia. Segundo versões, ele afiro'
mou que os oficiais do Exército tentaram

convencê-lo a não renunciar, mas o fez devi
do ao fracasso da união com o Egíto.

(�

Portugal: 600 mil dólares diários
,-

poro manter 88 tropall nu A�rica
Portugal gasta mais de 600 mil dólares

por dia (acima de três milhões de cruzeiros)
para defender seus territórios ultramarinos

contra os movimentos de libertação, e cerca
de um milhão de dólares por dia (mais de-.

seis milhões de cruzeiros) para desenvolver'
sua economia. Até o momento, as vantagens
resultantes desses gastos são mínimas. Po

rém, do ponto de vista político, diz o Gover
no português, valem á pena, agora e também

para o futuro.

Comparadas com as grandes potências, as
somas gastas por Portugal para manter suas

colónias sob controle não impressionam.
Mas, para um país que ainda tem que vencer

o subdesenvolvimento, a,carga financeira é

pesada e evidente.
A maioria dos especialistas acreditam

que mais de 40 por cento do orçamento na

cional de Portugal é absorvido pelos gastos
de defesa. E 70 por cento do orçamento da

defesa está' destinado às Forças Armadas res

ponsáveís pelos territórios de ultramar.

GUERRILHAS
Acredita-se que, dos 190 mil soldados

portugueses, 10 mil servem no .exterior. As
guerrilhas, que existem há 10 anos nas pro
víncias africanas de Moçambique, Angola e

Guiné Portuguesa, incidem também em ou

tros aspectos das finanças. Todos. os jovens
portugueses, que devem prestar o serviço mi
litar obrigatório de dois anos, têm nue pas
sar a maior parte desse tempo nc t:xtenor,
mas provavelmente nUJIl_ª, região 'con siderada
oficialmente como "zona bélica".

As baixas da guerra aparecem em notí
cias de um sóparágrafo na imprensa portu
guesa, ou de muletas na avenida da Liberda

de, vendo passar as moças. "O que a defesa
custa a este país não se compara com o que
perde em escolas, residências e obras públi
cas", - diz um diplomata credenciado em

Lisboa.

AS COLÔNIAS
Angola é a maior e a mais rica das Pro

víncias de Portugal, com uma população de

5,6 milhões delpess�as, negros em sua maio-,
ria. Calcula-se que cerca de 60 mil soldados;
portugueses .estão destacados em Angola,

numa tentativa para acabar com o MPLA,
Governo de Angola, no exílio. Portugal utili
za cinco mil soldados e agentes: de segurança
contra os guerrilheiros. Oficialmente Angola
é uma "zona bélica".

i
Em Moçambique, no leste da África, la

pobreza é geral e a censura rigorosa. O terri
tório conta com cinco milhões de habitantes
e é palco da luta travada .entre o Frelimo -

Frente de Libertação de Moçambique, pela
independência, e um Exér>.;iw."p'.()rtuguês cal
culado em 44 mil homens.

,

A Guiné Portuguesa, na costa ocidental
da África, também é urna "zona de guerra",
devido à luta que o partido africano pela
independência da Guiné e Cabo Verde man

tém contra as forças legalistas. A Guiné não
tem um grande valor econômico, segundo 6s
especialistas, mas do ponto de vista estraté
gico, é interessante por causa do arquipélago
de Cabo Verde. As ilhas de Cabo Verde con

tam com. um estratégico aeroporto e uma
das maiores colônias de prisioneiros polít(

,

cos portuguesas .
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Dirigentes arenistas de todo o Estado participarão hoje de
um encontro na Capital que é considerado uma tentativa'

importante para o fortalecimento do partido. Desfiles e missa

abrem os' festejosArena reune membros
de Santos Dumont

dos Diretórios para um "A Força Aérea Brasileira, quando do centenário do nasci

mento do seu patrono, reverencia a memória desse predestinado,
que não se contentou em receber tudo o que a vida lhe pôde
oferecer, mas que devolveu a ela - multiplicadas - todas as

glórias recebidas".
Com a leitura da Ordem do Dia, do Ministro da Aeronáutica,

entrega de condecorações e desfiles terrestres e aéreo, transcor
reu ontem a passagem do centenário de Alberto 'Santos'Dumont,
tendo a Base Aérea de Florianópolis aberto as comemorações
com, a celebração de uma Missa Solene, às 10 horas, oficiada pelo
Arcebispo Metropolitano, Dom Afonso Níehues.

Foi iniciada, a seguir, a cerimônia militar, com a incorporação
da Bandeira Nacional e revista das, tropas, pelo Governador do

Estado, na presença das mais altas au toridades civis, militares e

eclesiásticas. Em seguida, foi hasteada a insígnia de Marechal do
, Ar, em homenagem a Santos Dumont, que ostenta o mais alto

posto da hierarguia da IiAB.
ORDEM DO DIA

É ci seguinte o teor da Ordem do Dia, expedida pelo Ministro
da Aeronáutica, Brigadeiro Joelmir Campos de Araripe Ma edo,
alusiva à data:

"Um século nos separa do nascer do gênio brasileiro que,
deslumbrando o mundo, abriu as portas do céuà humanidade.
Cem anos nos separam do nascer de Alberto

santr:,0s
Dumont,

aquele que seria o Pai da Aviação: A Força Aérea Brasileira,
quando do éentenário do nascimento do seu patron , reverencia
a memória deste predestinado, que não se contentou em receber
tudo o que a vida lhe pôde oferecer, mas que .devolveu a ela,
multiplicadas, todas as glórias recebidas.

Homem cuja vida foi uma 'sucessão de realizações, mente glo
riosa, capaz de entender que sua obra transcendia ao seu tempo e

que, pelos céus desconhecidos' de ontem, voariam hoje a riqueza
e as especialidades de todos os povos. 'A detemiinação deste,
pioneiro abriu imensas perspectivas a todas as nações, numa visão
lúcida e objetiva de quem antevia o futuro. Hoje, quando a avia

'ção é uma relidade vivida e sentida por todos nós, volveu os

olhos do mundo, que se voltam para a conquista de outros mun

dos, melhor podemos avaliar o feito daquele que, há cem anos

diagnóstico global atrás, nasci" 110 Brasil para dar asas ao mundo.

Espírito inteiramente voltado para o bem comum, entregou
todas as suas descobertas ao 'conhecimento público, sem jamais
auferir qualquer lucro, sem a satisfação pessoal de estar contri
buindo para a construção de uma era.

O Ministério da Aeronáutica; no culto de suas tradições mais
caras, soma a sua voz a de todos os brasileiros, nas homenagens a

Alberto Santos Dumont, cuja glória vai muito além das fronteiras
da Pátria, e cuja obra atesta a potencialidade de nossa gente".

('ONDECORAÇÕES
Dando continuidade, foram condecorados com \I Medalha do

Mérito Santos Dumont, os majores Mário Abreu de Souza, Lu
pércio José Ferreira e o Sr. Waldemar Lindner.

Com a Medalha de Prata de Serviços prestados à FAB, foram
agraciados o sub-oficial Delsut Albernoz ; os los. Sargentos Max
Ventoux Pereira, Plínio Gomes Goulart e o cabo Dilson Soares.

Receberam as Medalhas de Bronze, por 10 anos de bons servi-

ços, os cabos Plácido José da Silva Filho e Manoel Nunes da

Silva, condecorações essas que foram entregues pelo Governador
Colombo Machado Salles, pelo Desembargador Norberto de Mi
randa Ramos e pelo General Florimar Carnpello.

Concluindo a solenidade, que foi presidida pelo CeI. Aviador
Armando Willemsens de Oliveira, Comandante da Base Aérea de
Florianópolis, desfilou a tropa, comandada pelo Tenete-Cel,
Aviador Sylvio Francisco di Stephano, em continência à autori
dades, enquanto uma esquadrilha de aviões T-6, helicópteros e

albatrozes, sob o 'comando do Tenente-CeI. Aviador, Rosalvo
Malgute, realizava o desfile aéreo.

'

Após o encerramento das solenidades, o comando da Base
Aérea de Florianópolis recepcíonou autoridades e convidados
com um coquetel.

desse diretório nas próximas eleições
para a Câmara Federal e Assembléia

Legislativa?
14 - Entende seu diretório que o

candidato a Senador pela 'Arena deva
ser lançado imediatamente?

15 - Quais os nomes da Arena que
teriam maior repercussão junto ao seu

diretório para a eleição da vaga senato
rial em 1974?

,

16 --=- Existem em seu município
elementos que ocupem cargos de des

taque ria administração federal ou esta

dual, que militem no MDB ou façam
abertamente campanha para o referido

partido?
11 - Seu diretório tem sido atendi

do nas reivindicações junto aos órgãos
da administração estadual?

18 - Quais as obras mais necessá
rias para o seu município?

19 - No seu entender devemos con
correr com o maior número possível
de candidatos a deputado federal e es

tadual?
20 - No seu entender quais as pro

vidências imediatas que o Diretório

Regional deve tomar para a preparação
,

do pleito de 1974?
21 - Na sua opinião o próximo Go

vernador deverá ser um homem vincu
lado à política ou um técnico?

Em clima de expectativa o Diretó
fio Regional da Arena reúne hoje à

partir das 10 horas, na Assembléia,
presidentes -e dirigentes de diretórios
municipais, para apreciação de assun

tos partidários e realização de um-dia-
,

gnóstico geral sobre a situação do par
tido no Estado. Não há 'previsão de um
comparecimento maciço das lideranças
convocadas para o encontro, mas um

bom número deverá estar presente, o
que possibilitará ao Diretório Regional
obter os dados de que necessita para o,

futuro planejamento e traçado das di
retrizes partidárias.

A reunião é tida como de grande
importância para o fortalecimento do

partido, e será aproveitada para o con

fronto dos problemas atualmente exis
tentes nas secções municipais. Junta
mente com a convocaçâo aos dirigen
tes municipais, o presidente do Diretó
rio Regional, Jorge Bornhausen, enca
minhou na última semana um questi
onário, contendo 21 indagações a

serem esclarecidas. É a partir desse
questionário que os líderes arenistas '

acreditam que possa ser levantadó com
realismo o diagnóstico da situação do
partido.

As perguntas são as seguintes:
1 - 'Possuí seu diretório municipal

sede para realização de suas reuniões e

atendimento aos correligionários?
2 - Possui seu diretório arreca

dação mensal própria para fazer face às

respectivas despesas?
3 - O seu diretório tem feito reu

niões periódicas?
4 - Na área de seu município e xis

tem distritos? '

5 -- Existe algum diretório distrital

legalmente organizado?
6 - O diretório efetua alistamento

eleitoral permanente?
7 - Terá seu diretório condições de

criar os departamentos estudantil, tra
balhista e feminino?

8 - Existem problemas\int�rnos no
seu diretório em razão de sub-legen
das? Citar os casos objetivos.

9 - No seu município arenistas têm

passado para o MDB, causando o fato
repercussão eleitoral?

10 - No seu município há interesse
dos jovens pela política?

11 - No seu município o MDB es-p

tá legalmente organizado?
, 12 - O MDB terá candidatos pró
prios do município na próxima eleição
legislativa? Citar os nomes prováveis.

13 - Quais os nomes mais falados

para receberem o apoio dos membros

Sesi expõe artes
de suas alunas
hoie no Estreito

O Núcleo Regional do SESI do Estreito estará expondo
hoje a partir das J 5,00 horas os trabalhos confeccionados
pelas alunas dos Cursos Populares, na sede do núcleo, à Rua
Antonieta de Barros, 375.

Serão mostrados na exposição cerca de mil trabalhos
feitos pelas alunas de corte e costura, tricô, crochê, orna
mentação para o lar, trabalhos manuais e 'arte culinária. Tal
'amostra foi possível com grande esforço da comunidade
local, sendo a qualidade dos _trabalhos do mais alto padrão,
tanto estético como qualitativo.

Assim, a entidade conseguiu chegar aos objetivos almeja
dos, que é elevar o nível social, cultural e financeiro, pro
porcionando aos alunos-beneficiários um melhor bem estar
comunitário. Isto é conseguido através dos Cursos Popula
res, práticos e educativos, que são ministrados no núcleo.

Poderão participar dos vários cursos oferecidos, todos os

beneficiários do ,SESI, pagando Cr $ 2,00 para inscrição.
Dependendo de 'vagas os hão beneficiários poderão frequen
tar os cursos, pagando Cr$ 5,00 para ser incluído como

associado. Para os visitantes da Exposição, que estará aberta
das 15,00 horas às 21,00 horas de hoje e das 9,00 às 21,00
horas de amanhã, serão 'oferecidos, ingressos para uma

sessão de cinema, no dia 23 às 15,00 horas no Cine Glória.

Reivindicações,
a preocupaçêio,

•

dos arenistas
\

de Joinville '

Joinville (Sucursal) - Dizendo ter apenas
conhecido (i) questionário encaminhado pelo
senhor Jorge Bornhausen aos presidentes de

diretórios municipais, através do jornal "O
ESTADO", o presidente do diretório da

ARENA de Joinville, sr. Nagib Zattar, afír
mou que estará hoje na capital, a fim de

ievar aos element�s formadores da cúpula
partidária as reivindicações de Jcinville. O
industrial Nagib Zattar, que substítu. nrovi
soriamente no comando do partido em Join

ville o deputado Adernar Garcia Filho -

operado na semana passada - crê que a reu

nião tenha propósitos construtivos e que
venha ao encontro dos interesses da agremia
ção. Diz que apesar dos problemas do passa-

, do, em Joínvílle, o partido acertou os pon

teirose'co�tinua, agora mais doque nunca,

unido, com objetivos pré-fixados, um dos

quais é a alçada de um nome vinculado à

agremição ao comando da Prefeitura em 76.

Reportando-se aos quesitos - que conheceu

através de "O ESTADO", uma vez que não

recebeu oficialmente nada a respeito, a não
ser apenas convite para a reunião - o sr.

Nagib Zattar diz que seu diretório está pro-
'

.

videnciando sede própria para o partido e

para atendimento de seus correligionários.
Outro esquema que está sendo preparado' é a

cobrança de mensalidades para a formação
do "caixa" do diretório, aduzindo entretan

to, que tal procedimento está na dependên
cia de orientação do diretório regional que
até o momento não tomou a iniciativa ne

nhurna neste sentido. Reuniões - diz - não,

temos efetuado nenhuma, a não ser apenas
'encontros esporádicos, onde são debatidos
'problemas atinentes ao funcionamento par
'tidário, mas sem maiores consequências.
Pensa o presidente em exercício, fundar pro
ximamente em diversos bairros do municí
pio subdiretórios organizados, uma vez que
até o presente momento nenhum existe, en
quanto o MDB por sua vez, possui vários,
todos eles funcionando de perfeito acordo

com, o diretório municipal, e, com entrosa
mento direto com a municipalidade, cujo
comando pertence a oposição. Outra per
gunta formulada no questionário do sr. Jor

ge Bornhausen, já é pensamento velho dos

dirigen tes arenistas de Joinville: a' criação
dos departamentos estudantil, trabalhista e

femminino. No entanto, nada existe ainda,
mas em futuro tudo estará pronto, aduz o

presidente em exercício. Quanto a divergên
cias internas, informa que tudo foi superado
e o partido na atualidade ''vive num mar de

rosas, onde os espinhos foram esquecidos".
Para Nagib Zattar,' a fidelidade partidária
dos arenistas em Joinville, atualmente é uma
realidade, apesar de no passado ter havido os

chamados infiéis, em função de problemas
internos, que atualmente foram superados.
Apesar da juventude estar equidistante dos
fatos polítícos e deixar de acompanhar o de

senrolar dos acontecimentos que dizem res

peito a administração municipal, o presiden
te em exercício, acredita que com um traba
lho bem entrosado e esquematizado, haverá
viabilidade de se sugestionar a juventude a

ingressar no campo político, colaborando e

participando ativamente na vida partidária.
Diz que o MDB está bem organizado em

'Joinville, tem nomes já definidos para as

eleições parlamentares de 1974, entre os

quais cita Ivan Rodrigues à deputação fede
ral e Miraci Derettí e Luis Henrique à assem

bléia legislativa; Irias que a ARENA também' ,

possui elementos gabaritados, entre os quais
Adernar Garcia Filho, Marco Antonio, Mário
Cesar Cubas e possivelmente Harry Kor-

.rnann, nomes de prestígio, e capazes de ga
rantir a maioria para' a arena em Joinville.
Sobre a candidatura ao senado, diz que o

escolhido pela direção regional deve ser lan

çado o mais-rapidamente possível, a fim de
ser programada campanha publicitária em

torno do nome, acentuando que este deveria
ser o do ex-governador Ivo Silveira, o que
goza de maior prestígio entre os arenístas de
Joinvílle e de diversos outros municípios do
Estado. Reportando-se às eleições de 1974,.
Nagib Zattar, presidente do partido em Join
ville, afirma que li ARENA deve lançar um
número limitado de candidatos, mas de no

mes escolhidos entre os melhores existentes
dentro das fileiras partidárias, garantindo as

sim a maioria no parlamento estadual. Sobre
o último quesito, no que tange ao futuro

governador, diz que este deverá ser um ele
mento eminentemente político, uma vez

que a experiência do, tecnicismo em SC, não
funcionou, pois Joinville ressente-se até hoje
de uma série de obras que não foram concre

tizadas pela técnica der governadores técnicos.

prepqre
O
eouca

�-AProsom
está apresentando um novo som.

Integral. Sem distorção. Puro.
Conseguido pelos aparelhos mais
modernos de reprodução sonora.

Aqueles que a gente via em anúncios
de revistas estrangeiras e ficava com
muita vontade de comprar. Agora eles estão aqui na
Prosom. Além dos melhores nacionais, também Akaí,
Kenwood, Sansui, Mecca, Crown,Dual e 3M. Leve um
deles para casa e ponhamúsica no seu "Way of Life".
Em seu escritório,a Prosom
pode instalar um sistema
de música ambiental.

O novo som está aí.
, Basta apurar o ouvido

e procurar a Prosom.
'

I

Evelásio retorna
ao Sul em campanha

,

Area parai Centro
de Cancerologia

'0 candidato ao Senado pelo MDB, Evelásio Vieira, cumprirá
novo programa de visitas ao Sul do Estado, a partir de sgunda-feira
próxima, quando percorrerá os municípios da bacia carbonífera e do
Vale do Araranguá, 'O candidato-será acompanhado por líderes e

dirigentes oposicionistas, a exemplo do que tem ocorrido nas visitas

já feitas a outras regiões do Estado,

O programa de visitas ao Sul, elaborado pelo Deputado Murilo

Sampaio Canto, é o seguinte:
"

Dia 23, segunda-feira, chegada a Içara as 11 horas; Morro da

Fumaça, às 15 horas; e Urussanga, às 18 horas.

Dia 24, Siderópolis (9 h), Nova Veneza (14 h) e Criciúma (20 h).
Dia 25, Turvo (9h), Timbé do Sul (11 h), Jacinto Machado (14h),

Sombrio (l7h) e Araranguá (20h).

O vereador Waldemar da Silva Filho, da banca

da da Arena, vai apresentar à consideração do Pre

feito Ary Oliveira, um estudo sugerindo a transfe

rência para a Fundação Hospitalar de Santa Catari

na, do terreno situado nas proximidades do Hospi
tal dos Servidores, onde seria construído o Pronto

Socorro Municipal.
'

A'Iníciativa do Vereador Waldemar Filho, par
tiu da constatação de que Florianópolis já possui o
seu Pronto Socorro, montado com a denominação
,de Unidade de Emergência do Hospital Gover

'nador Celso Ramos, dispensando, em consequên
cia,

-

o pbjetivo inicial da Prefeitura, de executar

esse projeto.
CENTRO DE CANCEROLOGIA

Na área destinada à construção do Pronto So

corro Municipal, a Fundação Hospitalar de Santa

Catarina construirá o Centro de Cancerologia, com
a localização no prédio de equipamentos destina

dos ao diagnóstico precoce do câncer, além de

outros aparelhos mais sofisticados, já em estudos
de aquisição.

'

Na hipótese de decisão da Prefeitura, em caráter

imediato, o Governo do Estado participará para a

definição do projeto' do Centro de Cancerologia,
objetívando o início da construção que seria, então

antecipada. _

O Vereador Waldemar Filho adiantou, ainda,
que sua proposta ao Prefeito Ary Oliveira está fun-

_

damentada no fato de que o imóvel não tem utili

zação atualmente, e que não existe nenhuma pro-
. gramação defmida da Secretaria de Obras.

Divisão Mercantil da Rádio Cultura de Joinville S.A.
.

' Projeto e instalação de sistemas de música ambiental.
Rua do Príncipe,330 -10º andar - Edifício Manchester - Fone 3517 -Joinville - SCATENÇAo

Confiem suas transações imobiliárias .a:
IMOBILlARIA LUNAR que se encontra, de
vidamente, aparelhada para tal ramo comer

cial,
Portanto, proprietários de casas, terrenos e

, apartamentos, entreguem-nos a solução desses'

'problemas que teremos prazer em solucioaã-
los.' .,

O nosso corretor oficial Sr. EDISON
CORREA -, registrado no CRECI sob no.

2.644, prestar-lhes-á os informes necessários.
'. Visitem-nos à rua Cei. Pedro Demoro, no.

,1.966 -10. ando ..,.. Sala 2 - ESTREITO.
...

.. -.,....._

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

BANDEI RANTES
- Vimos pela presente comunicar a

V.S. que a Região em formação em San
ta Càtarina, subordinada à Federação das
Bandeirantes do Brasil, conta, atualmen
te, com três distritos bandeirantes: Dis
trito Florianópolis e Distrito Catarina,
em Florianópolis e outro em Tubarão.

Comunicamos, outrossim, que o cole

giado da Região, constituído da Coorde

nadora Elizabete Schramm e da seguinte
diretoria: presidente Maria Lúcia Barreto

dos Santos, vice-presidente - Eisa Ca

margo, tesoureira - Maria Elza de Olivei

.ra lima, secretária - Lia Dalva Araújo
Porto, deu posse aos Colegiados distri
tais.

Sendo o que se nos apresenta para o

momento, expressamos, em nome do Co

legiado da Região, nossa saudações ban

deirantes. Maria Lúcia B. dos Santos,
presidente e Lia Dalva Araújo Porto, se
cretária.

CORREIOS

Aproveito o espaço reservado em O

ESTADO para a opinião dos leitores com

o objetivo de felicitar a Empresa Brasilei

ra de Correios e Telégrafos pelo seu servi

ço rápido e eficiente. Eliana Silva - Flo

rianópolis.

NOSSAS TVS
- Acabo de ler na co

luna "Cartas" deste jornal, edição de 18
do corrente, uma manifestação do leitor

Flávio Peixoto, residente em Florianó-·

polis. Reconheço que é deveras elogiável
a sugestão de se incrementar nas nossas

televisões mais programas "ao vivo", es
pecialmente culturais.

Sugere o Sr. Peixoto que as emissoras

de TV contratem "bons locutores de rá
dio" que existem, uma vez que ele não

acha bom nenhum dos atuais apresenta
dores de televisão. Desconhece o Sr. Pei
xoto que ler notícia no rádio é uma coisa

e lê-Ia na televisão é bem diferente. A

propósito, não acho que nossos apresen
tadores sejam tão ruins. Para uma televi
são que ainda engatinha, como a catari

nense, que tem apenas quatro anos de

existência, nossos apresentadores são me

lhores até do que muitos apresentadores
do Paraná, onde a TV já é veterana. A

TV de Blumenau como a de Florianópo
lis, apresenta notícias sobre fatos que
ocorrem. Não pode inventar notícias.
Por isso, normalmente, são enfocadas

reuniões e outros assuntos que o Sr. Pei

xoto qualifica de desinteressantes.

Com relação à queixa que ele faz, de

que o noticiário é muito resumido, o Sr.
Peixoto talvez desconheça que em TV

tudo é cronometrado em função de se

gundo. Uma notícia, por melhor que se

ja, não pode exceder, via de regra, a 30

segundos. Só em caso de catástrofe, aci
dentes graves, etc., é que se destina mais

tempo a estes assuntos, De contrário, um
programa como o "Jornal Nacional",
que normelmente dura de 20 a 25 minu

tos, levaria 2 horas para ser apresentado
como o Sustaria o Sr. Peixoto.-

Escrevo esta carta não para defender

esta ou aquela TV. Existem falhas, e

muitas. Até as redes nacionais apresen

tam seus defeitos, quanto mais as esta

ções do nosso Estado. Mas não vamos

menosprezar aqueles que 'estão dando o

melhor de si para fazer funcionar um te

,lejomalismo sadio e informativo. Vamos

criticá-los construtivamente que os resul

tados serão muito mais positivos. Eduar
do Lizbert - Blumenau.
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Nova Bibliotec a Pública
I

A Biblioteca Pública do Esta
dQ, como se sabe, somente agora,
mercê do interesse do Governo
do Estado pela coordenação dos
setores culturais de Santa Catari
na, vai sendo tratada como o me

rece a sua significação numa co

munidade adiantada. O edifício
que vai ser erigido, na área 'urba
na em que se achava a antiga Ca
sa de Santa Catarina, é destinado,
como Casa da Cultura, a abrigar,
além de todas as instituições cul
turais de Horianôpolis, a BiJ>lio-·
teca Pública que, desde que teve

deixar o prédio em que tradicio
nalmente funcionava - e que 'era
patrimônio próprio - na rua Tra

jano, esquina da Tenente Silveira,
anda a funcionar em casa aluga
da, a título provisório.

O Governo, por intermédio do
Secretário Orlando Bértoli, vem

ultimamente empenhando esfor

ços para melhorar-lhe as instala

ções, enquanto não seja conclui

do o novo edifício para o qual se
transfer irá definitivamente.

Assim é que, tirando-a da casa

em que inadequadamente perma
necia até 'agora, a Secretaria do
Governo removeu-a para o amplo
e elegante edifício que era pro
priedade e residência do inesque
c ível estadista Nerêu RJmos.

� fora de dúvida que ali a Bi
blioteca Pública do Estado pode
rá funcionar muito mais comoda
mente, servindo-se de espaço ne

cessário para isso. � evidente que

se trata ainda duma providência
de caráter transitório, dado que
j� se está iniciando a construção
da Casa da Cultura, cuja conclu
são se espera para o próximo
ano.

Não seria possível deixar de

aludir, nesta emergência, à cir
cunstâncias de vir a sera casa em

que, até os seus últimos dias, mo
rou Nerêu Ramos, a que final
mente acolhesse a Biblioteca Es
tadual. � que o ex-Partamentar.
ex-Senador Federal e ex-Presi
dente do Senado e da República;
era, quando Governador de Santa
Catarina, um cioso propugnador
da expansão daquele estabeleci-

. mento, e a quem teria sido enor

memente grato' ver mantida no

edifício que era o de sua residên
cia, a nossa Casa de Leitura, tão
incisivamente prezada por ele.

Agora, não ficà sem propósito,
profundamente sugestivo, o ato
do Governo do Estado que fez
locelizer-se na casa em que Nerêu
Ramos viveu e que lhe pertencia,
a Biblioteca Pública do Estado.
Certo, se compreende a emoção
de quem, frequentando o ambi
ente de estudos e de pesquisas
em que se converte a antiga resi
dência do estadista catarinense,
seja levado a evo.car aos dias de
i ntensa atividade impulsionada
pela consciência cfvica e pelos
sentimentos de brasilidade da
.quele homem público, líder de
tantos e tão marcantes movimen-

tos de renovação pol ítica do'
País.

Ps gerações de estudantes e

consulentes que desfrutarão as

comOdidades· .a austeridade do.
ambiente, na Casa que tem algo
de histórico e que muito bem fi
caria entre os valores do patrimô
nio estadual, terão ali as suges
tões que, do fundo dum passado
de que Santa Catarina se orgulha,
lhes enriquecerão o pensamento
e os estimularão à porfiada luta
pela continuidade das glórias pre
téritas.
A Biblioteca Pública muda-se,

portanto, para uma Casa condig
na, pelo menos até que se com

pletem as providências já em cur

so para que se lhe assegurem ins
talações definitivas e adequadas
ao seu funcionamento, no senti
do do progresso mental de Santa
Catarina.

Aliás, é forçoso convir que,
sem quebra de ritmo no desen
volvimento dos demais setores. da
adminstração, é lícito desejar que
o de incentivos à cultura catari
n e n se não se dei xe retardar,
quando já se antevêem as mais
belas perspectivas a seu respeito.

Quer-nos parecer que o fato
de, mesmo em caráter de emer

gência, haver-se resolvido um

problema :como o da inadiável
transferência dá Biblioteca, de

põe em favor das melhores inten

ções para com a solução que se

completará quando conclu ída a

futura Casa da Cultura;

Seleção dê pessoal
J{ai;se exigindo, cada v.ez mais, do candidato a fun

çõespúblicas, o indispensávelpreparo especial ou técnico.
Na verdade, a concorrência a empregos é dia a dia mais
numerosa - e evidentemente está ppra aumentar, tanto
"'.1 quantidade dos candidatos a colocações como em

qualidades de habilitações para v exercício dos encargos.
Tradicionalmente, as carreiras públicas, a conquista

de um posto no funcionalismo estadual, muntcipal ou
federal era meta de muitos - e mesmo sob o critério
seletivo, por meio dos concursos de capacidade, havia
uma afluência compreenstvel, que nem sempre significa
va a confiança dos concorrentes na rigorosa seleção a que
se submetiam. E que muita gente duvidava da perfeição
do sistema de julgamento dos valores e, embora pessimis
ta na competição, contava com fatores que talvez influis
sem muita 120 êxito de sua pretensão. Digamos, pois,
que, não obstante o empenho dos dirigentes pela lisura
na realização dos concursos, não se conseguia evitar que
o grande público menos acreditasse no valor pessoal dos
candidatos do que no patroctnio de alguém, porventura
capaz de decidir, até em instâncias prévias ... Certe, ('Vn
ra deve 'ser feita a muitos homens de inatacâve! integrida
de, cuia vigilãncia, todavia, não pcderia impedir que, em
certos casei; mflacnciar estranhas ao critério do concur

so púbiico nele se insinuassem, lograssem favorecer a de
tenninadas partes.

Agora, parece que urna das finalid...des pelas quais cs

cOflC'JrSf.JS se fazem 1:00 a orientaçõo 6 direção do Institu
to Técnico de Administração da Universidade para o De
senvolvimento ao Estado de Senta Catarina t precisa
mente c de excluir a possibtlidade daquelas influências
alheias ao superior interesse duma justa seleção. Como
quer que seja, éltcito ver nessa confiança voltada agora
para c nonorablliâude do ITA.C, cujo Diretor, Professor
Carlos Passoni Júnior, faz questão de justificar esse con
ceito, uma razão de pr€tígio. reconquistado pelo sistema
de seleçõo por meto de concursos dr: provas, apurando

capacidades para as funções inerentes à carreira publica
ou em determinadas empresas.

.

Têm sido até agora lisongeiras as referências ouvidas a
respeito da organização e da realização dos concursos

sob a responsabilidade daquele Instituto. Não será outro
o motivo por que, a cada fase de inscrições para qualquer
dessas averiguações de capacidade, a afluência de candi
datos cresce sensivelmente, como testemunho do crédito
que a todos impõem o rigor e a correção do processo
seletivo. Por outro lado, desde logo, '1 qualidade dos que
se inscrevem para as provas tem denunciado que são eles
já hem advertidos da exigência de condições reais para
aprovação, de modo a que não confiem na sorte, e sim
120 aprestamento pessoal.

.

Recentemente, para preenchimento de 56 vagas em

can eiras diversas nos quadros do IPESC, se inscreveram
no iTAC, até o dia 20 do fluente, 545 candidatos, visan
elo a cargo» de Técnicos de Contabilidade, Oficiais Previ
denciârios e Auxiliares de Previdência. Esse número se

retere apenas aos inccritos na Capital do Estado, havendo
que incluir ainda os que, no interior, também se candida
turtrn..

Assim, dentro de mais alguns dias, a Presidência do
'PESC [ixard a data para a realização das provas, que
estarão a cargo do Instituto Técnico de Administração e

Gerência, nos termos de convênio firmado com a Univer-
sidaâe para o Desenvolvimento de Estado.

.

De tudo ressatta aos jovens, que procuram uma carrei
ra digna na vida, esta advertência salutar: é que, futuro a

dentre, será cada vez maior e mais intensa a competição,
uma vez que sempre maior terá de ser o número dos que,
preparados em conhecimentos especializados, disputarão
o seu lugar ao sol - ou, melhor, à }ombra, pois estamos

numa terra bastante ensolarada... E, pois, estudar, previ
nindo-se.

Gustavo Neves

Trivial
Variado Marcílio

.

Medeiros
filho'

Já se especula
sob re 5ucessão

Nos debates informais que se travam na área situacionista sobre as

perspectivas partidâr ias para as eleições de 1974, como o objetivo
prático imediato da Arena após a atual fase de recompôsiçõo dos seu.'

grupos internos, surgem eventualmente especulações superftciais a res

peito do processo sucessório que dentro de um ano estará em' plena
.
efervescência. Ao "sabor das especulações vários nomes aparecem como

prováveis candidatos da Arena ao Governo, em número que se eleva

seguramente a cerca de uma vintena. Embora o caráter absolutamente

vago destas especulações, o simples fato de se estarem alinhando certos

nomes considerados em condições de vir a substituir o Sr. Colombo
Salles no Cavemo do Estado pode ser interpretado como a primeira
fase de um processo seletivo ao ftm do qual sairá o candidato definitivo.

Timidamente, observa-se que a questão sucessória já começa a preo-
. cupar a área polftica e alguns setores da opinião pública, ainda que de

forma não autorizada e muito menos estimulada. O que está ocorrendo
agora é quase uma reedição do que aconteceudurante o Governo do Sr.

Ivo. Silveira, quando faltavam menos de dois anos para o término do seu

mandato. Naquela época, tal como hoje, todo um elenco de nomes se

abria em leque num vasto rol de possibilidades quanto à sucessão que se

iria completar nas eleições indiretas de 1970. Entre eles, figurava com

merecido destaque o do Sr. Colombo Sailes, que acabou sendo indicado
pelo Presidente Médici como o candidato da Arena à eleição. Seu nome
foi escolhido entre os de cinco ou seis ilustres brasileiros que restaram
da longa relação inicial que, submetida a um espontâneo processo

-

seletivo, terminou reduzida ao pequeno elenco ftnal de candidatos a

candidato.
Hoje, há também uma série de nomes que figuram nas especulações

políticas sobre a sucessão do Governador Colombo Salles. O próprio
tempo e as circunstâncias se encarregarão de eliminar alguns nomes

dessa relação e, possivelmente, acrescentar outros que sequer ainda fo
ram cogitados para, finalmente, sobrar um reduzido grupo do qual sairá
o escolhido. A eliminação e a admissão de nomes no rol de candidatos,
na maioria dos casos feita à sua revelia, obedece a um processo mera

mente. especulativo para o. qual contribui a área política e a própria
opiniêo pública. Por mais insignificante que seja a participação desses
setores na decisão que escolherá o candidato, a sua mobilização em

tomo do conjunto de opiniões que desde já reconhece condições em

determinadas persondidades da vida pública do Estado para merecer a

indicacão já representa uma maneira de se definir diante da questão
sucessona: Embora seja absolutamente prematura qualquer incursão

mais direta sobre a sucessão catarinense que procure se aprofundar mais
que um centimetro sob a superfície do problema, as circunstâncias
levam a crer que aqueles dentre os que até o fim deste ano conseguirem
firmar seus méritos junto à opinião pública e no conceito dos políticos
é que poderão aspirar a ter seus nomes considerados quando chegar o
momento de se decidir efetivamente sobre quem substituirá o Sr.
Colombo Salles no Cavemo do Estado. Pois, a se julgar pelo que acon
teceu em 1970, só chegarão ao centro de decisão os nomes que para tal
tenham sido cogitados:

BRDE
. Na próxima semana deverá ter

início uma mobilização, discreta,
sem estardalhaços, dos meios liga
dos à economia e ao .desenvolvi
mento do' Estado com vistas âsal
ternativas de Santa Catarina ante a

possibilidade de esvaziamento do
BRDE com a criação de um banco
de desenvolvimento no Rio Grande
do Sul. Estes setores estão realmen
te preocupados e não pretendem
apreciar simplesmente o desdobra
mento da situação. Estão firmemen
te imbuídos do propósito de gestio
narem junto ao Governo Federal

para que Santa Catarina não venha
a ser prejudicada. E claro que não
em termos semelháveis - mesmo,

porque não é este o caso - à atitu
de assunúda pelo Governador Antô
nio Carlos Magalhães quando da
compra do Banco da Bahia pelo
Bradesco. Mas com a compostura e

a razão de quem se sente no direito
de reivindicar.
O CONSELHO

Estão se travando sérias artícu

lações para a indicação do futuro

presidente do Conselho Municipal
de Desenvolvimento, na vaga aberta
com a renúncia do Sr. Antônio de
Freitas Moura. É quase certo que já
nesta segunda-feira o novo presi
dente dê o "sim" às sondagens que
começaram no dia de ontem.
MULTAS

A Junta Administrativa de Re-

.

cursos e Infrações - JARI - é um

órgão que funciona junto ao Detran
e que, como todo mundo sabe, (ou, .

pelo menos devia saber), tem a

competência de julgar os recursos

interpostos pelos motoristas que se

acreditam injustamente punidos
com as multas do trânsito. Aconte
ce que,' das milhares de multas im

postas pelo Detran, a JARI julgou
apenas 134 recurs.os, desde novem

bro do ano passado, sendo ínfima a

proporção de motoristas -multados
que resolve recorrer das sanções. A
esmagadora maioria prefere pagar a

multa, mesmo reclamando, do que
procurar seus direitos na JARI.

OS MONUMENTOS
Os monumentos erigidos em ho

menagem a vultos históricos nas

praças e jardins da cidade estão em

deplorável estado de conservação.
Já está na hora de receberem uma

nova lavação e uma limpeza em re-·
gra que, por sinal, não custaria mui
to aos cofres municipais. A Prefei-

'

tura bem que poderia, numa pro
moção junto aos estabelecimentos
de ensino da cidade, atrair os estu
dantes para realizar a tarefa, logo
após a reabertura das aulas. Tenho
certeza de que eles fariam isto de
bom grado. E com a vantagem de,
na aula de História, os professores
aproveitarem a oportunidade para
darem uma lição sobre os persona
gens cujos monumentos foram cui
dados pela turma.

A Soioada

,

- Caros leitores, será bem possível que, não
muito distante dos dias atuais, possamos dar

resposta diferente à pergunta-piada, pioneira
mente lançada no ar pela dupla Jararaca e Rati

nho, na época, o equivalente rural de Erasmo e

Roberto Carlos. A pergunta, todos se recordam,
é aquela que se refere ao "que é que é que tem

rabo de porco, orelha de porco, costela de

porco, focinho de porco mas não é porco? "
e, a responta, verdadeira, era FEIJOADA.

Será possível, caros. leitores, será possível
que, mais dias menos dias, encontremos outra

resposta: SOJOADA!
'No Brasil" entre 1968/72, a cultura da Soja

(ou do, já que o sexo é controvertido, segundo
ZigeUi) cresceu em 435, 16%.

Para sermos mais· completos, coisa que se

ajusta à culinária especializada com base no suí
no e no feijão, diremos que, ainda em 1970, a
produção de Soja estava em tomo de 1 milhão e

300 mil toneladas, passando para 3,5 milhões
em ·1972 e', este ano, espera-se um volume de 5
milhões d� toneladas. Isto dará ao Brasil a posi
ção de terceiro produtor mundial, logo depois
dos Estados Unidos e da República Popular da
China.

Se Santa Catarina não está em ritmo de Bra
sil, está, certamente: em ritmo de Soja, pois, a
produção de pouco mais de 8 mil ton\!ladas em

1967 elevou-se em 1971, para mais de 77 mil feijoada não passa de grãos de soja convertidos,
toneladas, E, ultrapassará, tranquilamente, em pelo menos em parte. Tendo em vista que o

1973, o nível das 120 mil toneladas. .

porco e a galinha comem, cada vez mais, em
A "sojomania" se explica facilmente, embo- Santa Catarina, ração balanceada com elevado

ra haja quem já esteja assustado com essa ten- ingrediente de farelo de soja, somos levados a

dência. Representa a resposta à demanda inter- deduzir que, há mais tempo do que pensamos,
nacional do produto, considerado por muitos já estamos comendo soja.
experts, como um dos mais essenciais para asse- - Já estará sentindo o distinto leitor, pha
gurar o nível alimentar das populações, Quer seolófico por tradição, que será muito difícil às
velo consumo direto, quer pela conversão em autoridades evitar que o soja não tome conta de

proteínas animais ou pela utilização dos seus terrenos antes ocupado com o milho, a mandio-
derivados em sofisticados alimentos. ca, o café, o feijão o escambau.

O temor que se tem reside na redução de '.. Ocorre que, entre a incerteza do preço ele-
hectares cultivados com outros produtos iâ di- vado do soja no mercado externo e a incerteza

plomados pelo estômago do brasileiro, entre os dos preços dos produtos mais tradicionais inter
quais o feijão, cuio nome científico já é meio na ou externamente comercializados, o "cabo
cabreiro - phaseolus vulgaris. elo" prefere ficar com aquela que é mais lucrati-

Vulgar ou não, o fato é Que o feijão é símbo- va.

lo do prato cotidiano tupiniquim. Sem arroz, o Veja bem o leitor, que a coisa ficou tão im
brasileiro apela para a mandioca, Dara a batata. portante que um empresário da Ford, respon
Sem feijão, é dramática expectativa, .a não ser dendo aos anseios dos gaúchos no sentido' de

que comecemos o que muitos asiáticos inicia- implantação de uma indústria automobilística
ram há mais de 5 mil imos. no Sul, não se mostrou muito interessado, pois,

Do ponto de vista estomacal é evidente que de um ou de outro modo, os sulinos continuam
tomamos o impulsão inicial para participar do comprando luxuosos veículos. Somente na área
clube dos assustados diante da avassaladora dinâmica da cultura do soja foram vendidos� em

expansão do soja, ainda que, como bons ingra- 1972, nada mais nada menos do que 600 "gala
tos que somos, estejamos· nos esquecendo de xies", e, vejam bem, 600 unidades requintadas
que muito focinho de porco que comemos na onde mal se dava, antes do soja, para se vender

uns miseráveis jipes sem capota. .

A política de defesa do estômago-nosso-de
cada-dia encontrará imensas dificuldades para
controlar o "boom" do soja. Não são poucos os

investimentos industriais já efetivados e em efe-.

tivação destinados ao processamento 90 soja. E,
mesmo que esse fato não pressionasse, o pró
prio caboclo, o colono, o agricultor, sabem mui
to bem o que tem entrado como lucro, em vir
tude da fácil comercialização do produto.

E, integrados no processo de transformação
cultural do País, respondem com seus esforços
no sentido da integração da agricultura de baixa
renda numa agricultura que dá mais pé, ou me- .

lhor, dá mais do que isso, dá pneumáticos.
Caro ,leitor, queremos apenas antecipar a

provável aparição de um novo prato no cardá

pio doméstico do brasileiro - a sojoada -, e

para o que, se formos convidad,os, estaremos lá,
com nossa modesta contribuição à expansão da
renda nas propriedades agrárias.

Entretanto; entretanto,'não deve o leitor to
rnar a sério a probabilidade, pois, como já afir
mava Chamberlain: "Em materia de economia,
.qualquer profecia além de quinze dias somente

pode ser dada por um imbecil".

Paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Abdalla, O !nau patrao, foi preso
e condenado a U!n ano de reclusao

No dia 2 de agosto a Arena elegerá o senador

Petrônio Portela para completar o mandato de

Filinto Mü11er até 22 de abril de 1975. No

Senado, permanecerá Paulo Torres.

Arena elegerá Portela para
completar gestao de Filinto

O diretório nacional da Arena vai eleger dia 2 de agosto o

senador Petrônio Portela presidente da Comissão Executiva
Nacional, que completará o mandato do ex-senador Filinto
Müller, até 22 de abril de 1975. No Senado, Paulo Torres será
efetivado na presidência até o dia 6 de agosto. A reunião da
Arena está marcada para as 10 horas do dia seguinte ao reinício
das atividades parlamentares. Ainda não sabe quem será eleito
10. vice-presidente, cargo atual de Petrônio Portela', citando-se
vários nomes entre os quais, Nei Braga, Carvalho Pinto, Flávio
Marcílio, Pereira Lopes, Arnaldo Prieto, Virgílio Távora e

Perachi Barcelos. O deputado Ildélio Martins, na mesma reunião,
deverá ser efetivado no Diretório Nacional, ocupando a vaga do
senador Filinto Muller. Há dias, renunciou ao partido o ex

deputado Batista Ramos e seu lugar no diretório foi ocupado
pelo senador Arnon de Melo, que era o lo. suplente, com a nova

vaga passará para 20, suplente.
PETRÔNIO: A SOLUÇÃO ,

O nome de Petrônio Portela para substituir a Filinto Müller
na presidência nacional da Arena foi examinado no Governo e

desde o início da semana, revelou-se, ficou solucionado o proble
ma. O representante do Piauí deverá acumular a direção do

Partido com a liderança do Governo do Senado, No que diz

respeito ao Senado a sucessão seguirá a linha natural, com a

eleição do 10. vice-presidente Paulo Torres ao cargo, comple
tando também o mandato de Filinto Müller até o início da nova

legislatura, em fevereiro de 1975.
Não teve a menor repercussão em Brasília notícias proce

dentes do Rio dando conta de um movimento no partido para

eleger o senador Acíolí Filho presidente do Senado e o deputado
Pereira Lopes presidente da Arena. Acioli Filho contestou, taxa

tivamente, que tivesse se envolvido em quaisquer gestões naquele
_ sentido. Ao contrário do que foi noticiado, seu nome foi esco

-lhido para a la. vice-presidência. do Senado, em lugar de Paulo

Torres.

O senador Petrônio Portela como líder do Governo, já come

çou a conversar sobre a Mesa com seus companheiros, tendo

encontrado boa receptividade para a efetivação de Paulo Torres.

Pelo regimento interno, a eleição, em caso de vaga definitiva, na

direção do Senado, terá de ser realizada dentro de cinco dias. O

prazo começará a ser contado a partir do dia lo. de agosto, no

reinício das atividades do Congresso.

Sobreviventes do desastre com 0-

80ein9 em Paris já regressaram
Pelo vôo 821 da Varig, che

garam ontem às 6h25min, no
aeroporto do Galeão, Rio, pro
cedentes de Paris, seis dos so

breviventes do desastre com o

Boeing ocorrido na semana

'passada, e cinco corpos já
identificados,- entre eles o de

Consuclo Müller e do neto,
Antônio Pedro Müller Braga,
que ontem mesmo foram se

pultados com os restos do se

nador Filinto Müller, no cemi

tério Jardim da Saudade, Jaca

repaguá.
Cumprindo determinações

das autoridades de segurança,

que armaram um forte esque
ma pára impedir. a aproxima
ção de parentes e jornalistas,
os sobreviventes, tão logo de

sembarcaram, seguiram em
carros particulares diretamente

para o escritório da Varig, a

fim de prestarem informações
sobre o acidente.

Entre os sobreviventes esta

vam os tripulantes: Zilmar da

Cunha, os comissários de bor
do Luis Eduardo Brandão,
João Egídio Galeti, a aeromo

ça Andréa Piha, o segundo ofi
cial Âlvaro Basso e o engenhei
ro de vôo Claunor Belo.
n.;·-:!:j

Em duas camionetas, segui
ram em urnas lacradas os cor

pos de Dona Consuelo e do

neto. Logo em seguida, os pa-
,

rentes acompanharam as viatu
ras em carros alugados pelo Se
nado Federal.

No mesmo avião chegaram
os restos mortais do comissá
rio Sérgio Carvalho Balbino,
que foi sepultado em Caju, e

os dos passageiros Jean Dome

nique Ruhle e Luis Humberto,
Guimarães. Jean foi sepultado
em Teresópolis, enquanto Luis
Humberto foi trasladado para
São Paulo.
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ESCLARECIMENTOS
O engenheiro de vôo Clau

nor Belo, um dos sobreviven

tes, revelou, ainda ontem de

manhã, ao desembarcar em

Congonhas, que o comandante

Antônio Fuzimoto era quem
pilotava o avião no momento

do acidente e praticou o pouso
de emergência, evitando o cho

que do aparelho com as resi
dências da localidade de Sau
les-Chartreux, As primeiras no

tícias do acidente indicavam

que o comandante Gilberto

Araújo da Silva era quem pilo
tava o aparelho.

, \

o "mau patrão"
Abdalla desta vez

terá que ceder.
Foi condenado a

um ano de
reclusão. Enquanto

isso continua o

movimento para
o fechamento
de sua fábrica.

Polícia Federal logo após
prestar depoimento diante

do juiz federal da 3a. Vara,
respondendo a denúncia
contra ele formuladas pelo
advogado Mário Carvalho
de Jesus, a respeito de fa
tos ocorridos entre 1959 e

1966, na Usina Miranda,
da qual era proprietário
naquela época, antes de ser

CN88 condenará o

A diretoria da Confederação Nacional dos Bispos do Brasil, que
se reúne na próxima semana, vai responder a um apelo que acaba de

lhe fazer a Comissão Erancesa de Justiça e Paz para que seja:
condenado o armamento atômico, tendo em vista a iminência da

explosão nuclear que a França, apesar dos muitos protestos,
pretende levar a efeito.

Depois de dizerem que estão procurando "os meios para intervir

adequadamente", os autores do apelo assinalam que os Estados
Unidos e a União Soviética aumentaram seu poderio nuclear, e isto

depois que em maio do ano passado Nixon e Brezhnev assinaram,
em Moscou, o tratado de limitação' de armamento atômico. O apelo
recebido pela Cnbb, assinado pelo presidente da Comissão de Justiça
e Paz francesa, Dom Jacques Menager, Bispo de Meaux, traz anexa

uma nota, da autoria da mesma Comissão e do secretariadõ do

Conselho da Federação Protestante da França, afirmando que,
"entre cristãos, muitos pensam que uma renúncia unilateral da

França a sua própria política de armamento nuclear estratégico seria
um gesto de grande alcance, a inscrever-se na dinâmica do

Evangelho." Eis porque não nos podemos a�omodar ao sistema atual

'de segurança, que consiste em fazer ao adversário ameaças de

represálias implacáveis" - continua a nota. "Quem pode garantir
que isso não resulte em cataclismo dramático para a humanidade? o

equilíbrio do terror não é a verdadeira paz, pois 'não elimina as

causas do conflito."

O industrial J, J. Abdal
la foi preso na tasde de on

tem, condenado a um ano

de reclusão pelo juiz fede
ral da 2a. Vara em São

Paulo, Cid Flaker Scartez-
,zini, por crimes cometidos

�p11962 mas denunciados
Sbmente em 1971.

Abdalla foi preso e en

caminhado ao presídio da

Ao •

armamento atom,co

decretada a sua falência
fraudulenta.

Enquanto isso, a Fábri
ca de Cimento Perus tem

prazo até dia 22 de agosto
para instalar filtros contra a

poluição, sob pena de ser

fechada definitivamente.
Vários ofícios já haviam si

do remetidos ao governa
dor Laudo Natel, há algum

tempo, sem que nada fosse

feito, sendo' as medidas

proteladas a cada vez, até

que, finalmente, foi dado
. o ultimato. Mas, mesmo

assim, as donas de casa de

Perus organizarão nova

passeata para amanhã, se

gundo afirmaram ontem,
para "lembrar que estamos

alertas."
'

Frio traz gripe e

pneumonia no RS
A entrada de outra massa fria, substituindo a anterior que foi

muito intensa, determinou hoje a mudança do quadro meteoro

lógico no Rio Grande do Sul com a incidência de chuvas, embora
o frio tenha continuado, sem atingir graus negativos. A mínima
ocorreu em Bagé, com 2,4 graus.

O frio e a umidade têm determinado a incidência de centenas
de casos de gripe e as farmácias têm recebido grande número de
clientes em busca de analgésicos e de complexos vitarnínicos. Em
Pelotas, nos quatro hospitais da cidade há aproximadamente 40

pa�ientes com pneumonia e alguns casos de meningite, considera
das moléstias normais para a época pela Secretaria da Saúde.

Menos intenso que no dia anterior, o frio hoje permaneceu
estável, com poucas oscilações entre a máxima e a mínima. Em
Caxias do Sul e em comunidades da Serra, como em Garibaldi,
Gramado e Canela, houve expectativa ante a possibilidade da
primeira nevada do ano, devido ao céu encoberto e às baixas
temperaturas. Mas, em vez de neve, houve chuva que deverá
ocorrer esparsarnente.

Bagé, com 2,4 graus; Encruzilhada do Sul, com 4 graus; Ca
xias do Sul, com 4,8 graus e Santa Maria, C0m 5,6 graus foram as

cidades mais frias do Rio Grande do Sul, segundo dados do
Instituto de Meteorologia. Em Porto Alegre, a mínima foi de 5,8
graus, às 3 horas" e a máxima ocorreu às 14h30min, com 14
graus.

" . ,.', . •. _,

EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTq
Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
living, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310, m2. Entrega em 180 dias. Pavimento

'térreo: enorme living copa/cozinha, lavabO social.
dependência ,de empregada, lavanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado; 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar fntima com vista para o ma,' (Baia Norte),
sacada, jardim de inverno. Armários' embutidos nas suites e

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA 'ARISTIDES LOBO - MO:DERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo living, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embu tidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo

com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - óTIMO TERRENO

�" _.vende excelente terreno com 450 m2, situado no

�eamento
Praia do Forte. Totalmente financiado.

ADMINISTRAÇAO E COMÉRCIO DE iMOVEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS � CRECI 6269

-

RUA ARISTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência funcional em construção com

área aproximada de 200 m2 em dois pavimentos. Suite, dois

quartos, banheiro, living, copa/cozinha, dependência de

empregada, lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ANITA GARmALDI - SALAS PARA ESCRITOR lO
Vende dois andares com salas para escritório com um

total de 184 m2 de área. Fase final de construção - Entrega
em 30 dias. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC- MODERNO PALACETE
Vende no 'Loteamento Stodieck, 'moderno palacete em

construção 'com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar (ntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Bafa Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serv iço, lavanderia, dependência de

empregada, play grou nd, garagem para dois automóveis. Su lte
e quartos com ór condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e saldo com financiamento a longo

, prazo.

RUA DESEMBARGADOR PEDRO SILVA - MODERNO
APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com área de 168 m2.

Pronto para ser habitado. Três quartos, livinq, copa/COZinha,
banheiros �om azulejos coloridos e decorados até o teto, área

de serviço e garagem. Totalmente financiado.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIÁ
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos .quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e moblttadoftnamanre com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois' quartos,
enorme living, banheiro, copa/cozinha, área, de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA

Vende na Ru'a Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living' grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de:

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

CASA COQUEIROS
> Vé:nãeose uma casa à rua José do Vale Pereira,

, , ,

1-3-1terren� com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
.

Tratar -:- I;IVIEDAUX � Gastão. Fones: 4604 - 3164 -

�40.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos" sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00 ..

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164

'-,4340.
i!=,_=====:;::::=====:::;

CASA
Vende-se casa mista éom 3 dormltôrlós, sala, copa

-cozmha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia-

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.

Tratar - eMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164

- 4340.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica,· ainda
sem habite-se com 130m2, com 3 quartos,
'derrlais dependências e garagem, podendo �er
financiado.

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

Apartamento no Ed. Novo-Rio à rua Te-.
nente Silveira, com três quartos, amplo living,
copa, banheiro, dependências de empregada.
Falar com Bento pelo fone 3431.

ALUGA-SE

UylÕVEL E CHURRASCARIA QUERÊNCIA
-ITAJAI

Vende-se em ITAJA( à rua Expedicionário Aleixo Maba,
49, casa com 6 quartos - instalação açougue, num terreno

c/ 12x50m - galpão churrascaria bem montada com intenso

,movimento motoristas c/dorrnitór.os duas mesas sinuca. Ver

no local e tratar com o proprietário na rua Olavo Bilac, 391 -

s/102 com proprietário Estreito - :=polis, sr. Leonardo

Schutz ou Dr. Dvlrnor.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,

banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Preço:

Cr$ 135.000,00. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fo

nes: 4604 - 3164 - 434�. _

CASA LAGOA DA CONCEICAO
Vende-se uma casa mi Lagoa, logo apbs as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

ALUGA-SE - Cr$ 500,�O
Casa, construção recente, à beira-mar, doís

quartos, entrada para carro. Coqueiros.
Informações, dona Valli, telefone 33-62 -

horário comercial.

ALUGAM-SE

Apartamentos no Condomínio VILA

RICA, à avo Trompowski. Ver no local c/sr.

SANTOS no horário comercial. Tratar na rua

Presidente Coutinho, 81 - Fone 2092.

ALUGAM-SE

Apartamentos Novos (3 quartos e garagem) e Sala p/comércio
- prédio sito na Av. Mauro Ramos no. 26.

TRATAR NA RUA DOS ILHÉUSNo.14- FONE4059

:�

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua- Durval Melqu (ades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,:
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

rrAJAf - VILA RESIDENCIAL

Vende à Rua Olfrnplo de Miranda �nior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living� hall soclal,
enorme copa/cozinha, sala (ntimô, varanda, escrltôr ío,
biblioteca, dependência de empregada e garagem 'grande.
Ótimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.
ALAMEDA
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m2.

ADOLPHO KONDER EXCELE�TE

Totalmente financiado.

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, escelerne terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES .; OTIMO TERRENO

Vende na Estrada Geral de ,R'io Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente
'financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente ).
e 57 metros de fundo. Totalmente financiado. �

ALUGA-SE
Apartamento no Condomínio VI LA RICA,

à Av. Trompowski. Ver no local c/sr. SAN
TOS no horário comercial. Tratar na ELE
TROLÃNDIA - Ed. IPASE térreo -

c/GEORGE, tel 3376 no horário comercial.

ALUGA-SE
Excelente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas

vagas em garagem.
Tratar com o zelador .do prédio ou pelo

telefone 3173, com o dr. Jaime.

ALUGA SE
RUA FELIPE SCHMI DT

Prédio com aproximadamente 800m2 de área útil.

Construção 6 anos, 8 salas contíguas, para escritórios,
no edifício Dias Velho. Tratar telefone 4059.
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Os dados estatísticos atestam que o número de acidentes de trânsito tendem a aumentar.
Para as companhias seguradoras no ramo, esta é uma perspectiva sombria, se não

houver medidas no sentido de equilibrar os investimentos.
Além dos acidentes, há casos de golpes aplicados pelos proprietários de veículos,

procurando levar as seguradoras a efetuarem gastos que normalmente nâo seriam cobertos.
<,

Você pode dizer não à
inflacão. Duas vezes.
Você é comerciante.

Compra e vende.
Você pode dizer não à

inflação. duas vezes.

Quando compra.
E quando vende.
Antes de escrever o

preço de qualquer

mercadoria em sua loja.
pense duas vezes.

Pense no preço que você
pagou por ela.
Por que não tentou obter
um preço melhor?

�

Pense no preço que voce
vai cobrar.
Afinal. quem enfrenta

a cara feia do freguês ou

perde o freguês é você.
E os fregueses estão

aprendendo a procurar
sempre quem vende por
preço menor.

Lembre-se: você compra.

O
você vende.
Você pode dizer
não à inflação
,. duas vezes.

Esta é a maior promoçAo de vendas jamais feita
no Brasil. Tire partido dela.

CJ Campanha de interesse público do Conselho Nacional de Propaganda e deste veículo.

o seguro de automóveis, na maioria em evidência, em grande parte devido cia de Furtos, Roubos e Defraudações
das vezes, é apontado como ''um riegó- a imprudência dos motoristas, o 'ideal o problema é conseguir provar o golpe.
cio altamente rentável" para seus pro- seria a cobrança de taxas mais altas co- Há casos - nos grandes centros urba
prietários, enquanto que para as em- mo prevenção. Mas se isto acontecesse nos - em que o carro é escondido por
presas seguradoras o mesmo não ocor- o interesse em segurar automóveis di 60 dias, pr�o que as seguradoras dão
re. Muitas vezes se constitui numa ope- minuiria em função dos preços altos. para pagar o veículo caso não apareça.
ração "não muito bem justificável". E Esta é a barreira. As companhias de seguros, contudo,
a única razão está na "falta de cons- A franquia é um dos poucos meios estão atentas a tais casos, com os gol
ciência" dos donos de veículos segura- encontrados pelas companhias para di- pistas sempre caindo nas' malhas da lei
dos. Para a Delegacia de Furtos, minuir os deficits. Com o "sistema de através das investigações da polícia e

Roubos e Defraudações, há muita gen- franquia" o segurado paga uma impor- da própria seguradora. '

te "dando golpes para ter seu carro re- tância determinada e estabelecida pelo Outro meio usado pelos falsários
modelado e às vezes novo". IRB, além do que pagará pelo seguro

são os incêndios e curtos-ci r cuítos;:
INSEGURANÇA normal. Até a quantia estipulada, diga- principalmente quando os carros já es-

Na opinião do Sr. Rogério Osni Ré- mos Cr$ 500,00, o dono do automó- tão em processo de senilidade. Os ins
gis, Chefe do Departamento Técnico vel será o responsável pelos danos cau- petores das seguradoras e a polícia
da Atlântica Boavista Se��o�, e encar- sados. Por exemplo: se seu Volkswagen ,

nem sempre conseguem provar as ori
regado do setor automobilístico, segu- 1500 apresentar o para-lama amassado gens do "acidente". Por meio de seus
ro de automóveis nã� pr�porciona tan-· ou a pintura riscada e se os reparos inspetores, o IRB promove sindicân
tos lucros quanto se imagma. forem de valor igual ou inferior a cias antes de liberar a ordem de paga-

C�nforme as es�at�sticas feitas pelas Cr$ 500,00 o proprietário segurado menta, surgindo uma corda-bamba. De
autoridades do transito - comenta o pagará com seu dinheiro as despesas. um lado o segurado sempre querendo
responsável -, os acidentes tendem a N

-

de 'I' bera mais e do outro a seguradora que ape-.' ,.
a renovaçao sua apo Ice, rece era,

aumentar cada vez mais e para nos ISSO -

d
- nas quer o valor real dos prejuízos._, '. .

em compensaçao, uma re uçao, ao
nao da lucro óperacional na carteira,

t
,.

d
.

f'
. Segundo o Sr. Nibio Madalena Fi- .con rano os que vivem nas o reinas e

�� rr:otoristas inexpe!ientes e a defí-
dispensam a franquia, podendo ter ne- lho, Consultor Técnico da Koesa, em

ciencia das estradas sao outros fatores ad o
- . pr,esa que possui uma das maiores ofíg a a ren vaçao ou pagar mais caro a

sua apólice. cinas da cidade e que lida com carros

A franquia básica é 4%, podendo segurados, "é perfeitamente rentável

ser aumentada. Deste modo, um Opala trabalhar com seguradoras, principal
devidos, adotoú recentemente medidas 2500, cujo valor é Cr $ 31 mil, a fran- mente quando elas forem leais. A segu

quia deduzida dos prejuízos é de radora com que trabalhamos efetua o

Cr$ 1.240,00. Há ainda outras opções pagamento no "to, sem muitas cerimô-
. "

como o seguro à vista com franquia, lllas.

em que a companhia seguradora paga Acredita o consultor que há várias

todas as despesas. O seguro de automó- vantagens para o segurado. "Ele p'ode
veis poderá ser parcelado em quatro ficar tranquilo com a proteção que re

vezes ou com financiamento pela rede cebe da empresa seguradora", diz o Sr.

bancária em até nove parcelas. Nibio Filho acrescentando que "nin
O que acontece é que muitos segu- guém vai arriscar-se a capotar proposi

rados não conhecem perfeitamente a tadamente para ganhar uma pintura
filosofia do seguro. manifestando esse nova. Somente o conserto de parte do

desconhecimento à época do acidente. carro avariado é paga pelo seguro".
Quando os danos são elevados é que Cuidadosamente comenta o comer

entra em ação o seguro, colocando-se ciante que não há queixas de segurados
como o único responsável pelo ve rcu- contra a oficina e nem contra as segu-
lo. radoras.

OS GOLPES - Pela experiência que temos, nota-
o Sr. Rogério Osni Régis concorda mos que existe um perfeito entrosa

que muitos proprietários de seguro menta entre a oficina, a seguradora e o• .

dtentam tirar vantagens, apresentan o cliente, de modo que o levantamento
Entendem os funcionários que co- sinistros por "friagem", os quais natu- efetuado não prejudique nenhuma das

mo os acidentes estão cada vez mais ralmen te são recusados. Para a Delega- partes. Ao final, todos ganham".

uros

negativos.
O Instituto de Resseguros do Brasil,

tentando' diminuir os investimentos in-

restritivas; como por exemplo, a proi
bição de seguros para veículos velhos

que -além das peças estarem quase sem

pre fora do mercado, o próprio veículo

encontra-se, em grande parte, nestas

condições.
Para os funcionários das compa

nhias seguradoras, muitas vezes a arre

cadação da carteira de seguros é infe
rior ou paralela ao que se paga pelos
danos. aos veículos segurados; Manter
as carteiras dos motoristas é uma atitu

de que as grandes seguradoras utilizam
para diminuir os déficits ou para pres
tar servíço.. Embora ocorra dificul
dades quanto as taxas, hoje a tarifa se'

mantém varíãvel em função do tipo de

veículo, bem como das opções ofereci
das pelas seguradoras aos proprietários
de automóveis.

Novo Seguro Obri'gatório
Através de projeto-de-lei, foi submetida ao Senado

Federal a ideia de criar-se novo seguro obrigatório para
os proprietários de automóveis. O seguro atual é limita
do, restringindo-se aos danos pessoais. Dai a proposta
de instituição de um outro, amplo, abrangendo toda
forma possivel e imaginável de prejuizo, inclusive os

ocasionados ao veiculo do próprio segurado.
O objetivo claro (' evidente é o da garantia de repara

ção de todo dano resultante de acidente de trânsito. A
primeira vista, a medida parece excelente. Mas, bem
pensada, revela-se urna verdadeira aberração.

A garantia universal é obrigatória, abarcando todo
proprietário e toda espécie de dano, reduz a expressão
mais simples a complexa questão de segurança de trân
sito. Tudo se resume à indenizaçiio dos prejudicados,
em dinheiro.
É fácil avaliar o resultado dessa inovação. O princi

pio jurtdico da responsabilidade, indispensável à vida
e nela

-

onipresente; passaria ao largo na área de trânsi-

to, espécie de ilha onde ficaria relegado ou sem acesso.
AI' está a aberração, pois é exatamente no trânsito,
convertido em tumultuado processo de locomoção, que
rigida aplicação do instituto da responsabilidade pode
contribuir para um mtnimo ordenamento e segurança.

As estattsticas, inclusive as do DNER, mostram que
a irresponsabilidade de motoristas exerce folgada lide
rança na promoção de acidentes, avultando sobre quais
quer outras causas (falta de sinalização, deficiências de
fiscalização, más condições das pistas de rolamento, de
feitos mecânicos e outras). Essa irresponsabilidade, no
entanto, é que se-pretende inconscientemente estimular
com o projetado seguro compreensivo e obrigatário.
que minimiza o problema dos acidentes colocando-os
sob a ótica estreita da questão da indenização em di
nhei r o, Esta, assumindo a forma legal de garantia pro-

por Luiz Men.don�a
porcionada por seguro obrigatório, atuará ademais no

sentido de neutralizar qualquer mecanismo de apuração
de culpa, indispensável ao expurgo dos motoristas que
contribuem para manter em nivel bem alto a "perfor-
mance

"

do risco na circulação de veiculas. ,

Mas o novo seguro obrigatório envolve outros pro
blemas. Um é o do seu custo, necessáriamente alto pelo
caráter universal das garantias previstas. Esse custo re

presentará aumento considerável dos encargos que já
pesam sobre o proprietário de veiculo e será, em última
análise, gravame gerado pela repartiçiio coletiva de pre
juizos ocasionados, em boa parte, por um contingente
de motoristas irresponsáveis.

Basta o seguro obrigatório de danos pessoais, que já
existe. Esse tem para justificá-lo a finalidade social do
amparo das vitimas do trânsito e seus dependentes, que
se situam em grande número nos segmentos menos fa
vorecidos da escala de rendas. Estender a obrigatorie
dade de seguro à proteção de danos materiais, ou seja,
do patrimônio [isico, é realmente umademasia.

O projeto não se detém nessa aberração maior, que é
a própria criação de um novo seguro obrigatório. Con
duzido por imaginação desenfreada, sai atropelando tu
do, inclusive o bom senso. Basta dizer que prevê, num
dos seus dispositivos, o pagamento de indenização por
morte "independentemente de qualquer obrigação, for
malidade ou apresentação de documento comprobatô-

'

rio do sinistro, por parte de qualquer herdeiro assinala
do no contrato de seguro, ressalvada a apresentação de
documento de indentificaçdo deste".

Seria o caso de aproveitar a deixa e, por emenda ao

projeto, também assegurar a esse tipo de "herdeiro" o
desconto de seus cheques se a verificação prévia, pelo
banco" da suficiência de fundos.

AUlllento dos acidentes ameaça o
lucro das empresa� seguradoras
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Síntese
BLUMENAU

o Comandante das For-

ças Armadas da República
Federal da Alemanha, Al
mirante Armin ZJm
mermann poderá visitar

Blumenau em 1974, segun
do contato que o Prefeito
Félix Theiss manteve com

o Dr. Julius Zimmermann,
Gerente da Câmara Teuto

-Brasiteira (le Comércio e

Indústria de São. Paulo.
Nascido em Blumenau, Ar
min deverá ser convidado

oficialmente, em setem

bro.
CURITIBANOS
O municipio de Curiti-

banos ganhará ainda este

ano 20 telefones públicos
e cinco cabines interurba
nas, de acordo com o pla
no da Cotesc. Neste senti

do, a Companhia Catari
nense de Telecomunica

ções contratou a emprei
teira Nativa - Construções
Elétricas S/A, que, em 180

dias, executará todos os

trabalhos. O novo sistema

permitirá a discagem direta
à distância..

ITAJAí
O local para a constru-

ção de um Centro Inter
-Escolar do Premem em

Itajaí foi o principal assun
to debatido durante a reu

nião entre o Prefeito Fre
derico Olindio de Souza e

uma comissão composta
de técnicos da Usaid. Após
o encontro, os represen
tantes da Usaid visitaram
três terrenos colocados a

disposição do Premem pela
Prefeitura. Na próxima se:
mana, os técnicos retorna

ram a Itajai a fim de apre
sentar a conclusão final
dos estudos realizados em

tomo das três áreas de ter

ras ao Prefeito Municipal.
O Centro Inter-Escolar faz
parte do plano que vem

sendo executado visando a

implantação da reforma do

ensino secundário de acor

do com a lei 5692.
JOINVILLE

A Polícia Militar de

Santa Catarina abriu inscri

ção ao concurso de seleção
de novos soldados, visando
o preenchimento das 30

vagas existentes na 2a.

Companhia de Policia de

Joinville. Os vencimentos
giram em tomo de Cr$
500,00 mensais e mais as

vantagens decorridas de se

guro de vida, adicional por
tempo de serviço, farda
mento completo, licença
especial e assistência médi

co-odontológica e hospita
lar. Para ingressar na PM é

necessário que o cidadão

seja reservista de primeira
categoria, 25'anos de idade

. no máximo, boa estatura,
curso primário completo,
brasileiro nato e não pos
suir defeitos físicos. As

inscrições encontram-se

abertas na 2a. Companhia
de Polícia, em Ioinvllle.

BLUMENAU
O vereador Carlos Braga

Mueller, líder em exercicio
da Arena, na reunião desta

semana, deu entrada de

uma indicação ao Prefeito,
pedindo o asfaltamento da

estrada geral que leva ao

aeroporto "Quero
-Quero ", tendo em vista

que a partir de setembro, a
Transbrasil pretende ini

ciar sua rota comercial na

quele aeroporto.
CRICIUMA

O Governador Colombo
Salles assinou ato transfor
mando em Escolas Básicas

os Grupos Escolas Coelho

Neto, de Criciúma, e Padre

Jacob Neibel, de Braço do

Norte. Os dois educan

dários implantarão, no

próximo ano, -a 5a. série

do lo. grau. O Governador
do Estado determinou

também o funcionamento
das três séries equivalentes
ao 20. grau no Colégio
Luiz Bértolli, do munici

pio de Taiô. Em Itaiai, por
determinação do Governo

do Estado, a Escola Básica

Antônio Ramos iniciará o

. próximo ano letivo com a

5a. série do 10. grau.

Santa Catarina

Semana de Santos Dumont

tem comemoraçoes em se

,11·r

Pedro Ivo inicia as comemorações

Joinville e Balneário Camboriú [Sucursal
e Correspondente) - As comemorações
alusivas ao Centenário de Santos Dumont
tiveram início ontem em Joínvílle e Balneã.
rio Camboriú, em solenidades que conta
ram com a apresença de autoridades esta

duais e municipais. Em Joinville, o ato teve

lugar na Praça Castelo. Branco, iniciando
com o hasteamento da bandeira nacional

pelo Prefeito Pedro Ivo Campos que, em

seguida, traçou um perfil da vida de Alber
to Santos Dumont. As 9 horas, as autorida
des dirigiram-se ao aeroporto de Cubatão,
onde foi depositada uma coroa de flores

junto ao monumento a Santos Dumont e as

solenidades, que marcaram a abertura das

comemorações em Joinville, discursou tam

bém o vereador Nagib Zattar. Comparece
ram o Comandante do 620. B.I., Coronel
Sotero Cardoso Rocha, presidente da Asso

ciação Comercial e Industrial de J oinville e

outras autoridades.

No Balneário Camboriú, as solenidades
marcaram também a passagem do 90. ani-

. versário de emancipação polít icada cidade.
As comemorações iniciaram às 6 horas com

a alvorada a cargo de uma fanfarra do Edu
candário Presidente Médici. As 9 horas,
com a presença do General Veiga Lima, Ca
pitão-de-Corveta Celso Lobo de Oliveira Fi

lho, Prefeito Municipal Américo Meirinho e

outras autoridades, teve início o ato solene
na praça Almirante Tamandaré, que mar

cou o início das comemorações alusivas ao

Centenário de Santos Dumont. Discursou,
na ocasião, o Prefeito Municipal. Às 10 ho

ras, foram empossados os novos membros
da Comissão Municipal de Defesa Civil, em
ato simples presidido pelo Prefeito Gilberto
Meirinho.

Fundacento e Senai: convênio

para prevenção de acidentes
Em cerimônia realizada com a presença

do Governador Colombo Salles, foi assina
do em Blumenau um convênio entre a Fun

dação Centro Nacional de Segurança, Higie
ne e Medicina do Trabalho - Fundacento
- e o Senai com o objetivo de implantar
serviço especializado para a prevenção de
acidentes de trabalho em empresas com

mais de 100 empregados. O acordo foi cele
brado entre o General Moacyr Gaya, Supe
rintendente da Fundacento e o Sr. Célio
Goulart, Diretor Regional do Senai.

CONSEQUÊNCIAS

Em decorrência do Programa Nacional
de Valorização do Trabalhador, do Ministé
rio do Trabalho ePrevidência Social, o con

vênio firmado estabelece que a partir de
janeiro de 1975 toda a indústria com mais
de 100 empregados e cujas atividades apre
sentarem determinados riscos, terá que pos
suir um serviço especializado para a preven-

ção de acidentes do trabalho. Esclareceu o

General Gaya que no período 73/74 serão
devidamente especializados mil médicos,
niil engenheiros, três mil inspetores e mil
auxiliares de enfermagem, todos no campo
específico de segurança do trabalho.

Projeto do
CURA irá a
Cr;c;uma
Criciúma (Sucursal)

Em ofício encaminhado ao

presidente do Banco Na
cional de Habitação, Sr.
Rubens Vaz da Costa, o se

tor de planejamento da
Prefeitura de Criciúma so

licita o fornecimento de
maiores informações sobre
o projeto Comunidade Ur
bana e Recuperação Acele
rada, :_ CURA -, que vem
sendo implantado por vá
rias prefeituras paulistas.

Segundo fonte do setor
de planejamento da muni

.

cipalidade, o convênio pre
vê a recuperação da capaci
dade ociosa dos lotes urba
nos" que poderá ser bastan
te aplicada no município.
As administrações munici

pais que têm se credencia
do com o Projeto CURA
do IBNH, recebem apoio fi
nanceiro do estabelecimen
to o qual deverá ser desti
nado a aumentar o rendi
mento dos serviços de in
fra-estrutura.

Arena quer

obras para

Araquar;
A direção da Arena de

Araquari, representada pe
lo seu presidente Francisco
Lader Filho e pelos SIS.
José Tavares de Souza, Mi
guel Tito Rosa e Henrique
Dom Neto, solicitou on

tem ao Secretário da Saú
de Prisco Paraíso a com

plementação do Hospital e
Maternidade, que o Gover
no estadual está construin
do naquela cidade.

Os dirigentes arenistas
vieram à Capital a fim de

participar de uma reunião
convocada pelo 'Diretório

Regional, para hoje, no

plenário da Assembléia Le

gislativa. Ontem estiveram
com o presidente regional
do partido, Sr. Jorge Bor
nhausen, tratando de as

suntos políticos e adminis
trativos de Araquari.

Enquanto que em vários Estados esse

sistema de especialização está em pleno
funcionamento, disse o General Gaya que
em Santa Catarina serão mantidos contatos
com as Faculdades de Engenharia de Join
ville e Medicina, de Florianópolis, para o

treinamento de profissionais especializados
no setor de segurança, de trabalho.

PRIORIDADE

Informou que o plano se constitui numa
das prioridades do Governo Federal, devido
ao elevado índice de acidentes do trabalho
verificado no ano passado, período em que
atingiu a 1 milhão e 500 mil ocorrências,
ficando os acidentados afastados de suas

atividades numa média de 15 a 17 dias.
Esses acidentes tiveram o custo direto de
Cr$ 750 milhões.

Para o Governador Colombo Salles, que
ao proferir um improvisado discurso decla
rou-se satisfeito em participar de "soleni
dade tão importante", o acordo possibili
tará Um maior relacionamento entre 9 Go
verno e Empresas. Acrescentou o chefe do

executivo, acentuando que na meta estabe
lecida em sua administração, um dos objeti
vos é o crescimento industrial do Estado.

Joinville está construindo o primeiro
campo de golfe de Santa Catarina.
Neste empreendimento está utilizando

gramas importadas da Finlândia, Estados
Unidos e I nglaterra. Só quea
sociedade terá apenas cem sócios.

Jo,inville importa gramas de 3 'países
para poder construir seu Golfe-Clube

Joinville (Sucursal) - O primeiro campo de golfe de
Santa Catarina e um dos mais bem projetados dô Pais,
ocupa uma área de 350.000 metros quadrados à margem
da BR-101, no município de Joinville. Fundado há dois

anos, o Golfe Clube congrega hoje 25 sócios-proprietá
rios, mas pretende transformar-se em "sociedade dos
cem". Dentro das regras do golfe, o clube já tem condi

ções de realizar jogos, pois conta atualmente com quatro
. greens � áreas destinadas à prática do golfe - devendo
em futuro próximo chegar a um total de nove.

Toda a grama utilizada nos greens é da melhor quali
dade, sendo importada da Finlândia, Estados Unidos e

Inglaterra. Para o aprimoramento dos golfistas que, em
termos de treinamento diário chega a uma média de seis,
foi contratado em São Paulo o professor Deoclécio

Rodrigues da ROCM, que está à disposição dos associa
dos para ministrar-lhes conhecimentos sobre o difícil
esporte.
O EMPREENDIMENTO

Para a inauguração oficial do clube, uma equipe de

golfistas profissionais de São Paulo deverá ser convidada
a realizar partidas em Joinville, provavelmente ainda este.
mês. O terreno onde está localizado o campo de golfe

adquirido do vereador Violantino Rodrigues é conside
rado um dos locais mais aprazíveis de Joinville.

Além de uma vasta área um pouco acidentada que se

enquadrou perfeitamente ao projeto de construçdo do
campo de golfe, o terreno é caracterizado pelo arvoredo

que cobre uma de suas partes, área reservada a outro tipo
de recreação. No local já existe uma sede social provi
sória, uma bem montada churrascaria e amplo estacio-
namento.

.

Nos planos de expansão, inclui-se a total remodelação
da sede social que será dotada de todo conforto: banhei
ros com duchas, Sauna e outros compartimentos. O

projeto desta reforma já foi aprovado . e o início das
obras poderá acontecer ainda este mês.

O empreendimento social é considerado uma das

peças importantes que contribuirão para o desenvol
vimento turístico de Jolnvllle. A exemplo de Punta Del

Este, cujo desenvolvimento vertiginoso que alcança no

campo turístico do Uruguai incluindo também em suas

bases os clubes de golfes, Joinville começa atingir um

estágio de incremento turístico que poderá levar o muni

cípio a ser considerado um dos principais em fluxo de
. turistas.

•.

Turistas podem f!car sem ver a neve

este mês. Voltou a chover na serra

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBlICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

São Joaquim (Correspondente) .- A temperatura voltou da Cruz. "Do contrário - argumenta -, será difícil nevar

.

a cair em São Joaquim ontem à noite, para a alegria dos este mês".

turistas que insistem em permanecer na cidade para apreciar O minuano parou se soprar de repente no planalto serra

a neve. As 19 horas, o termômetro já registrava 5 graus no, enquanto a chuva voltou a cair. Mas, a previsao para

positivos, com tendência a baixar mais. Entretanto, a popu- hoje é de tempo bom e frio. Em Lages, a temperatura conti

lação acredita que não nevará por estes dias, em virtude de nua oscilando em torno de 8 graus positivos durante a ma-

, 00 vento=rrtinuano ter tíàdo margem à chuvã, que voltou a: drugada. A tarde ela'chegá a atingir 18 graus.
. < .

cair levemente durante á madrugada de ontem. Enquanto isso, turistas continuam chegando a São Joa-
•

- quim com a esperança de ver o fenômeno pela primeira ra
- Se esta garoa parar e o minuano começar a soprar de vez. Ontem à tarde, mais dez barracas foram armadas no

leve, veremos neve ainda esta semana - disse o Sr. Américo Camping, a maioria pertencente a familias de Florianópolis.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 063/73

A COI\IIPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34,438, C.G.C.

do M.F. no. 82.508.433/J01, com sede à liIua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os

elementos da Tomada de Preços no. 063/73. dest.nada a seleção de propostas para o

Fornecimento de Material de Ferro Fundido, para o Sistema de Abastecimento de Águ.a da

cidade de SÃO MIGJEL DO OESTE.
.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde

deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 16 (dezesseis) de agosto de

1.973.
Florianópolis, 19 de Julho de 1973.

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS -: EDITAL No. 18/73, para a execução dos serviços de implantação na

rodovia SC-21, trecho Campo Alegre - Pirabeiraba, sub-trecho Alto da Serra Dona Francisca,

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 7 de agosto de 1973, no Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70. andar em-Florlanó

.polis, local em que está afixado o referido EDITAL, no hall de entrada, e onde serão obtidas

cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.

DE RSC., em Florianópolis, 18 de julho de 1973

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DE R/SC.

ESTADO. DE SANTA CATARINA
SECRETARIA/DOS SERViÇOS POBLlCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGU�S E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL

AVISO

TOMADA DE PREÇOS Nº 062/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob no. 34.438, C.G.C. do

Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede a Rua Tiradentes no. 17 em Florianópolis
S.C., comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado,

os elementos da Tomada de Preces ·No. 062/73 destinada a aquisição de Equipamentos para a

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO' do Sistema de Abastecimento de Ãgua da Cidade de LAGES

-SC. ,

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do

dia 14 de agosto de 1973.
Florianópolis, 19 de Julho de 1973.

A DIRETORIA

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

16 º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

CONCURSO

PATRULHEIROS E ENGENHEIROS

O 160. Distrito Rodoviário Federal, leva ao conhecimento dos interessados que as inscrições
para o CONCURSO DE PATRULHEIROS AUXILIARES E ENGENHEIROS, foram prorroga
das por 15 e 30 dias, respectivamente.

Em, 16 de julho de 1973
Altamiro Veríssimo da Silveira
ENGo. CHEFE DO 160. D.R.F.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A carne é um produto liberado de qualquer tab, ia e na

proximidade da entressafra, sua tendência é subir ainda mais. No
mês de agosto o preço de Cr$ 9,00 o quilo, para a carne de

primeira, deverá ser majorado.

Carne na entressafra tem aumentos
slIIcessivos e pode faltar em agost�

PREÇOS
Por outro lado os ali

mentos paralelos a carne

verde, como o charque e

linguiça continuam com

seus preços estacionados,
12 cruzeiros, porém, se

gundo informaram, se a

carne sumir ou pelo menos

diminuir no mercado, estes
artigos deverão ter seus

preços também majorados.
E se a carne de primeira

continua com seu preço es

tável, nove cruzeiros, a car-

,

ne especial, o filé mingnon
está atingindo tetos cada
vez mais altos, tendo-se ve

rificado em alguns açou
gues que este tipo de carne

já está sendo vendido ao

preço de 14 cruzeiros. E a

tendência, se nenhuma me
dida governamental for to
mada para regularizar o

abastecimento, é aumentar

ainda mais, já que, estamos
no' princípio jía entres

safra,

A carne, cujo preço já
aumentou um cruzeiro por
quilo nos últimos quinze
dias poderá faltar a partir
de agosto quando princi
piará o período da entres

safra. O preço da carne de

primeira continua estável,
nove cruzeiros o quilo,
mas segundo açougueiros

.

do Mercado Municipal, ela
também deverã ter seu pre
ço majorado a partir dos

próximos trinta dias.

Com relação ao aumen

t. o do preço da carne, co

mo vem acontecendo nos

grandes centro consumido
res do norte do país, o fe

nômeno ocorre em ,virtude
do período da entressafra,
que consiste. na chegada
pelos açougueiros para não

faltar o produto é "apenas
aumentar o preço".

ESCASSEZ
Situando uma das prin

cipais razões para a falta
da carne em Florianópolis

Inocoop diz que o

mau uso éque
prejudica edifícios

.
Os apartamentos da rua Rafael Bandeira,

construídos pelo BNH e que, segundo os mu

tuários, estão em péssimas condições de uso,
têm nos moradores' os principais culpados. Se
gundo o Sr. João Paulo Rodrigues, diretor do
Instituto de Orientação às Cooperativas -

INOCOOP - muitos mutuários não estão prepa
rados para residir em edifícios no centro da
Cidade, sendo eles mesmos os responsáveis
pelos "estragos" que aparecem ela algumas uni
dades.

o que eu já disse: estas reclamações que muito"
fazem, têm origem no mau uso que os própdos
reclamantes fazem do que está ao seu dispor.
Por outro lado, devo adiantar que não adianta
nada o Sr. Bruno Filho reclamar, pois o sistema
de administração central - para os 19 conjun
tos - já está em fase de instalação.

E continua o diretor do INOCOOP: "Está
prova do, através de experiências em outros esta
dos, que uma administração central para vários
edifícios é o mais funcional; e resolve, realmen
te, todos os pequenos problemas que surgem,
Se um síndico não consegue fazer uma pintura
em seu edifício, alegando que não tem condi
ções financeiras, então a solução é unir a arreca

dação de todas as unidades, a fim de realizar a

reforma pretendida",
Concluindo, o Sr. João Paulo Rodrigues diz

que tudo isso será conseguido com o novo siste
ma, atualmente em implantação: "um adminis
tra muito melhor do que vários síndicos".

Carne tem duas alternativas: a majoração ou o "esconde-esconde"

cíonar, já que atualmente a

carne é importada de Rio
Grande do Sul e Paraná.
Conforme acusaram aque
les comerciantes, a carne

magro, o que para eles re

sulta em grandes prejuízos,
Este fator, que é novi

dade em Santa Catarina,
está fazendo com que
grande parte dos centros

de abate esteja funcionan
do com um índice muito

grande de ociosidade,
quando não completa
mente inativos.

como sendo o período da

entressafra; os açougueiros
doMercado assinalaram

que a partir do dia dez de

julho a carne de segunda,

Dizendo que não pretende polemizar o

assunto, o Sr. João Paulo Rodrigues aponta irre
gularidades resultantes da inépcia de alguns
síndicos, que nada fazem para melhorar ou con

sertar defeitos que surgem em apartamentos sob
suas responsabilidades.

- Muitas vezes, ao consertarem esgotos
entupidos, [eram achados restos de comida, pe
daços de tapete e outros objetos, comprovando

originária dos rebanhos do
oeste do estado vem dimi
nuindo paulatinamente em

virtude da negativa dos pe
cuaristas em vender gado

lombo e paleta subiu de
'seis cruzeiros para sete e

pei to e músculos de cinco

para seis cruzeiros. Porém
os preços não deverão esta-

Bethy Giudice. presidente d'a Associacão Internacional
de Artes Plásticas, reconhece as qualidades do artista

catarinense e deseja vê-lo
expondo na XIII Bienal de São Paulo. Esta é uma oportunidade

que a arte catarinense não deve perder.
Esagaprova 45 para seu
curso de administração

A Escola Superior de Ad

ministração e Gerência -

ESAG - publicou ontem a re

lação dos 45 classificados de
seu vestibular realizado nos

dias 16 e 17 de julho para o

Curso de Administração de pe
ríodo diurno.

Com médias variando entre

6,3, a mais alta, e 4,2 a mais
baixa aprovada, classificaram
se pela ordem os seguintes can
didatos: Carlos Eduardo Fer

reira; Carlos Alberto A. Rodri

gues, Francisco Carlos Peixo

to, Ivan Moritz da Silva, Antô-'
nio Paulo P. Dias, João Batista
M. Zabott, Eduardo LV. San

tos, António U. de Alencastro,
Maurício José Kamers, Silves
tre Bez Neto, João Alcides
Calliari Filho, Ângela Regina
Ferrari, Cristina Carioni, Maria
Leonor J. Pereira, Adeodato
da Silva Marques, Eduardo de

Alencastro, Jorge Soares Maia,
Cesar Torres Alvernaz, Evaldo
Ramos Moritz, Calírio Cipri
ano Silveira, Leocádio Amol
do Cuneo, Paulo César Batti,
Volmar Belz, Valcira Netto de

Souza, Roberto Luiz dos San

tos, Donaldo Guido Diener,
Jânio Wagner Constante, Pe
dro Paulo Heitich, Paulo César
Pereira, Márcio Roberto Alves,
Sérgio Rubens Cidady, Inez di'

Araújo Figueiredo, Gaspar Ro
gério G. Borges, Joyce Castel
lan Cechinell, Carlos Henrique
P. Paraíso, José César Vieira,

Bethbj Giudice quer
catarinenses na

Bienal de São Paulo
Bethy Giudice, membro do Comitê Executi

vo Central da UNESCO Para Artes Visuais, que
representa na América Latina, e Presidente da

Associação Internacional de Artes Plásticas -

AIAP, esteve em Florianópolis com a finalidade
de manter contatos com 'artistas 'plásticos do

Estado, através de órgãos especializados, visan
do a participação de artistas catarinenses na XII
Bienal de São Paulo.

"A Bienal é uma mostra de artes visuais emi

nentemente contemporânea, que é realizada pe
la Fundação Bienal de São Paulo", explica Be

thy Giudice, que também é coordenadora da

grande exposição, subvencionada pela Federa

ção, Estado e Município. "Essa manifestação,
que se realiza de dois em dois anos", nesta déci

ma-segunda vez apresenta-se totalmente refor
mulada. Vai reunir trabalho do Brasil e do exte

rior e apresentará, além da parte das artes vi

suais existentes no, mundo, urna parte dedicada
a projetos de arte-comunicação, também do
Brasil e do exterior, onde serão desenvolvidos
ternas ligados à atualidade ou temasjá.conheci
dos, mas apresentados de outras maneiras, Para

tanto', o Brasil será representado por artistas de
todos' os estados, previamente selecionados em
seis pontos do País.

SELEÇÃO
"Para os estados do Sul - diz Bethy Giudice
a seleção será realizada em Curitiba, numa

promoção da Fundação Cultural da Cidade. E
tenho 'o prazer de endereçar um convite muito

'especial a todos os artistas catarinenses. Que
eles enviem até 5- obras para o Teatro Paiol em
Curitiba, devidamente embaladas. Do dia 15 ao

dia 26 de agosto, as obras reunidas serão expos-

'tas numa coletiva, nas' dependências do próprio
Teatro Paiol. Para tanto, as inscrições conti-

,

nuam abertas e as fichas estão no Museu de
Arte de Florianópolis, com o professor Aldo
Nunes, e deverão Ser remetidas juntamente com

os trabalhos, até o próximo dia 23, impreteri
velmente ",

"Quando eu disse convite muito especial -

continua a Sra. Giudice - é porque a Secretaria
do Governo de Santa Catarina, conforme solici

tação minha, e ofício à Fundação Bienal de São
Paulo, dará a todos os artistas catarinenses sele

cionados, o prêmio de viagem " estada comple
ta, a fim de que eles estejam presentes à Mostra.

Corno 05 governos de todos os estados deram

prêmios semelhantes, teremos em São Paulo a

presença de todos os artistas brasileiros, o que
se constitui pela primeira vez, numa estupenda
oportunidade para troca de idéias e, informa

ções, inclusive com os outros artistas de. mais 59

países.
ARTE NO BRASIL
Por imposição de suas funções, Tethy Giudi

oe é profunda conhecedora das condições do
artista brasileiro. Numa tentativa de explica, a

qualidade dos trabalhos dos artistas plásticos
nacionais, afirma: "É tão boin, que explica todo
o cuidado que eu mesma, corno gravadora, tive
desde o início da coordenação da parte brasi

leira, em criar condições favoráveis para urna

ampla participação. Muito embora, no contexto

mundial, o artista plástico brasileiro ocupe urna

posição de destaque pela qualidade de suas

obras, e pela seriedade com que encara seus tra

balhos, temos que dizer, ainda, infelizmente,
que quanto a ser prestigiado ele o é pelo públi
co adulto somente (esta é uma comprovação

As médias em geral foram muito baixas: 6, Carlos Eduardo: "não estudei muito, apenas o suficiente':

Homero S. da Silva, Maria do

Carmo Silveira, Luiz Reinaldo

Ange loni, Manoel Henrique
Daucher, Renato Heitor FeH,
Pedro L. da Silva' Neto, Carlos
Autusto Nucrmberg, Renato

Baratieri, Olívia Augusta Coe

lho.

dia 25 do mês corren te, das 14
às 1 8 horas e será necessária à
apresentação dos seguintes do,
cumentos: duas vias de certifi
cado de conclusão do 1\0. ciclo
e duas vias da vida escolar do
Io. ciclo; duas vias do certifi
cado de conclusão do 20. ciclo
e duas vias da vida escolar do
20. ciclo; certidão' de nasci
mento, carteira de identidade,

pois não havia estudado muito

para o vesti bular, apenas
acompanhando o Curso Barri

ga-Verde durante meio ano,

Depois de uma tentativa infru
tífera no vestibular para o Cur
so de Medicina, optou por
Administração e segundo sua

-opinião "este vestibular não

.foi nadà fácil, mas o cursinho

título de eleitor, certificado de

reservista, atestado de vacina

ção anti-variólica, abreugrafia,
e atestado médico. O começo
das aulas es tá previsto para o

dia 6 de agosto.
Bethy Giudice: convidando se
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decorrente do mercado de arte), pelas autorida
des, que diretamente ligadas à culta, souberam
dar apoio para melhor valorizá-lo. Quanto a ser

bem remunerado; ainda está na dependência di
reta 'dó relacionamento do artista e aquele pú
blico adulto".

VALORES NOVOS
Para Bethy Giudicc, no -lBrasil, atualmente,

verifica-se o surgimento de novos e promissores
valores no campo das artes plásticas: "O movi

mento ,cultural brasileiro tem possibilitado nos
últimos anos, o surgimento de esplêndidos valo
res, que se alinham promissoriamente ao lado
dos já consagrados. Corno a criatividade brasilei
r a é mundialmente conhecida em todos os cam

pos, falta apenas despertar as classes empresa
riais quanto à' conveniência de melhores investi ..

mentos no tocante à aquisição sistemática e
crescente de obras plásticas".

PARALELO
Tendo participado da Bienal dos Artistas do

Mundo Socialista, em Sofia, na Bulgária, dentro
do VII Congresso Internacional da UNESCO,
Bethy Giudice traça um paralelo entre as 'condi

ções de criatividade dos artistas plásticos do

mundo socialista c do Brasil: "Acabo 'de chegar
do VII Congresso Internacional de Artes, onde
constatei que, se de um lado os artistas direta

mente ligados ao regime possuem já urna situa

Ç!ão definida, com excelente remuneração, exis
te urna grande maioria que não consta do esque
ma social, do quadro de, exposições ou ativida
des outras ligadas à área".

E conclui: "Na oportunidade do Congresso,
também estive, em Sofia, na Bienal dos Artistas
do Mundo-Socialista, da qual participavam ape
nas aqueles que fazem urna arte "conveniente".

A diferença entre a liberdade de criação
existente no Brasil é caracterizada pelas amplas
condições de pesquisa; e as possibilidades de

propostas novas, de que goza o artista brasileiro
- que não existem em determinados países -

são tão importantes, que só se pode avaliar de

pois de se ver o cerceamento que existe lá fo
ra".

Para, Carlos Eduardo Fer

reira, ter conseguido a la.

colocação foi "urna surpresa"
A todos estes classificados

a matrícula estará aberta no me ajudou".

A Prefeitura desencadeou há três meses a campanha do Proverde destinada
a florir a Cidade e a torná-Ia mais humana. Para o

arquiteto Paulo Rocha, a iniciativa já assegurou pleno
êxito: pelo menos a procura de mudas no Horto Florestal aumentou sensivelmente.

.

Prefeitura diz queProverde
vingou e entregapraça nova

tornar mais agradável o hábito
de namorar. Para o arquiteto
Paulo Rocha, autor do proje
to, "houve uma preocupação
constante quando da' elabora

ção da planta, ou seja: a cons

truç ão de bancos, que deviam
.ser de uma maneira diferente
,dos bancos comuns, porque te

riam de ser projetados, para
dois". Optamos por dois ban-

.cos colocados." paralelamente,
prossegue o arquiteto, com in
tervalo de um metro, entre um

: outr?, intercalados por uma
arvore

"

Além desses detalhes a pra
ça contará, também, com algu
mas caixas de concreto, com

flores plantadas no .rnelc e cu

jas bordas serão aproveitadas
como bancos; sendo este o

único detalhe "para o acaba-'
mento do projeto. O piso é to
do ele em pedra portuguesa,
com "petit pavet branco, in-
tercalados com pedras verme

lhas, em formatos de coração.
Recentemente foram planta
das 12 palmeiras e inúmeras

A Prefeitura Municipal,
através de sua Divisão de Pla
nejamento, está ultimando de
talhes de acabamento da Praça
dos Namorados, que dentro de
um máximo de 40 dias estará
sendo ��.úegue ao público fio-
ríanopo litano. ,

Segundo o arquiteto Paulo
Roberto Rocha .; Diretor da

e

Divisão de Planejamento, cria
dor e responsável pelo projeto
-, "a praça dos namorados já
devia estar construída neste

mês, mas a firma construtora
a trasou-se nos serviços, em

consequência está pagando
multa". "Mas, por outro la
<1.<''', .. - acrescenta - "os servi
ços de acabamento que faltam
são pequenos e acreditamos
que, até a primeira quinzena
de agosto, ela será liberada ao

público.".
ArRAçA
Os 1.700 metros quadrados

da área destinada à construção
da nova praça, estão em fase
de acabamento em função dos
namorados. Foi projetada para

muito, principalmente pelas
pessoas que residem no centro
e possuem casa de praia. Con
tudo, os resultados positivos
da campanha só serão alcança
dos a longo prazo" - acrescen

ta '- "pois as mudas distribuí
das pelo horto possuem de 30
a 40 cm, logo ternos de esperar
um pouco para que os resulta
dos sejam avaliados; não basta

apanhar as mudas é necessário
cuidados para elas tornarem-se
adultas, só então diremos se a

campanha funcionou". As mu
das mais procuradas no hono
florestal da Prefeitura são a ja
caranda, a paineira, cimamono
e amendoeiras. Entre essas mu

rias a mais procurada é a amen

doeira, mas, segundo o ãrquí
teto, a paineíra não foi ainda
descoberta pelo público, "pois
trata-se de urna árvore muito
frondosa, bonita e, quando
adulta, abre-se em magníficas
copas, faltando apenas ser des
coberta para ter o seu sucesso

garantido".
A pessoa interessada em ár-

árvores, entre os bancos para- ,

lelos, rodeadas por grainados e

espelhos d 'água com plantas
aquáticas.

A praça dos namorados, lo
calizada entre a rua Bocaiúva e

a avenida Rubens de' Arruda
Ramos, tem ao fundo a igreji
nha de São Sebastião, e ao la
do os modernos edifícios (em
construção) uma tentativa de

conciliação entre a suavidade
de uma praça deste tipo e o

arrojo imponente do concreto.
PLANTE ÁRVORES
Cerca de meses atrás, a Pre

feitura desencadeou uma cam

panha com a finalidade' de
criar, i:J3 cidade, maiores e.spa
ços verdes. A campanha se re

vestiu de grande sucesso, por
quanto a procura, por parte do
Iloríanopolitario horto munici
pai, aumentou consideravel
rnente..

"O resultado da campanha
foi total, - afirma o arquiteto
Paulo Rocha -, porque a pro
cura de mudas no horto flores
tal do município aumentou

vores pode conseguir no horto,
florestal cinco espécies de cada

linha de doação, isto é, urna

pessoa pode apanhar até 25
mudas da árvore de sua predi
leção e ainda todas as instru

ções necessárias para seu plan
tio e conservação.

, ESCADARIA

Por outro lado, a Divisão
de Planejamento, entregará ao

tráfego dos pedestres a escada
ria localizada Í1a confluência
das ruas Deodoro ,e Nercu Ra

mos, em meados da próxima
semana.

Faltando apenas a coloca

ção de um banco' de concreto

e a conclusão da pavimentação
da calçada e da rua. Nesta se

mana foram instalados dois re

fletores e dentro dos próximos
dias será instalado um terceiro
frontal a escadaria e, ainda, o
plantio de árvores naquela lo

calidade, finaiisando os prepa
rativos finais para sua inaugu-
ração.

'
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A 19 de outubro de f901,
perante uma comissão da qual
fazia parte o próprio' Henry De
La Meurthe, Santos-Dumont
apresentou-se para realizar
uma tentativa válida pela oh-

"tenlIão do prêmio.

Especial

, lhou ativamente nos quatro ti
pos de avião "Demoaselle"

(apelido dado pelo povo fran
cês ao avião, devido ao seu pe
queno tamanho e transparên
cía): "No. 19" "No. 20", "Nó .

21", "No. 22". Voando nos ti

pos Demoiselle, Santos-Du
mont foi o primeiro aeronauta
a obter as 4 cartas homologa
das pela Federação Aeronáuti
ca Internacional: pilolo de ba

Ião, de dirigível, de biplano e,
finalmente, de monoplano.

Sempre aperfeiçoando sua

obra, ele conseguiu alcançar,
em 13 de dezembro- de 1909,
um verdadeiro recorde na His
tória da Aviação: voando do
Campo de Saint-Cyr a Buc,
distante 8 quilômetros, gastou
5 minutos, ou seja, uma veloci
dade calculada em 96 quilôme
tros por hora - estupenda pa-
ra a época.

'

No "Demoiselle" Santos
Dumont realizou seu último
vôo, como piloto, em 18 de se-

'

tembro de 1909.
Em 1909, deixou de voar.

Após doze anos de trabalhos
inin terruptos, começou a, can

sar-se.

O tremendo esforço des
'pendido, os diversos acidentes
que o envolveram como des
bravador dos espaços,' e as

emoções recebidas pelos seus

méritos, deixaram-no com a

saúde periclitante. Envelheceu
prematuramente.

Deu a fase mais ativa de
sua capacidade de trabalho ao

,

avião, seu filho predileto. Mas
foi traído na sua obsessão;
quando testemunhou o empre
go do avião como uma terrível
arma de guerra.

A guerra 14/18 abalou tre

mendamente o seu, sistema
nervoso; de sensibilidade agu
çada, Santos-Dumont acusava
se como o único culpado da

guerra aérea, dos acidentes ae

ronáuticos que ocorriam; en

fim, tudo que fosse negativo
para a aviação. Revoltava-se o

criador contra sua obra. O so

frimento deixou-lhe' um estig
ma naquela boníssima alma.

Na Revolução de 32, quan
do brasileiros lutaram contra

ibrasileiros, não resistiu. A 23
de julho de 1932, foi encon
trado enforcado em sua grava
ta, no banheiro de sua casa no

Guarujá, Estado de São Paulo,
Morria, após viver intensamen
te, aos 59 anos.
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quanto a "cauda" situava-se à
frente, formando o conjunto
um "T.'.:

Com o aviador, o "14 Bis"

. pesava 210 quilos. As arma

ções eram de seda, bameu e

alumínio. Tinha duas rodas de
bicicleta como trem de pouso;
seu motor era em "V" com 16
cilindros e potência de 50HP
- suas hélices giravam a 1.500

rotações/minuto.

"Ele não. corria atrás' dos
prêmios, pois visava um ideal
mais alto: a navegabilidade no

espaço. Ele desejava ser útil à
'humanidade, no campo de sua

vocação, contribuindo sem

vantagens pecuniárias para a

realização do vôo pelo ho
mem. Isso pode ser observado
em todas as fases de sua vida

aeronáutica, em que o despre
endimento e o idealismo esti
veram sempre presentes".

"Ele" era Alberto Santos
Dumont, Pai da Aviação, se

gundo um dos seus biógrafos,
ao comentar, os acontecimen
tos que envolveram a conces

são do Prêmio Deutsch De La
'

Meurthe, em 1901.

Instituído em 1900 pelo
conhecido magnata do petró
leo, Henry Deutsch De La Me

urthe, o prêmio que levava seu

nome era destinado ao primei-
, ro aeronauta que, partindo do

Parque de Aerostação de Sa

int-Cloud, contornasse a Torre
Eiffel e regressasse ao ponto
de partida, num prazo máximo
de 30 minutos, sem tocar em

terra, durante todo o trajeto.
Inicialmente no valor de 100
mil francos, o prêmio no ano

seguinte, foi elevado a 125 mil

francos, que acrescido de 4%,
do valor original, chegou a 129
mil francos.

Ás 14:20 iniciou a ascen
• 'ção com seu "No. 6". Logo

após desceu, dizendo ser ne-

cessário um re-cheque do diri

gível. Às 14:42 largou nova

mente; em 29 minutos e 30 se

gundo estava de volta ao pon
to de partida, tendo enfrenta
do problemas com o motor do
balão. Sua velocidade média,
no percurso de 11 Km (ida e

volta) havia sido de 30,6Km/h,
um assombro para a época.

Não havendo sido compu-
, tado os tempos de aproxima
ção e pouso, o fato serviu para
que muitos alegassem que o

prêmio não deveria ser-lhe atri
buído. Santos-Dumont, entre-:
tanto, muito antes da prova"
declarava que não se interes
sava pelo dinheiro, c sim pela
competição. O dinheiro have
ria de distribuir entre seus me

cânicos e os pobres de Paris.

Discute-se durante algum
tempo c, em 4 de novembro,
após votação dos membros da
Comissão Científica reunida
na sede do Aeroclube da Fran

ça, o prêmio foi outorgado' a
Santos-Dumont. Que o distri

buiu, 50 mil francos a seus me

cânicos, e o resto aos pobres
da cidade, através da Chefatu
ra de Polícia.

Santos-Dumont obtivera
sua primeira grande vitória, em
concursos. Fora deles, a prima
zia numa série de atividades, li
gadas ou não à aeronáutica,
sempre lhe coube - construiu
os 'primeiros: hangares do

mundo; nos seus balões utili
zou-se de materiais como seda

japonesa, bambu da Índia, alu
mínio, cordas de piano, de for-:
ma pioneira. Ainda em relação
aos balões, Santos-Dumont foi
o primeiro a neles colocar mo
tores a explosão, para sua pro-o
pulsão. A seu pedido, um relo

joeiro em Paris construiu o pri-

A 23 de junho de 1903,
Santos-Dumont mais uma

vez surpreendia
a toda Paris: pousava
com seu "No. 9" frente

a sua casa, na

Av. Champs Elisées, e
calmamente tomava o

café. Anos depois,
em 1906, surpreendia o

mundo todo: seu "14 Bis"
decolava no

Campo de Bagatelle, na
mesma Paris, realizando
o primeiro vôo mecânico

do mundo, oficialmente
reconhecido pelo

Aeroclube de França.

Até êle, voar
havia soo um

Antes do balonismo e aviação, Alberto Santos-Dumont teve seu

interesse voltado ao automobilismo - abaixo, com seu

Mercedes-Benz adquirido de um conhecido ás de corridas,
o francês Jenatzy. Logo depois voltar-se-ia ao balonismo,

começando com o "Brasil", (1 esquerda) seu único balão que
teve nome. À direita, a'nacelle do "No.• ",0 primeiro dirigível.

meiro relógio de pulso do
mundo.

E coube-lhe a primazia
(discutida por muitos, mas ofi
cialmente reconhecida) de vo

ar com o "mais pesado que o

ar", o célebre 14 Bis. Fato que
foi a coroação de toda uma

'existência e uma inteligência
sensível dedicada às ciências, à
aeronáutica, de maneira inten-.
sa e aplicada.

A 4 de julho de 1898, no
Jardim da Aclimatação, San
tos-Dumont realiza a primeira
ascenção com o "Brasil", o

único balão que teve nome. Os
demais, fossem dirigíveis ou

aviões, receberam números. O
"Brasil", muito dócil, era um

balão facilmente manejável em
vôo. Apresentava um volume
de 113m3; seu diâmetro era de

apenas '6 metros. A seda japo
nesa, pela primeira vez usada

.

em aerostação, pesava apenas
3.500 gramas, porém, enverni
zada, chegou a pesar 14 quilos.

A rede envolvente e as cor

das de suspensão pesavam
1.800 gramas; a "nacelle", rús
tica rede de vime, não ia além
de 6 quilos, e o cabo pendente
de 8 quilos nada mais era que.
um cabosonda, muito fino,
com 100 metros de compri

, mento.

lar a ascensão; e usava nova

mente a seda japonesa, que de
ra bons resultados no "Brasil".

A grande novidade no "No.
1", entretanto, era a utilidade
de um motor a explosão para
propulsão do dirigível. O mo

tor, conhecido como Dion
Bouton, com potência de

3,SHP e pesando 30 quilos"
também era resultado de pro
jeto de Santos-Dumont.

O brasileiro não teve sorte
com seu primeiro dirigível, na
sua ascensão inicial - logo
após a subida, foi lançado pela
ação do vento, contra árvores
próximas, causando avarias.
Dois dias após, Santos-Du
mont voltou com o "No. 1",
realizando o esperado vôo. Ou
tro imprevisto aconteceu: após
real izar várias manobras que
comprovaram a dirigibilidade,
um sistema de controle do vo

lume de gás (inventado por
Santos-Dumont) falhou: o

comprido charuto foi dobrado
ao meio, a 400m de altura, e
foi caindo rapidamente. Nada
aconteceu ao inventor, porém.

Outros balões se sucede
ram. O "No. 2" pouco maior

que o anterior, foi lançado
contra as árvores do parque. O
"No. 3" foi inflado com gás de

iluminação, que não aprovou
devido ao seu fraco poder as
cencional.

Os "No. 4" e "No. 5" fo
ram construídos dentro do

hangar mandado edificar pelo
inventor, e que foi o primeiro
conhecido no mundo. Seus ba
lões cresciam de tamanho, a

cada novo projeto, bem como

apresentavam inovações: las
tros líquidos, motores refrige
rados a ar, quilha triangular de
bambu e alumínio.

Com "No. 5" Santos-Du
mont tentou, em julho e agos
to de 1901, a conquista do

prêmio Deutsch De La Meur
the, infrutiferamente. A 8 de

agosto, seu balão foi lançado \

contra um prédio, explodindo
- o inventor foi salvo pela so

lidez da quilha do dirigível.

O "No. 6" deu-lhe o tão al
mejado prêmio, de maneira
bastante discutida e finalmen
te ratificada pelos promotores
do concurso.

Para corridas é, que foi
construído o "No. 7"; tinha
50 metros de comprimento, e

7 de largura máxima. Com ele,
San to s Dumont raramente
voava, pois não tinha competi
dores que pudessem concorrer

com a' velocidade de 70 a

80Km/h. Nos EUA, esse balão
foi criminosamente inutilizado

para que não pudesse concor

rer, o "Prêmio da Exposição
Universal de Saint Louis", em
1904.

Não houve o no. 8, por su
pertição do inventor. Passando
para o "No. 9", conhecido co

mo a "Balladeuse aérienne".
Balão dirigível de forma oval,
com 12 metros de comprimen- .

to por 5 de 'altura, tinha
220m3 de volume. Seu motor'
era de 3HP, com 12 quilos de
peso, e levava o balão a veloci
dade de 30Km/h.

O "No. 9" era 'o ideal aos
vôos diários de Santos-Du
mont, que certa feita desceu
frente à sua casa, na Av.
Champs Elisées, 14, e foi
tranquilamente tomar um ca

fé. Foi um acontecimento iné
dito e impressionante para a

Paris da época. No "No. 9"
Aida de Arcosta (uma cubana
que parece ter sido uma das
paixões do inventor) aprendeu
a pilotar balões, tornando-se a

primeira mulher ii. fazê-lo.

O "No. 10" foi conhecido
como "ônibus-dirigível"; foi o
maior balão construído pelo

. brasileiro, e. podia, transportar
4 ou 5 passageiros, afora o pi
loto.

Os "No. n>, "No. 12",
"No. 13" e "No. 14" foram,
respectivamente, um projeto
de avião rnonoplano, bimotor;
uma concepção de helicópte
ro; um estranho balão de hi
drogênio e ar quente; e um pe
queno dirigível. Todos foram
construídos em 1905.

Ao "N9. 14" foi preso o

"14 Bis", o primeiro avião
construído por Santos Du
mont, para testes. Assim, os

dois eram aparelhos conjuga
dos - em julho de 1906 foram
realizadas as primeiras experi

. ências com "14 Bis".
Essa invenção, que o dei

xou famoso em todo o mun

do, possuia 12 metros de en

vergadura, e 10 metros de'
comprimento. Sua superfície
total era de 80m2. Os lemes de
direção e profundidade fo
ram colocados à frente da ae

ronave, numa concepção con

trária à de hoje - suas asas fi
cavam atrás, com o motor, en-

A 23 de outubro de 1906,
no Campo de Bagatelle, Santos'

. Dumont realizou o primeiro
"vô mecânico" do mundo, de
vidamente homologado, alcan
çando uma distância de 60m, a
uma altura variável de 2 a 3
metros. Seu vôo foi uma cor

rida sobre o solo, desprendi
mento do solo, voando em li
nha reta, e.pousando em segui
da, sem qualquer' avaria.

No vôo de 12 de novembro
do mesmo ano, Santos Du
mont surgiu com o "14 Bis"
e xibindo uma novidade: os

"ailerons", asículas destinadas
a manter a horizontabilidade
do seu avião. Utilizando-se de
um sistema acoplado a seu cor

po, que comandava essas así-
'cuias, naquela segunda-feira,
ao cair da tarde, ele conseguiu
voar 220 metrc, a 6 metros

de altura, em 21 segundos e

1/5.
Conquistara outro prêmio,

oferecido pelo Aero-Clube de

França, conferido ao "primei
ro aeroplano que, levantando
se por si só, fízesse um percur
so de cem metros-com um des
nivelamento maximo de10%'j\
rnürndãO envolveu o "14Bis"
e Santos Dumont saiu carrega
do em triunfo pelo povo que
acorrera ao CaItIi'0 de Bagatel
le.

Entre 1906 e 1907, Santos
'Dumont projetou outros avi
ões. O "No. IS" era um bipla
no de madeira, que não che
gou a voar; o "No. 16" era um
misto de avião e dirigível, que
não chegou a voar devido a da
nos no solo; o "No. 17" era

'um biplano evoluido a partir
do "No. 15".

Um deslizador aquático,
conhecido como o "No. 18",
foi testado no Rio Sena em Pa
ris em 1907 - sem exagero,
pode-se definilo como o pri
mórdio do atual hidroavião.

Nos anos ,seguintes, até
1909, Santos-Dumont traba-

Com apenas 113m3 de vo
lume, o balão, para a época,
era um assombro-normalmente
eles chegavam a ter 500m3 ..

Sua estabilidade era grande, e

fora conseguida com o alonga
mento dos cabos de suspensão.
O "Brasil" tinha força ascen

s ional para suspender facil
mente, Santos-Dumont (com
seus 50 quilos), acrescidos do
lastro de areia de 30 quilos.

\

Alberto Santos-Dumont
nasceu aos 20 de julho de
1873, na Fazenda Cabangu,
Estação de Rocha Dias, Distri
to de João Ayres, Minas Ge
rais. Era filho de Henrique Du
mont e Rosalina dos Santos; o
,pai de descendência direta
francesa, e a mãe brasileira.
Revelou desde pequeno, uma
forte tendência para mecânica,
e também uma habilidade ma

nual fora do comum.

Sendo de proporções dimi
n utas, e, consequentemente
de pouco peso, não havia mui
to problema para transportá-lo.
Daí haver sido propagado que
'San tos-Dumont carregava-o
numa maleta, origem de uma

famosa caricatura da época.
'

O próprio inventor escre

veu, anos após, um verso em

homenagem à sua primeira in

venção:
"O meu primeiro balão
O menor

O mais lindo
O único que teve um no

me: o Brasil".
Após o "Brasil", e até che

gar ao "14 Bis" (que leva esse

nome por ter sido testado aco

plado ao balão "No. 14"),
San tos-Dumont desenvolveu
intensas atividades balonísti
cas, tendo construído apenas
dirigíveis.

Na fazenda de café Arin-

.deuva, que o pai comprara em

Ribeirão Preto (SP), aos 12
anos já tinha permissão pater
na para dirigir as locomotivas
Baldwin que puxavam os trens

de transporte· de café, nas li
nhas férreas assentadas entre

os cafeeiros. Seu pai, nessa

época, era conhecido como o

"Rei do Café" no país, pos-
,

suindo cerca de 6 milhões de

pés da rubiáceia.

Em 'i 892, aos 18 anos,
Santos-Dumont passa a residir
em -Paris, em companhia de
outros parentes. Logo começa
a estudar Física, Química, Ele
tricidade e Mecânica. De iní
cio, dedica-se também ao auto

mobilismo, face ao seu profun
do interesse pela mecânica. Ao
experimentar, porém, a sensa

ção de subir aos céus em um

balão, passou a dedicar toda
sua vida à conquista do ar.

De forma alongada, o ba

lão-dirigível "No. 1" foi apre
sentado ao público cosio sua

nova invenção em 18 de se

tembro de 1898. Tinha 25 me

tros de comprimento, e cerca

de 3,50m de diâmetro. Seu vo

lum� �ra de 180m3. Apresen
tava novidades: cabos de sus

pensão fixados diretamente ao

invólucro do balão; sistema de

pesos deslocáveis para contro-
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Da viabilidade dos planos'diretores
A implementação de um Plano Diretor está condicio

'nada a sua viabilidade e jàctilibilidade. EStes dois concei
tos expressam mais ou menos o seguinte: o primeiro refe
rente às caracteristicas técnicas e aos recursos disponi
veis; o segundo, ao contexto sócio-politico ou esferas de
decisão. Os problemas encontrados na deflagração dos
processos de planejamento, surgem, assim, numa dessas
áreas e até mesmo nas duas. Isto que dizer que o negócio
dá panox pá manga mesmo.

Pois bem, mas pouco se fala do árduo trabalho e das
canseiras dos técnicos e firmas que elaboram esses pla
nos.. E como tal discussão não pode ser feita, evidente
mente, sem os indispensáveis dados empiricos, vamos co
meçar transcrevendo um estrato do balanço anual de
uma firma:

"O seguinte é o texto da Ata da Assembléia Geral
Extraordinária realizada em 35 de junho último e publi
cada três dias consecutivos em jornais de larga divulgação
de Santa Rosa de Lima, além de publicada no Diário

Oficial de Pilões. (. . .} Tomando a palavra (já que não
queriam dar de boa vontade) o Presidente da reunião,
eleito por unãonimidade - todos disseram não a ele ser

eleito e foi, portanto, o único sobre quem havia algum
ponto-de-vista comum - apresentou o relatório anual da
Sociedade: No ano passado, compreendido, como em to
das as outras companhias, entre o dia 10. de janeiro de
1972 e o dia 31 de dezembro de 1972 (houve protestos
de alguns acionistas aqui por não haver no relatório a

palavra inclusive, o que causou, dizem alguns, grandes
,

"escapulas" nas contas, nas últimas horas do dia 31, em

meio aos festejos cristãos natalinos), o lucro líquido da
firma foi de Cr$ 3.673.367,36 O que representa um sal
do altamente. positivo, desde que não apareçam cobrado
res para algumas continhas no valor geral de
(}$ 967.967,68 que fizemos nesta praça. Depois de pas
sadas para a coluna da esquerda as deduções referentes ú

emolumentos, taxas fiscais, reservas e despesas gerais,
apurou-se um saldo (também Ilíquido) de Cr$ 0,47, o
que constitui o lucro por ação a altura dos Cr$ 0,0'0035,

considerado excelente, no período, dado os antecedentes
da diretoria". PLANOS DE DESENVOLVIMENTO GE·
RAL: "durante o próximo período administrativo, pre
tende a nossa diretoria ativar substancialmente os nossos

investimentos no País e no Estrangeiro, estabelecendo
agressivas cabeças de ponte (Sucursais) em São Paulo
(onde já compramos a preço de banana uma das mais
luxuosas mansões do grupo PLANSA, coisa esta que dei
xou os próprios paulistas estupefatos), Itália, Portugal,
França e Inglaterra, sendo que em Pcrtugal já temos con
tratada uma pesquisa sobre comercialização do pescado e

o Plano Diretor de Lisboa ". RESERVAS: "Dada à preca
riedade do sistema econômico da empresa, tendo infeliz-

,
mente vindo a Público uma pequena diminuição de nos

sas reservas, montando apenas em 98% do nosso capital
(o grupo consorciado PLANEPAR chamava as retiradas
semanais de "aleite das crianças" e o grupo ESPLIM não
pagou ainda) estamos recolhendo uma boa parcela de
nossos lucros em bancos da Suiça, levando alguns para
casa, sem contar que temos já adquiridas três casas de

praia, uma chácara no Pantanal e cinco ótimos carros de

Cinema

VÔO 502, EM PERIGO

(Skyjacked). História de

sequestro aéreo, filmada

em Panavision e Metraco

lor. Elenco liderado por
Charlton Heston e Yvete

Mimieux, ainda com a par

ticipação de James Brolin,
Jeanne Crain, Walter Píd-

geon, Roosevelt Grier. O
roteiro pretende suspense,
enquanto que o diretor,
John Guílherrnínj de folha

-,

irregular, tem acertado al

gumas vezes. 18 anos. Cine

São José 3-7,45-9,45 ho

ras.

Vôo 502, Em Perigo, de John Guilhermin

e Robert Douglas. Direção
do veterano Joseph New

man. Technicolor. 10

anos. Cine Ritz

TARZAN, O FILHO

DAS SELVAS, refilmado,
com o ator Denny Miller,
considerado por,muitos o

pior Tarzan da história, do
cinema: com Joana Barnes 5-7,45-9,45 horas.

Denny Miller, Robert Douglas e Joana Bernes-: Tarzan,
O Filhó das Selvas, de Joseph Newman.

MARY STUART - Rai
nha da Escócia. O embate
entre Mary Stuart com as

atrizes Vanessa Redgrave e·

Glenda Jackson. Filme de'
linha histórica, com exce

lente cuidados de produ
ção do veterano Hall Wal
liso Direção de Charles Jar

rot, responsável por Ana!
dos Mil Dias, e que fez

também a nova versão mu

sical de Horizonte Perdido.

Technicolor. Cine Coral

3-8-10 horas.

MATO... EM NOME DA

LEI (Lawman) de Michael

Winner, com Burt Lancas

ter, Robert Ryan.
CAÇADA SÁDICA

(The Hunting Party) de

Don Medford, com Oliver

Reed e Candice Berger. 18
anos. Cine Roxy 2 e 8 ho

ras.

AVENTURA EM TU

MUCUMAQUE, com Mi
chel Piccoli, Michael York,
Marlene Jobert - East
mancolor - 18 anos. Cine

Jalísco 8 horas.

ÀS 7 DA MANHÃ O

MUNDO ESTÁ EM OR

,DEM, de Kurt Hoffman.

A PECADORA ADO

LESCENTE. Eastmanco-·

lor. 1-8 anos - Glória 4 e 8

horas.

DEMÔNIOS ALADOS,
de Duccio Tessari c/Ricar
do Silvino. Technícolor -

·18 anos. Cine Rajá 8 ho

ras.

O FIM DE UM CAR

RASCO, de Jack Smight,
c/Stacy Keach. Metracolor
- 18 anos. Cine São Luiz

8 horas.

Darci Costa

TV CULTURA - CANAL 6
12:50 - o Homem de Virgínia;
14:10 - Batman; 14:30 - John
ny Quest; 14:50 - Os Trapa
lhões; 16:10· Viagem ao Fun
do do Mar; 17 :05 . Daniel Bo
one; 18:00 - Aventuras de Je
rônimo; 18:30 - Mulheres de
Areia; 19:20 - Bola em Jogo;
1 e :30 - Rede Nacional de No

.Icias; 19:50 - Vitória Bonelli;
20:45 - Buzina do Chacrinha;
22:30 - Mash; 23:30 - Cine Es
petacular.

TV COLIGADAS - CANAL 3
12:30 - Padrão c/rnúsica;
12:50 - Confronto; 13:00 - Pa
paléguas; 13:30 - Túnel do
Amor; 14:30 - Amaral Neto;
15:30 - O Mundo Submarino;
16:30 - Johnny Ringo; 17:00-
Globo Fantástico; 18:00 - Dis
neylândia; 19:00 - Carinhoso;
19:55 - Tele Jornal M. Hering;
20:20 - Cavalo de Aço; 21:15-
Os Audaciosos; 23:00 - Cine
Aventura; 24:00 - Sessão Coru
ja.

I
J
I.

Paiol
Chica não quisesse vender, "porque
ficaria até sem ter onde sentar", as

senhoras disseram que aquilo não era

problema; que lhe dariam móveis no
vos, mais bonitos e modernos,' em
troca das bugigangas, E assim foi fei-
to.

'

Agora, feliz da vida com os seus

móveis coloridos, dona Chica (que es

tá com 81 anos) não consegue enten
der o que aquelas senhoras bem vesti
das poderiam querer com os seus mó
veis velhos (um oratório, um armário
grande, dois baús e uma cama de ca

sal), que pertenceram à sua avó. Do
na Chica garante que elas estão malu
cas, com perdão pelo cacófato.

"NAUTILUS" É HOJE
A partir de hoje à noite, a Cidade

passa a contar com mais um ambien
te, noturno, principalmente, para co

mer e beber, encontra e bater-papo.
O "Nautilus", localizado na praia

de Bom Abrigo, no mesmo prédio.
onde' já existiram dois bares anterior
mente, teve a sua casa reformada e

redecorada, visando transformar-se
num dos pontos preferidos, principal
mente pela juventude.

Caso o seu serviço seja tão bom e

bem bolado quanto o local e o nome

escolhido, o novo bar e restaurante
deverá ser sucesso dentro de poucos
dias. Há uma bela paisagem, facilida
de de circulação e ambiente propício
para o salutar esporte das corridas de
submarino.

"Equipão", por exemplo, disposta ao

tri, embora sua maior rival, a "Degas
Patota" garanta que este ano O pri
meiro lugar é seu, sem dúvida" algu
ma.

TV Cultura, Rádio Guarujá, O Es
tado e .Gran-Meta-Publicidade, os co

pr�m0t9res, também preparam o seu

"staf" e estão prontos para a largada.
Enquanto isso, em meio às preocupa
ções da" Ginkadoze, a diretoria tam
bém prepara o jantar de aniversário,
no dia 9, e o Baile Branco do 20.
Século, que acontecerá no sábado,
dia 11, com a apresentação de quase
100 debutantes, com transmissão di
reta da TV. Cultura.
"CAPELINHA" - ALGO NOVO
Embora não se saiba o que é, algo

novo deverá acontecer na boate "Ca

pelinha". a partir de hoje. Pelo me

nos é o que indica a intensa movi

mentação desenvolvida durante toda
a semana, pelos seus proprietários,
empenhados em fazer com que a for
midável casa de diversões continue
liderando na noite.

FINAL DE SEMANA
No Ura Tênis Clube, boate com

os "Binos", a partir das 21 horas,
,

enquanto que, no Doze - também na

boate - estará o extraordinário "Sta
gium 10", responsável pelo show de

ontem, com "os Sambatuque" e a

cantora Luzia, durante a "Noite dos
Casais". Antes, porém, "Tritão",
"Escrache" e o recém-nascido "Nau
tilus", dirão presente, prontos para
preparar o "espírito", antes da estica
da.

'

NO MAIS ...
Sensacional o trabalho desenvol

vido pela Associação Comercial de

Florianópolis e Clube dos Diretores

Lojistas, em defesa dos seus filiados.
O comércio da Capital, está, realmen
te, muito bem representado. Para
béns.

Mauro Julio Amorim

Farmácias de Plantão

farmácia Noturna dará plantão. entre 8 e 23 horas, sendo que aos

sábados, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias '

OQIO e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas. A
farmácia Central dará plantão diariamente das 7 às 23 horas. A
farmácia Vitória dará plantão permanente.
ESTREITO
Dia 21 . Sábado (tarde) - Farmácia Nacional - rua Santos

Saraiva.
Dia 22 - Domingo Farmácia Nacional - rua Santos Saraiva. A

farmácia Medical dará plantão das 7 às 22 horas. A farmácia
Continente dará plantão permanente. A 'farmácia Princesa dará
plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do Canto dará plantão
diariamente, exceto aos domingos, das 7,30 às 22 horas. A far
mácia Catarinense dará plantão das 7,30 às 12 horas, e das 13,30
às 19 horas. Nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas.

CENTRO
Dia 21 - Sábado (tarde) - Farmácia São Geraldo ', ma Anita

Garibaldi.
.

Dia 22 . Domingo - Farmácia São Geraldo- rua Anita Garibal
di. O plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitória, Tu
nísia e Noturna. O plantão diurno, compreendido entre 12 e

13,30 horas, será efetuado pelas farmácias Central e Noturna. A

ANTIGUIDADES - O VALE TUDO
Móveis, santos e objetos antigos

tem sido, ultimamente, disputados
por gente que, muita vezes, não mede
a maneira de conseguí-Ios, não hesi-
tando em apelar, até, para a má fé e

desonestidade. Ê uma guerra de es

pertezas, onde o comprador "desde
nha" a velharia e o vendedor "deixa
escapar" que ela pertenceu à tetravó
de sua tetravó, e que está na família
exatamente há 555,5 anos.

Esgotaram-se, entretanto, os ven

dedores do centro da Cidade ou pró
ximos dele; afinal de contas, teleno
vela pelo menos ensina que é ter anti:
guidades e, partindo disso, ninguém
mais quer vendê-las. Assim sendo, o
negócio foi partir para o interior da
Ilha, onde ainda existe uma quantida
de sem conta, onde é mais fácil con
vencer os seus proprietários a se des
fazerem dos seus "trastes".

Por isso, nos fins de semana, deze
nas' de carros podem ser vistos pelo
interior da Ilha, farejando tudo o que
tenha algumas dezenas de anos, para
enfeitar novas e modernas residências
no centro da Cidade. E foi sabendo

.

disso que fomos até lá, mais'precisa
mente no interior de Ingleses do Rio
Vermelho.

Foi na casa de dona Chica (apon
tada pela vizinhança como a que mais
coisa velha tinha) - uma residência
colonial, caindo aos pedaços - que
encontramos um completo e brílhan
te mobiliário, faiscando fórmica colo
rida por todos os lados, o que absolu
tamente não condizia com a casa ou

com as posses de sua moradora. E

ela, realmente, não poderia nunca

comprá-lo, segundo nos disse. O que
aconteceu é que, chegaram lá duas se

nhoras muito granfmas, oferecen
do-se para comprar tudo. Como dona

GINKADOZE

A partir de hoje, faltam somente

10 dias para o início da Ginkadoze -

a primeira do segundo século, cuja
abertura oficial será no dia 10. de

'agosto, com o desfile das equipes
concorrentes. Entretanto, o máximo
da festa acontecerá nos dias 4 e 5,
sábado e domingo, com a realização
dos shows e provas coloridas e movi
mentadas. Nos quartéis-generais, ape
sar das' centenas de participantes,
apenas meia-duzia de pessoas está ao

par de tudo, como aconteceu na

220<5
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passeio, sendo um esporte e outro tipo veraneio". RE
LAÇOES PUBLICAS: "Incrementamos 100% o nosso se

tor de relações públicas que já ocupa em verdade 120 %
de nossas atividades, e em vez de duas festas e 18 janta
res semanais, passaremos a dar 18 festas e sessenta e dois
jantares semanais para amigos da firma e autoridades,
não autoridades, futuras autoridades e ex-autoridades".
CONSIDERAÇOES FINAIS: "Agradecendo penhorada
mente a todos os nossos 267. 985 acionistas que compa
receram em massa a nossa Assembléia Geral Extraordiná
ria representando maciçamente 1,2% das ações que não
estão em nosso poder, e lamentamos que não tenham
conseguido, por inadimplência, impor ao conselho quais
quer das 1. 005 propostas que trouxeram, convidamo-los,
.porém, a comparecerem sempre, as nossas reuniões dan
do-nos o prestígio de sua presença e de seu número ':
(.•• J

AQUELE LIVRO
DO CEBOLINI-lA DEVE

SER BOM.!

/

Marcilio Dias dos Santos

Omar Cardoso.

Horóscopo

ÃiUES - Você pode ter agora atrazos e aborrecimentos
nos assuntos e negócios da família se tiver nela alguém
de Câncer; dificuldades de progredir se for alguém de

Capricórnio; desavenças e separações, se pertencer a Li

bra. Caso contrário, terá muitas opornídades de êxito.

TOURO - Sua mente curiosa, ativa e inquisidora obterá
em seu próprio favor, neste dia e nos vindouros, nevas e

úteis informações a respeito de lucrativos negócios públi
cos, e particulares. Viagens e mudanças bem sucedidas
estão também prenunciadas para você.

GÍ�MEOS - Continuam as variações em seu setor finan
ceiro, .podendo esperar maior colaboração de parte de
sua mãe' que de seu pai, nesse particular. Há indícios de

grandes lucros através de viagens, turismo, artigos femíní
nos, utilidades domésticas.

CÂNCER - Suas possibilidades de elevação em todos os
'

setores de sua vida, devidas ao seu próprio signo agora
em trânsito, serão quase ilimitadas. Além de harmonia
amorosa e conjugal, há indícios de lucros e vantagens
pelo público, pela vida social e familiar.

'

LEÃO - Nos trinta dias que antecedem o seu aniversá

rio, são consideravelmente aumentadas as probabilidades
dos seus sentidos dominarem sua razão, causando aven

turas amorosas ou extra-conjugais capazes de aborrecê-
10, além de p�ejudicá-lo financeiramente,
VIRGEM - Alguma pessoa do signo de Áries pode obs

taculizar seus negócios, promover indireta ou diretamen

te o seu descrédito e até envolvê-lo em escandâlo. A

influência, porém, é boa para lucrar com propriedades,.
assuntos marítimos e bebidas em geral. .

UBRA - Ao lado das pessoas nascidas em rOlHO,' Leão
e Sagitário, principalmente você conhecerá nestes dias o

'sucesso e terá muita popularidade. Indicação certa de

bastante prosperidade financeira. Bom para viajar, re

crear-se, participar de festas e reuniões. '

ESCORPIÃO - Suas possibilidades de ganhar no jogo e
"

na loteria são quase totais hoje, assim como a felicidade
amorosa, romântica e conjugal. .Mas, o excesso de entu

siasmo nas suas opiniões e tendências religiosas pode dar
-lhe aborrecimentos com pessoas céticas.

SAGITÁRIO- Esta fase astral indica que você de Sagitá
rio facilmente pode ter disfunções urinárias, estomacais e

hepáticas, mas que as superará se deixar de abusar de
bebidas e alimentos excessivos. Bom dia para desenvolver
sua intelectualidade e espiritualidade.
CAPRICÓRNIO - Se é funcionário civil ou militar, po
derá neste período astral ser removido ou promovido.
Cuidadotambém, porque pela Lua sua tendência é para
amar alguém ou mesmo casar-se e depois, mais/tarde,
encontrar outra pessoa a quem dará sua afeição.
AQUÁRIO - Câncer, o signo atual, é que influe sobre
sua saúde e pode trazer-lhe nestes dias problemas com os

.

brônquios, cálculos renais ou biliares, desarranjos nervo
sos e perturbações do estômago. Cuide-se, portanto.
Contudo, o fluxo é bom o amor e a família.

PEIXES - Você estará agora firmemente ligado a um

filho ou pessoa jovem podendo mesmo, tanto um quanto
outro conquistar grande fama e popularidade. Não se

esqueça, que esta é a melhor época para ganhar no jogo e

na loteria, casar-se e ser feliz no amor.

No mês de ANIVERSARIO da

ILHATEX

grande, liquidação de Jogos,
de Banho de la.

DESCONTO DE 20%
IlHATEX

Cama, mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 . Tel. 4302
Rua Felipe Schmidt, 52 � Tel. 2160
e lagoa da Conceição.
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COQUETEL

As debutantes oficiais do Baile Branco

hoje, as 21 horas no 20. andar do Clube
Doze de Agosto serão homenageadas com

elegante coquetel.
CASAMENTO

Hoje, as 17,30 horas, na capela do Colé

gio Catarinense, Maria da Glória Liberato e

Roberto Campos vão receber a bênção de
casamento. Eduardo Rosa será o responsável
pela recepção aos convi:dados no salão de fes
tas do Lira Tênis Clube.

JANTANDO
Usando roupas esportes, com etiquetas

Dijon, foram vistos jantando na Riosulense
os elegantes casais Regina e Roston Nasci

mento, Maria José e Nilton Cesar da Silva e

Lúcia e Luiz Fernando Di Vicenzi.
LIRA

Volta a diretoria do Lira Tênis Clube a

nos informar que, logo mais, com o conjunto,
"Os Binos", acontecerá festa na boate do
Clube da Colina.

IPIRANGA
A Sociedade Recreativa e Esportiva

Ipiranga, hoje, em elegante reunião dançante
em sua sede social, escolhe a Rainha daquela
Sociedade. "Os Pioneiros" é o conjunto
que vai animar a festa promovida pelo
Ipiranga.

JANTAR
Ontem, no Clube Doze de Agosto, os

Desembargadores Reynaldo R. Alves, Nelson
Konrad, Ayres Gama e Rid Silva, homena
gearam desembargadores do Tribunal de Jus

tiça com um elegante jantar.
COQUETEL

Nautilus Bar e Restaurante, na praia do
Bom Abrigo, hoje, as 22 horas, terá sua inau

guração com coquetel e convidados espe
ciais.

CASAMENTO

Logo mais, as 16 horas, na Igreja Matriz
de Palhoça, realizar-se-á a cerimônia de casa

mento de Adelina Maria Costa e Eli J. Mar
tins.

I MODA
Lindos modelos longos na vitrine de Alice

Modas estão sendo cobiçados para a noite de
dia 4 próximo, no Laguna Tourist Hotel. '

PATRONESSE
A Sra. Carmem Moellmann Santaella, que

está chegando de sua viagem a São Paulo,
está na lista das patronesses da festa dia 4,
no Laguna Tourist Hotel, promoção em fa
vor da Promenor.

ALMI RANTE ROCHA
O Governador Colombo Salles recebeu a

visita do Vice-Almirante Álvaro de Resende
Rocha, Diretor de Ensino da Marinha. O
Almirante Resende Rocha chegou a Floria
nópolis procedente da Guanabara e está rea

lizando sua visita anual de inspeção às unida
des de ensino da Marinha, na área do 50.
Distrito Naval.

SOLENIDADE
O Secretário Paulo Mello Mendes de Car

valho, da Segurança e Informações, presidirá
no auditório do Centro Sócio-Econômico
da UFSC, a solenidade de entrega de diplo
mas a 92 formandos da Turma "Prof. Ma
noel Antonio de Almeida", da Escola de
Polícia Civil.

CAIXA ALTA
FLÁVIO BRANDALISE, Diretor-Tesou-

reiro da Perdigão S.A., é um dos capitães do
complexo industrial: frigoríficos, cortumes,
moinhos de trigo, caixaria, granjas de aves e,
de suínos, lojas comerciais, fábricas de ra

ções, serrarias, etc. Na área do cortume, tem
viajado constantemente ao exterior elevando
os propósitos de exportação, num Know
how de gabarito próprio. Seu pai, Saul Bran
dalise, tudo fez para que o Flávio e seu

irmão Saul Brandalise Júnior, alcançassem
um futuro radioso.

Ele, Flávio, é também o Diretor-Finan
ceiro da Nodari, fazendo parte da família
Nodari, pois é o outro genro do sr. Pedro
Nodari. Orienta, também, engenheiros-agrô
nomos da empresa, a NODARlSA, inclusive
grande cultivo de maçãs francesas, incremen
tado pelos incentivos fiscais, a 30 quilôme
tros de Videira, na localidade de Fraiburgo,
como já é de conhecimento dos experts no

assunto. Agora surge a quarta empresa do

Grupo Nodari , na qual Flávio Brandalise
é

também um dos sócios-executivos: é a"

Nodarisa-Empreendimentos. Florestais. E
dentro deste mesmo esquema financeiro e

com a colaboração da sra, Marly Nodari
Brandalise, acaba de ser inaugurado em Vi
deira um hotel de categoria intemacienal: o
San Raphaél Palace Hotel.

Sra. Léa M. Orle também

está na I ista das patronesses
da festa
em benefício da Promenor.

Dona Daysi Werner Salles,
de todos os estados do

Brasil, está recebendo

elogios pela organização
da Promenor.

ASSUNTOS CULTURAIS
A Campanha de Defesa

do Folclore Brasileiro, do
Departamento de Assuntos
Culturais do Ministério da

Educação e Cultura, está
realizando um concurso de

monografias inéditas sobre

qualquer tema do folclore
brasileiro. O prêmio, que é
uma homenagem ao gran
de folclorista Sylvio Ro-'

mero, é indivisível e no va

lor de 4 mil cruzeiros.

LANÇAMENTO
A Imobiliária "A Gon

zaga", pioneira em cons

truções em nossa cidade,
hoje está fazendo lança
mento de mais dois edifí
cios.
"Mansão de Heidel

berg", um suntuoso edifí
cio com luxuosos e confor
táveis apartamentos, será
construído na Av. Othon
GamaD'Eça.

"Solar do Faial", será,
construído na Av. Mauro
Ramos. Logo Mais, às 10
horas, a direção da imobi-
.Iiária em questão receberá
• convidados para o coque
tel dos novos lançamentos.

NUlVADO
Jane Maria de Souza e

Luiz Fernando Philippi, es
tão participando a seus pa
rentes e amigos o contrato
'de casamento que foi co
memorado cO,m um jantar
na residência do Sr. e Sra.
Arnaldo Souza.

EXPOSIÇAO
O Diretor do Museu de

Arte de Santa Catarina

(MASC), Aldo Nunes, está
informando que será no

próximo dia 27, em Porto

Alegre, a abertura de uma

mostra coletiva de artistas
catarinenses. Trata-se de
uma promoção conjunta
dos Departamentos de Cul
tura de Santa Catarina e,

do Rio Grande do Sul e se

rá realizada no Atelier de
Artes da Prefeitura Munici

pal de Porto Alegre.
'

Jairo, Hassis, Rodrigo
de Haro, Martinho de Ha
ro, Inara Mello, Graziela
Reis, Vichietti, Luiz Costa,
Meyer Filho, Gelcy Coelho
e Odil Campos estarão
mostrando sua arte ao pú
blico da capital gaúcha.

.

CINE SÃO JOSÉ .. 3 - 7,45

,

',CINEMA UMA
, , DI;STAS

PESSOAS

PARA E'UM
MANIACO

HOJE
COMUMA,
BOMBA IABORDO.

EXIBIDORA �í.O .

C�NTROSUL LTOA. a"�·

9,45 H

fARZltN QUEBRA
.

(jALflaS cO,MO NlJNo,q!
,

- E FABULOSO!

CINE CORAL - 3 8 - 10 HCINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H
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CHARLlON HESTON YVETTE MIMIEUX
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DENNY MILLER

ÇESARE DANOVA' JOANNA BARNES
ROBERT DOUGLAS
_A.:cÃO: PAooueli;o:

JOSEPH NEWMAN' Al ZIMBAlIST

PANAVISIDN METRDCDlDR

CINE JALlSCO - 8 H 'GLORIA 4 - 8H, ,PROGRAMA DUPLO
lQ FILME
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ROXY PROGRAMA DUPLO
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'2� FILME

8 H:

A PECADORA
'ADOLESCENTE

CAÇADA SAOICA
,IJi! ;1.1ii1�t, f'�'!I'·

RITZ AMANHÃ

II GOlPE
IA

PAIIIEIA·

I
O CEREBRO DA ORGANIZACÃO ERA URSULA ANDRESS
E O GOLPE ERA DE 1 BILHÃO DE DOLLARESI

.

,

,

A P,ARTIR DE 2 � FEIRA
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade ""'lW'+;'
HOEPCKE VEICUlOS SIA
RUA CONSELHEIRO' MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Especial - 4 M. --: Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico

Opala - STD - Verde Metálico

Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Volks - 4 Portas - Bege
Vol ks - 1 300 -Vermel ho Cereja
Vol ks - 1300 - Branco Lótus .

Corcel - Vermelho .

Corcel - G'T - Cinza C/Vinil
.

Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1 500 - Bege '. .

Karmanghia - Vermel ho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lótus
Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero WillY5 - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro ..

Simca Jangada - Vermelho e Branco

. r.

COMrRclO DE

AUTOMOVElf

Dodge 1.800 - Verde Floresta _ O.K.

Fuscão - Branco Lótus. . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . .. O.K.,
Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial .•.......... O.K ..

Opala Cupê Especial - Branco Everest , O.K.

Belina - Branco Nevasca O.K.

Fuscão - Azul Diamante .........•........ ; o ••• 1971

Fuscão - Laranja Granada < o 1971

TL Luxo - Azul Metálico 1971

TL 4 Portas - Verde Iguaçu .......•............. 1972

Volks - Peróla o •••••••••••••••••••••••• 1968

Vo!ks - Bege Claro 1964

Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Kornbi - Verde Caribe ....•.....•...••........ , 1968
Corcel Cupê STD - Azul Celeste. ; - 1971
Corcel Cupê STD - Branco Nevasca. . . . . . . . . . . . . 1970

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro . '.' 1969

Corcel 4 Portas - Amarelo Mararnbaia . . • . . . . . . • . .. 1969

Esplanada - Azul Cideral .. '

- Hl69
,.

�POSSUiMOS'CARROS �ERO �'ÜILÔMIàRO
'

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -r Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

(!'iJI""''''''_i C. RAMOS S.A.
-

:l>."" VEICULOS NOVOS
C;; Possu fmos toda I i nha VW nas diversss co-

• res 73 \
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI .. Pedro Demoro no. 1466

FOi1e 3641 - Fpolis :.... 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
, Sedan - 1.200 - Pérola

_

1.963
Kornbi - Pérola 1.964
Sedan - 1.300 - Verde 1.969
Sedan � 1.600 - Branco Lotus 1.969
Sedan - 1.300 - Azul Cobalto 1.969
Sedan - 1.300 - Vermo Cereja. 1.969
T.L.2 - Azul Diamante 1.970
Sedan - 1.500 - Azul Diamante 1.970
Sedan � 1.300 � Branco Lotus 1.970
T.L.2 - Vermelho Cereja 70/71
Sedan -1.500 - Azul Diamante

. 1 :,971
Kombi - Bege Claro ,. 1.971

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

U-o,. KOERICH S.A.m���A Comercio de Autorndveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190. '

REVENDEDOR AUTORIZADO �._VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan. 1300 Vermel ho :... zo
Sedan 1300 Azu I diamante 70
Sedan 1300 Vermelho cereja 70/;11
Sedan 1300 Vermelho montana 72
Sedan 1300 Azul Arara

'

.•...... 73
Sedan 1300 Bege Claro ;.................. 69

. Sedan 1300 Verde Foi ha :............... 69
Sedan 1300 VermeI ho Cereja " . . . . . . . . . . . . . . . .. 68
Sedan 1300 Bege Nilo 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja 67,
Sedan 1300 Azul Real 67
Sedan 1200 Azul .' .. '

, 66
Sedan 4 Portas Branco Lotus • . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Sedan 4 Portas Branco Lotus

-

70.
FINANCIAME'NTO ATÉ 40MESES

I,

CARIONI AUTOMOVEIS
, Volks 1300 Branco ..•.•....•..••..••......... . .1971
Volks Bege ....•.•.........•••.•.•.•...•...... 1970
Volks Azul •..••..........• '

••....•........

'

.... 1966
Vai ks Verde . : ..............•................. 1966
Variant Vermel ha ......•..•.........•... '

.... , .. 1972
Variant Bege .•.. " ..•......

'
..•.......... , ..

"
.. 70/71

Volkswagen, Verde Folha ••............•......... 1970
Rural Willys ....•.. ,.; 1972
Chevrolet Pick Up C-lO , 1972

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 3M. Esp. Gran-Prix OK 1973
Chevrolet Chevett Verde . . . . . . . . . . 1973
Chevrolet Opala Cupê Esp. 3M. Branco OK 1973
Volks. 1500 Amarelo Cajú OK 1973
Volks T.L. Cupê Branco 1973
Dodge 1800 Ouro Metálico 1973
Ford Corcel Branco . . . . . . . 1973
Ford Corcel Vermelho ClT. de Vinil Preto 1972
Dodge Dart Verde ClT de Vinil 1971
Dodge Dart Azul Metálico . . . . 1970
Ford Galaxie Verde ClT. de Vinil 1969
Ford Corcel Vermelho Luxo . . . 1969
Ford GalaxieVermelho. 1967
Chevrolet Opala 4P. C/To de Vinil Branco 1971
Volks. 1500 Amarelo Colonial 1972
Variant Cinza Claro 1972
Volks: 1300 Verde. . . . . . . 1970
Volks. 1300 Azul Diamante .. 1970

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

'

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

Corcel 4 portas. . . . . . .. . o • o •• •• • •••
,
•• ..' 1970

Corcel 4 portas. . .. o • o. o·. • • • • • •• •••••• 1969
Volkswaqen 1500. 0 ••••••••••••• , ••••••••••• ,••• 1971

Karmanghia 1969
Kombi ......................•... ; 1970

Pick-Up Kombi o ••••••• 1968

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197,
FLORIANÓPOLIS - SC

..
DIPRONAL - Distribuidora

L 7D de Produtos Nacionais Ltda

I
f

�----------------------------------------------

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIAN()POllS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA voes
MESMO.
INFORMAÇOES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

� JENOIROBA .��AUTOMÓVEIS LTOA.�
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952,

OPALA SSOK .•............................•
OPALA V/CORES OK ......•..••.•.•...•.•..

. CORCEL CUP� ....•..•.. , .•.•...
-

....•......

"VOLK$ 1.500 .:." .. �: .•. � ...••.•. , o •••••••

. TL 1.600·- .••••••....•.•.•... ; ...•.••••....

CORÓEL CUP� .•............••...•....•. o •

OPALA -,

VOLKS •. ,0 •••••••••••••••••••••• 0 ••••••••

GALAXIE .' o ••• 0 •••••••••••••

D.K.IN. VEMAG . ' ''-' ; .

\
'

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VE�CUlOS USADOS

Alta Qualidade
Dodge Dart Amarelo 4 Portas
Dodge Dart Douradó 4 Portas
Dodge Dart Verde 4 Portas .

Galaxie .

.Opala Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo
Opala Especial ..•
Karman Ghia Azul,.
Fuscão
V�riRnt _ . _ _ _

'

70
71
70
70
71
71
70
70
71
70

67
68
70
69

.69
70
71
.68
69

1973
1973
1973,
1972
1968
1968
1969

CPROFISSIONAIS )
I ". .

1973
1973
1972
71-72
1971"
69-70
1969
1968
1967
1965

FlorianópOlis Veículos S.A.

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
í971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

'lua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE vzicutos
USADOS OFERECE:

V�ículos selecionados.uevísados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTD hidr. azul ipanerna
Galaxieõüü meco vermel ho
Corcel sedan bege mar i ngá . .

Corcel sedan bege . _ . . . .

Córcel sedan vermel ho . . . .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cupê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks Variant azul .

.

Karmann-ghia T.C. azul pavão
Karrnann-qhia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-gbia branco lótus .

Kornbi pick-Up branco lotus
Kombi cinza .moderno
Kombi azul pastel,
Kombi verde areia ..

Volks branco lotus ..

Volks vermelho cereja
Volks branco lotus ..

Vol ks verde turquesa . . . . . . . \. . .

Rural Willys vermelho com branco 4:x2
Rural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá X.

F-l00 pick-Up bege narajó
F-l00 marrom cabine dupla
Chevrolet veraneio turquesa real
JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica

Em homenagem ao DIA DO ,MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horas. do dia 23 a.28 de julhO

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSORCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

, FORD MAVERICK
Uma esnobada na rotina

Também no Consôrcio da FLORISA

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 3€1 MESES

VEICULOS USADOS

'\UTOMÓVEIS tTOA.
r.t'8·,emente em nov :�;;rt�!'gÇO
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
da lad,) do Posto Holiday

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks Vermelho ..

Ford Galaxie Pérola
Volks Branco ....
Corcel ",,4P. Branco
Corcel - Cupê Cinza Kil
Corcel - GT. Amarelo e preto
Corcel - Verde

'

Kombi Azul
Kombi Bege

-GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco-Tolentino, 13 .. - Fpolis, COM
PRA - TROCA E VENDA' DE AUTOMÕ
VE'IS - Fone: 29-80
Corcel Cupê Luxo Amarljlo Tarumã "OK" . . . . •

Variant Az.ul !'liagara "OK" .

Volkswagen Sedan 1300 Vermelho Montana "OK"
Opala Cupê EspeCial Marrom Trop. Metálico
VolksVliagen Vermelho Granada
Volkswagen Azul, Real
Voll<swagen Branco .

.., __ D'R. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

, .

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica.dó Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinolopia - GB.

OBES,IDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

- ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - 5/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - F�ne 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIOOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412,
Diariamente das 16,00 às 19,00' horas.

'

,

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM' I,

DOENÇAS DA PELE

i
Das Unhas - 00 Couro Cabeludo - Micose - Alergia

, Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peelinq"
DEPILAÇAO

Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

,.
.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 hor�s.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

--

DR. OSVVAlDO'KERSTEN
; . Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
::

Mel1_1b'ro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
vo

"

CIRURGIA GERAL
\

Consultório: Rua Tiradentes, 26 ,'o Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

'DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultóriio·3995 e Residência 6390.

Cirurgião Dentista

(

DR. EDMO BARBOSA SANTOS'

Horário: de 2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

.'

·DR� RAUL CHEREM FILHO
. C"línica Médica - reumatismos. Consultório
"Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

DR.' ANTONIO SANTAELLA
,.

Professor de Psiquiatria da 'Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

_

- Florianópolis -

DR. E. M. DA lUZ
Advo<;acia" per Icia ,e consultas técnicas sobre acldentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminal fstica (1965-1967).
Representante do Estado no ii Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópíca (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai fcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscôpico Catarinense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963l.

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVrLÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219I

•

'DANTE H. F. ,DE PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

_ ,

Escritório: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed. ,ColJl_1 - iQ. '

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - �ones: 3257 e
.

2071.

DR. ALDO AVILA· DA' LUZ
ADVOGADO

,vI

Rua Felipe $t:hmidt - Ed. Dias-Velho - sala's6'15 'e 616.

mID1 -

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

IIOTI::L

ROVAL
i' I.' :!Iil,'J

�i3tJ
,.. RUA JOÃO PINTO _ I:0NES. 395' • .z • , R. I.

I FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - aRAlSI ..

APARTAMENTOS - SUITES

N. BAR. JARDIM DE INlJ�RNO • SALAo Df; RCCEPÇOES
H TELEFONE. IADIO TELEVlsAo· GELADEIRA. AI CONDICIONADO

40U"".UNTO CENTRAl . �AVANDEII" • ESCRITOIIO _AI.. HOSPEDES
. ,

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCi'LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. 35

Fone 1611

lUX HOTEL.
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Sch�idt, 9 Florianópolis
'

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão-e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

.

'MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

Cll de pedra branco, cin1.S e branco hidtata
do.

DI'RETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a dom]
.cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân-
.dido da Silva, 280. _

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A INSPIRAÇÃ
Heidelberg; a pequena iii!
cidade incrustada no

coração da Alemanha ,

'inspirou A. Gonzaga na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho
riais, levantadas em meio a uma
área verde e cercadas de jardins
floridos.

chegaram as mansões

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama
D'Eça em meio a ciprestes e pal-

.

meiras centenárias.

o "STATUS"
Para morar na Mansão de Heidel
berg você não precisa de muito
dinheiro. Precisa" isto sim, ter vo
cação para as coisas nobres e re

quintadas.

ESPECIFICAÇÕES'
TÉCNICAS Av. OTHON GAMA D'EÇA

MAIS UMA REALIZAÇÃO DE
Com apenas 11 pavimentos e 3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo
2 sociais e 1,de serviço, independente. Isto sem esquecer o play-ground, o salão de recepções
e 1 ou 2 garagens por apartamento. E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade. Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta

plástica ao azulejo decorado; do água-therm com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

nas esquadrias; da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um projeto onde técnica e bom gosto se encontram .. _ com você.

i�! i �;�:R������M=L:�=
CRCI 74 - CREA 2493 - 10a. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva.11 Fpolis - S.C.

A MELHOR- CONSTRUç:ÃO
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na 2a. Auditoria da Marinha, o Conse
lho Permanente de Justiça interrogará, no
dia 31 próximo, a partir das 13 horas, Flá-

Um povo inseguro não produz e faz com que
a vida perca alguns dos seus objetivos. Em

. vista disso, e observando que os índices
de criminalidade crescem a cada dia, a
"tecnocracia" procura indicar soluções.

Tecnologia para proteger
a segurança da população

As autoridades policiais afumam que a

maioria dos crimes contra o patrimônio,
principalmente contra residências, são pra
ticados por delinquentes primários pu me

nores. Em Florianópolis a quase totalidade
desses delitos permanece insolúvel através
do ano e apenas cerca de 30% das queixas
são resolvidas. Em outras Capitais o índice
é aindá menor, o que deixa insatisfeitas as

populações, que sofrem danos muitas vezes

irreparáveis.

Laboratórios de pesquisas vêm procu
rando encontrar fórmulas que possam pelo
menos dificultar a ação dos ladrões, 'tendo
recentemente surgid.o projetos de aparelhos
eletrônicos de alarma com base na trans

missão e recepção de ondas ultra-sônicas.
Nos Estados Unidos e na Europa esses equi
pamentos vêm tendo acentuada aceitação e

em breve as empresas deverão lançá-los no

Doze acusados de atividades comunistas
oito estudantes, dois professores, um

comerciário e um jornalista - serão interro

gados nos dias 31 deste mês, sete e 14 de

agosto, pelo Conselho Permanente de Justi

ça da 3a. Auditoria do Exército, na Guana
bara. São eles o jornalista Fernando Antô
nio Pereira Braga, o comerciário Maurício
José Ferreira da Cunha, os professores
Marco Antônio Carvalho Santos e Regina
Soeli Cunha e os estudantes Chantel Russi,
João Luís de San Tiago Dantas Barbosa

Quental, Isabel Araújo, Joseli Ernesto Cres

chin, Mônica Tolipan, José Eduardo Pessoa
de An drade, Lúcia Regina Florentino
Souto e Mauro Brandão Carneiro.

Brasil. Esses laboratórios chegaram à con

clusão que pouco tem sido feito para se

eliminar ou mesmo combatCf as causas da

delinquência e que, se não houver iniciativa
das próprias vítimas, pouco se pode esperar
no futuro. Um dos meios é a prevenção.

Tais inventos têm reduzidas dimensões e

pesam pouco, funcionando à base de vibra

.ções do ar, geradas por um dispositivo
eletro-mecânico. Tais vibrações são de fre

quência infinitamente mais alta que o som

audível pelo homem e pelos outros ani
mais. Estas ondas se refIet'em pelas paredes
móveis e demais objetos, sendo captadas
posteriormente por um receptor. Enquanto
não são perturbadas, as ondas continuam
inalteráveis. Contudo, se alguma coisa se

move dentro do espaço vigiado a frequên
cia sofre variaçõés, gerando então outras

frequências, fazendo com que o aparelho
reaja, emitindo sinais de alarme.

vio Siqueira Matias e Manuel Deodato da

Silva, arrolados como testemunhas de acu

sação no processo em que figuram como

acusados Francisco Santiago Dantas Quen
tal, Paulo Roberto Braga Melo e Gilson
Ribeiro da Silva, denunciados como pro
motores de atividades subversivas e incur
sos na Lei de Segurança Nacional.

Na próxima semana, o Conselho Perma
nente de Justiça da la. Auditoriada Mari
nha julgará os réus José Benedito de Freitas
e Adauto Dourado Carvalho, o primeiro
incurso na Lei de Segurança Nacional e o

segundo no Código Penal Militar. Confor
me a denúncia, os dois, como integrantes
da organização clandestina denominada
"VAR - Palmares" praticaram atos terro

ristas no bairro carioca do Meier. Atacaram
uma viatura da Rádio Patrulha, roubaram

. armas, munições e fardas dos patrulheiros.

. .-

Motorista e Irmao

desviavam as I

cargas de empresas
Em maio último, vários comerciantes da cidade para

naense de Francisco Beltrão receberam mercadorias a

menos, dos seus fornecedores paulistas. Os volumes,
caixas e fardos estavam normalmente fechados, mas

comparando-se com as notas fiscais, os comerciantes
constataram as irregularidades. Apresentaram queixa à
Polícia e ontem, em Caçador, foi preso o autor do desvio
de mercadorias. Trata-se de Arlindo Perozolli, irmão do
motorista Claudino Perozolli, também envolvido nos I

furtos, o qual foi capturado em São Paulo.
Todas as semanas Claudino transportava cargas de

diversas empresas paulistas, que se destinavam a comer

ciantes do Interior do Paraná e Santa Catarina. Em Curi
tiba encontrava-se com o irmão, o qual o aguardava na

estrada com outro caminhão. Parte da mercadoria era

trocada de veículose o restante era normalmente entre

gue. Em dois meses de atividades, os irmãos Perozolli
lucraram cerca de 30 mil cruzeiros, sendo metade do

: produto desviado apreendido em seu poder.

Desde ontem a região sul conta
com um moderno edifício, que
se destina à sua segurança. É
da nova Deleqacia de Pol ícia.

551 inaugura novo

prédio da delegacià
Chefiada pelo coronel Mendes de Carvalho, um

grupo de cúpula da Secretaria de Segurança e Infor

mações esteve ontem em Criciúma, onde foi inaugu
rado o novo edifício da Delegacia Regional de Polícia.

'Prédio ge alvenaria, com 4.688 metros quadrados, dis
põe de modernas instalações e atenderá à região sul
do Estado. Com isso, pretende a SSI atender à refor
ma administrativa que vem sendo implantada no país.

O ato público foi presidido pelo' secretário de

Segurança e Informações, contando com a presença
de autoridades locais e estaduais. Na sua alocução,
salientou o coronel Mendes de Carvalho destacou as

metas que estão sendo cumpridas na Pasta, afirmando
que objetivam o aprimoramento do sistema policial,
tanto ,em material humano quando em descentrali
zação de serviços administrativos.

CASA DE ALVENARIA
Vendo casa de Alvenaria em terreno de 32x56m, na rua

Eduardo Dias 706, Estreito (Rua do'Hotel Atlântico).
Preço de Ocasião. Tratar à Rua Patrício Caldeira de Andra

,

de 61'- Capoeiras.

ClINICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES

TERRENO
LENTES DE CONTATO

JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à
rua Carijós com 428,62 m2, Preço: Cr$ 55.000,00 .

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:

4604 - 3164 - 4340.

Ex··Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori
. zonte.

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.

Tarde - das 16 às 19 horas
FONES: 20-36 e 20-37

LOTE GASPAR DUTRA
Vende-se um lote com 748,OOm2 com 18,70m de frente e

4O,OOm de fundos, quase em frente ao 140.BC à rua Gaspar
Dutra. Preço Cr $130.000,00. Tratar c/Gásrão _. Emedaux -

F.ones :4604 - 3164 e 4340.

NUCLEO REGIONAL-DO SESI DO ESTREITO
Rua: Antonieta de Barros, no. 375

A Direção do Núcleo Regional do SESI do Estreito, tem o prazer
de convidar os Senhores Empresários vinculados à Indústria, os Be
neficiários do SESI e Exmas. Famílias para visitarem a EXPOSiÇÃO
DOS TRABALHOS confeccionados pelas alunas dos Cursos Popula
res, nos dias 21 e 22 de julho, nos seguintes horários:

Sábado - das 15:00 às 21 :00 horas

Domingo - das 09:00 às 21 :00 horas.
Aos beneficiários do SESI, serão distribuídos, no local da Expo

sição, INGRESSOS para a Sessão Cinematográfica que será realizada
no dia 23 de 'julho (2a. feira) às 15:00 horas.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,OOm de fundos no loteamen
.

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604·- 3164
-- 4340.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
PROCESSO CONCORRÊNCIA No.03/73

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
de acordo com a legislação em vigor, torna público aos interessados
que, em data de 30 de jul ho, até às 16 horas, estará recebendo
propostas para a construção de abrigos no Terminal Intermunicipal
de Ônibus, em regime de concessão? 11 rua Silva Jardim (Prainha),
sem ônus para a Prefeitura, ficando a firma vencedora com direitos a

exploração de propaganda; junto aos referidos abrigos.
Maiores detalhes poderão ser obtidos na Secretaria de Obras, dia

riamente, exceto aos sábados, no horário comercial.

LOTEAMENTO STODIECK
Vende-se um lote localizado à rua Ernesto 'Stodieck com

478m2. Preço: 80.000,00.' Tratar pelo telefone 2062 (parte
da manhã), cf proprietário.

.

'APTO. NO CENTRO

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal
03 Títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores:

Agostinho Makiano, Rautte Ltda., Lindamir Adriani, Ivone Maria
dos Santos, José Vaimor de Oliveira Pitro, Manoel Teixeira, Berna
dete Cândida Ferreira, Paulo Roberto de Oliveira Abreu, Jairo Pires,
Murilo Andriani.

Florianópolis, 19 de julho de 1973
Oficial Maior.

SIDERÚRGICA SUL CATARINENSE S/A.
SIDERSUL

C.G.C. MF. 82.511.270/001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas para a

assembléia extraordinária. que se realizará no dia
27 de julho de 1.973, às 17 horas, na sede social na
rua dos II héus no. 8, sala 11 - 110. andar, nesta

capital, a seguinte
ORDEM DO DIA

Eleição da nova Diretoria

Florianópolis-SC-16/jul ho/l.973
Dr. Álvaro Luiz Bocaiúva Catão - Diretor Superintendente

AVISO AOS BENEFICIÃRIOS DA
PREVIDÊNCIA SOCIAL

O HOSPITAL DE CARIDADE NO SENTIDO DE CON
TINUAR PRESTANDO SERViÇOS REGULARES DE
EMERGÊNCIA NO PERIODO NOTURNO, AOS BENEFI·

CIÁRIOS, ALERTA AOS MESMOS PARA QUE APRE
SE.NTEM SEUS DOCUMENTOS REGULARIZADOS E

ATUALIZADOS, CASO CONTRÁRIO, AS DESPESAS SE
RÃO DA RESPONSABILIDADE DO BENEFICIÁRIO OU
DE SEUS RESPONSÁVEIS.

HOSPITAL DE CARIDADE

TERRENO PENHASCO
Vende-se um lote com 10,00 m de frente e fundos até o mar.

Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra
tarc/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

-;

gistas constataram que o óbito ocorreu por
volta de quatro horas, mas não encontra
ram nenhuma escoriação em Carmem Ro
drigues, de forma a poder ajudar nas inves
tigações. Tampouco alguém a viu cair ao

(,

Ao amanhecer do dia o

corpo boiava no Tubarão
Tubarão (sucursal) - Acidente, suicídio

ou crime perfeito: até agora as autoridades
p o lic iais tubaronenses não conseguiram
desvendar as circunstâncias em que Car
mem Rodrigues da Silva, de 39 anos, consi
derada por muitos como débil mental per
deu a vida na madrugada de ontem. Ao
amanhecer do dia populares que saíam para
o trabalho encontraram seu corpo boiando
nas águas do rio Tubarão, proximidades do
viaduto da BR-IOl.

Com auxílio de policiais retiraram o cor

po já sem vida e o levaram para o necro

tério, onde foi realizada a necrópsia. Os le-

rio.
Viúva há ·quaÚo anos, a vítima não ra

ciocinava perfeitamente, havendo momen

tos em que demonstrava séria crise emo

cional, oportunidades em que manifestava
todo o vazio da sua vida. Contudo, nunca
fora vista nas ruas após as 22 horas, o que
levou a Polícia a cogitar da possibilidade de
crime de homicídio.

.

Industrial desaprovou atos
de policiais 'e foi abatido

Por manifestar publicamente seu desa

grado pela Polícia, o industrial Izaltino de
Castro Farias foi assassinado por três ele
mentos da Polícia Militar, no interior de
um bar da cidade paranaense de Rio Bran
co do Sul. Os policiais.rapesar da afirmativa
da vítima, de que não estava armada, insis
tiram em revistá-la e, diante da reação, não
vacilaram em fazer uso das suas armas, aba
tendo Izaltino com vários tiros.

O fato ocorreu na noite do último sába

do, tendo os policiais criminosos se apre
sentado ontem à Delegacia de Homicídios,
em Curitiba. Na oportunidade pediram pro
teção para seus familiares, pois a morte do
industrial revoltou os moradores de Rio
Branco do Sul, que estão ameaçando vin

gança.

DOZE TIROS

Cumprindo ordens superiores, os mili
cianos Antonio da Silva Farias, Hilton da
Silva Farias e Antônio Cordeiro realizavam
uma ronda pelos bares de Rio Branco do

Sul, no sentido de aprenderem armas que
estivessem em poder dos moradores. Mui
tos moram fora do perímetro urbano e,
temendo serem assaltados; vêm à cidade
com seus revólveres. Outros não admitem

intervenção policial, em nenhuma circuns-

tância. Entre esses estava o industrial Izal
tino de Castro Farias.

Em companhia de amigos ele estava em

um bar quando ali adentraram os três mili
cianos e passaram a revistar os presentes.
Izaltino não aprovava a medida e manifes
tava publicamente seu desagrado o que irri
tou os policiais. Insistindo que estava desar
mado ele afirmou que ninguém teria autori
dade suficiente para colocar a mão em.seu

corpo. Um dos soldados dele se aproximou
e, alegando que o industrial portava uma

pistola, procurou revistá-lo. Izaltino tentou

empurrá-lo e foi alvejado por um disparo.
Pensando que .seu companheiro estivesse
sendo agredido, os outros dois voltaram-se
em direção ao balcão e dispararam várias

vezes, assassinando o industrial. Perceben
do o que haviam feito fugiram apressada
mente do bar, ficando escondidos num ma

tagal até ontem, quando se apresentaram à

Delegacia de Homicídios. Izaltino, quando
foi alvejado, estava desarmado. Populares
prestaram depoimento, afirmando que a

vítima foi atingida várias ve,zes à queima
roupa é criminosamente. Prometem vingan
ça, o que levou os policiais assassinos a

pedir garantia para seus familiares, que resi
dem na localidade de Rio Branco do Sul, a
30 quilômetros de Curitiba .

CARPA - PAINEIS

JustiçaMilitar interroga
grupo de subversão ativa

...

ESTABELECIMENTOS JOSÉ DAUX SIA

PRECISA-SE
De funcionários para escritório (ambos os sexos) que apre

Sl.rtem o� seguintes requisitos:
EXPERIENCIA - mínima de quatro anos com prática em

serviços gerais de escritório, conhecimentos de contabi!idade,
dat ilografia.
IDADE - 18 a 25 anos .

OFERECE-SE
semana de cinco dias
salário de acordo com a capacidade.

Os interessados deverão apresentar-se munidos de docurnen
tos à rua Arcipreste Paiva no. 17 - Florianópolis.

Comunica que para melhor atendimento aos seus clientes e.

fornecedores mudou-se para a Rua Saldanha Marinho, No. l-A'
Edifício Olga Boabaid - 30. andar sala 12.

OUT-DOOR LTDA,.

OPORTUNIDADE
CECOMTUR S.A.

Centro Iurístlcc Comercial
Santa Catarina

Vende-se o telefone 6659 no Estreito.

TELEFONE
Aluga-se ou compra-se telefone no centro. Tratar à rua Saldanha

Marinho, 123 - A. Ed. Olga Boabaid, 30. andar - s/12.

VENDE-SE CASA
de material, localizada em recanto de rara tranquilidade e beleza, na
Praia das Palmeiras - Coqueiros. São 10 peças, inclusive quatro
dormitórios, em terreno de 1000 m2. Tratar à rua Padre Roma, 90.

VENDE-SE VOLKS 61

PRECISA-SE de:
- carpinteiros
- pedreiros
- armadores
- serventes

Os interessados deverão procurar o sr. Victo Gevaerd à rua

Vidal Ramos esquina tom a rua Trajano. (Cecomtur)

DESENHISTAS

ETESC - Cálculo Estrutural necessita para

projetos em Concreto Armado. Tratar à rua

Jerônimo Coelho, 325 -s/207.

EDITAL DE CONCORRENCIA
Nº 11

Acha-se aberta concorrência pública para venda dos Cami
nhões abaixo discriminados:

1 - Caminhão FNM, modo 0-9500, ano 1956, com mo
tor no: 47469 e carroceria basculante hidráulica, de aço, com
capacidade para 8 tons., prefixo no. 13, chapa patrimonial
no. 2822;

2 - Caminhão FNM, modo 0-11000, ano 1959, com
motor no. 1610-14252 e carroceria basculante hidráulica, de
aço, com capacidade para 10 tons.. prefixo no. 14, chapa
patrimonial no. 2814.

Os veículos encontram-se no páteo da Carbonífera Próspe
ra S.A., em Criciúma; onde poderão ser examinados.

As propostas deverão ser feitas em envelopes fachados,
constando no subscrito os dizeres: "Proposta para compra de
veículos" e encaminhadas ao Escritório da Carbonífera Prós
pera S.A., à Rua Gal. Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328 -

Criciúma - Santa Catarina, até às 16 horas do dia 03.08.73,
quando serão abertas.

A Próspera se reserva o direito de rejeitar uma ou todas as

propostas, se isso for de seu interesse, sern que caiba qualquer
. indenização ao interessado ou interessados.

(Engo. Mário Balsini)
.

Vice-Presidente

. ..

OPORTUNIDADE
Vende-se uma Lixadeira para assoalho. Tratar Rua

Vereador Batista Pereira, no. 134. Última casa Beira Mar.

VARIANT 72
-

VENDO - TROCO OU FINANCIO
BRANCA EM ESTADO DE NOVA '1"

TRATAR: RUA .ER.ÕN IMO COELHO, 325 - SALA 202,
FONE :4363

" "

OPORTUNIDADE
Vende-se uma Kombi 69, jóia. Tratar rua Vereador Batista

,
Pereira, 134, últirnacasa Beira Mar.

Vende-se um em perfeito estado, aros cromados, pneus e rádio.
Ver a rua Nereu Ramos, 32 apto 3 - fone 2575.

CARRO COMPRA-SE
Compra-se Volks de 60 a 67 que esteja em ótimo estado de co�s;r
vação. Tratar à rua Pedro Soares, 18 . escadaria· com sr. ·João
Batista.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira de motorista pertecente ao Sr. Carlos Hen

rique Geller.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Vladimir Álvaro Piacentini, Carteira do C:R.E.A, no. 864-D -

Regi stro 3365.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Wil·

ívs, Placas AA·5215, Motor 3J149662, Cor Bege Argél ia, pertenceu
te ao sr. Dagoberto Fedrigo da Costa.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veÍ'culo marca Volks- .

wagen, ano 1969, Placas AA·5128, Motor BH·97194, Chassis'
B9·183980, pertencente ao sr. Dagoberto Fedrigo da Costa.

..:.;......

Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo serfinanciado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

CONFECCIONA-SE QUALOUER T/PO
DE CHA VES FA RA CO - Rua Francisco
To/en tino N. 46.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esportes,

o treinador do Próspera conversa muito .com os jogadores, mas o time precisa mesmo é de reforços

Contusões e r�sultados ruins. Zezé
nem sabe mais como escalar seu time

Para o jogo de amanhã, contra o Inter

nacional, Zezé que na segunda-feira viajará
para o Rio de Janeiro a procura de refor

ços, tem três problemas para escalar o

time. No treino de ontem à tarde, Tenente
com distenção na coxa direita, Nilton com

o tornozelo gessado e Zezinho sem condi

ções de jogo, não participaram do coletivo.

"Já que meu time vem dando muito

azar neste campeonato, o melhor é preve-'
nir" e, baseado nisto, Zezé escalou ontem

Valdemar na lateral direita, tÚcio na meia
cancha e Carlinhos na ponta de lança, pois
acha que dificilmente poderá contar com

Tenente, Nilton e Zezinho. O rendimento
da equipe foi bom e o treinador espera se

despedir do time com vitória.

GUANABARA
À diretoria do Próspera esteve reunida

na manhã de ontem, tomou uma decisão

importante: mandou Zezé passar dez dias

no Rio de Janeiro e trazer três reforços
para conseguir a classificação no terceiro

turno; um meia cancha, um ponta de lança
e um ponteiro direito. Na ausência de

Zezé; o time será dirigido pelo vice presi
dente de futebol, Abel Alves de Castro.

Sanches, ponta de lança em testes no

Próspera, vem agradando e Zezé recorncn

dóu sua contratação. Outro jogador tam

bém está sendo testado é o atacante Chico,
que atuava na várzea em Porto Alegre.

No jogo de amanhã, Zezé espera vencer

o Inter -com Alvim; Valdemar, Roberto

Rubens continua
falando em azar

O quadro do Caxias precisa de vitória e espera, neste domingo,
contra o Hercílío Luz, ganhar a primeira, pois desde o jogo com o

Paissandu, em Brusque, no primeiro turno, ainda não ganhou uma,
conhecendo apenas empate e derrota.

,

O técnico Rubens Freitas, disse que chega de sofrimento e "se
existe azar, a partir de domingo ele vaí acabar ",

O Caxias' para este compromisso fez coletivo quinta-feira, com a

presença de Osvaldo, a mais recente contratação, oriunda do futebol
Mineiro, onde atuava no Atlético de Três Corações. Osvaldo já
ganhou condição de jogo e estréia contra o Hercílio. Ontem os

alvi-negros fizeram trabalho tático na parte da manhã e receberam

folga no período da tarde. Esta manhã os Caxienses aprontam com

dois toques. A tarde fazem exame médico e concentram no hotel
Real. O zagueiro J. Alves, vai cumprir pena automática de suspensão
,e seu lugar será ocupado por Gomes, reparecendo Silvinho na lateral

esquerda com Chícão ficando na direita. Com exceção de Dauca e J.

Alves, Rubens Freitas não conta com problemas e buscará vitória
contra o Hercílio Luz, com: Vicente, Chicão, Pompeu, Gomes e

Silvinho. Piava e Osvaldo. Oscar, Martoni, Fontam e Parédi,

Hercílio Luz mudou
o técnico de novo

Silva, Hamilton e Deda; Lourival e Lúcio;
Paulo Garça, Carlinhos, Arnaldo e Chíquí
nho.·

INTERNACIONAL

O Inter, que perdeu a liderança do

campeonato na última quarta-feira sendo
derrotado pelo Figueira, está desde Quinta
'em Crlciúma. Ontem pela manhã, na

ausência de Kim, Setembrino dirigiu ses

senta minutos de física. Apenas Aureo,
Zezé e Dair nãó participaram por se encon

trarem em Lages. Hoje, com a presença de

todos, Kim comandará individual e em se

guida concentrará o plantei, que deverá,
sair jogando com a mesma formação que
perdeu para o Figueira.

Claudio Wagner
. , .

promete vItorIa
O América, não pôde realizar o coletivo que estava progra

mado para quinta-feira, em virtude do mau tempo. Em vista
disso, Gáudio Wagner preferiu movimentar os seus jogadores
no Palácio dos Esportes, com jogos de futebol de salão. On

tem mesmo, com o gramado totalmente encharcado os rubros

fizeram bi-toque durante 35 minutos, além de física leve com

o professor Duma. Gáudio Wagner, considera difícil o jogo
de Brusque, mas nem por isso deixa de estar confiante com

relação à conquista de um bom resultado. O zagueiro
Ladinho voltou a sentir o tornozelo que inchou bastante e

não treinou quinta-feira' e ontem, por precaução, mas sua

presença contra o Paissandu está garantida. Jairzinho, treinou
normalmente durante a semana mas não jogará. Foi expulso

contra o Caxias e vai cumprir pena de suspensão. Jorge Can
celier jogará no seu lugar e Cláudio Wagner, disse que ele será
extrema direita.. com Samara ficando na sua posição de ponta
de lança para buscar o jogo pelo meio, em auxílio à dupla
Paulo Cesar e Veneza. Lico também jogará aberto, pois o

América pretende explorar o máximo os seus ponteiros a fim
de encontrar o caminho da vitória.

Do jeito que vai, o Hercílio Luz dificilmenteterâ condições.de ... , __ -Assim-vsendo, -Geraldo,�Ndinho,-badinho;-Expedi-te 'e-

chegar a� fim do c��peonato estadual e já corre o risco de ter que' Bebéco. Paulo Cesar e Veneza; Jorge Cancelier, Samara,
aband�n�-lo nas proximas r<:,dadas. , _.

Romualdo e Lico, são os homens em quem o treinador

? u�tJm� p�obl��a surgido ?o time de Tubarao ,relaclOn�-se com Gáudio Wagner confia para ganhar do Paissandu. O prepara-
a direçao tecmca, Ja que Foguinho, alegando motivos particulares, , , ., ,. ,

resolveu abandonar o cargo. Seu substituto será Luiz Carlos dor físico Leoms Duma, disse que o p,rep�o atlétíco e exce-
.

Carneiro, que acumulará as funções de técnico e supervisor, Se lente, palavras estas endossadas por Cláudio Wagner, afirman-

puder continuar no estadual, a direção do Hercflio pretende contra-
tar um treinador do Rio Grande do Sul.

.

Mas, o maior problema do Hercílío Luz, está no plantel, pequeno
e de baixa' qualidade. No entanto, apesar da equipe estar muito

longe do rendimento alcançado no campeonato de, 72, a diretoria
não pretende contratar mais nenhum jogador. Já anunciou que vai se

aguentar até o final deste turno, pelo menos, com os jogadores que
,

dispõe atualmente.

do que se o time nãu está fazendo gol é por falta de sorte e

não por falta de preparo físico. "Jogando aberto com os

ponteiros. o nosso ataque ficará muito mais objetivo e por
certo faremos muitos gols, fiquem certos disso, No turno não
esperamos mais nada e vamos nos preparar para buscar a

classificação no terceiro turno".

PALETOS PARA GARÇON
. . . I

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais-Guardapós
Tudo em Uniformes

Rua: Barão do Rio Branco - 50 -

CURITIBA - PARANA - Fone-2478G8,

CASA VITOR

Continua na'grànde promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA. ,CONSELHEIRO MAFRA.27

Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando
águ-a totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora,

Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739

FERRO ,E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstRitor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

Figueirense é o '�mais querido".

Diferença f'oi de 13 mil votos
O Figueirense ganhou com facilidade o concurso promo

vido pela revista PLACAR e por O ESTADO, com uma

diferença de mais de treze mil votos. Como clube "mais
querido de Santa Catarina", o Figueira receberá como prê
mio, uma réplica do monumento ao "Clube 'Mais Querido
do Brasil", que será colocado em frente ao estádio Orlando
Scarpelli.

De acordo com o regulamento da revista Placar, os torce
dores que participaram do concurso votando nos clubes de
sua preferência, terão seus cupons sorteados no dia 7 de
agosto, às ''11 horas. Somente concorrerão os cupons rece

bidos na Editora Abril, São Paulo, até as 24 horas do dia 31
deste mês.

Após treze apurações realizadas na sede de O ESTADO,
estes são õs dez primeiros colocados no concurso: em 10.

lugar FIGUEIRENSE, com 44.591; 20. Avaí, 30.771; 30.
Palmeiras de Blumenau, 2.496; 40. Caxias de Joínville,
1.429; 50. Marcílio Dias de Itajaí, 1.265; 60. Tupy de
Gaspar, 615; 70. Próspera de Criciúma, 398; 80. Juventus
de Rio do Sul, 389; 90. Carlos Renaux de Brusque, 270 e

em décimo lugar, América de Joinville, com 259 votos.,

Colegial ganhou
bem do Volantes

O resultado fmal de 3 a 2 foi mais pelo desinteresse do
Colegial, do que o futebol apresentado pelo Volantes, qúe
encerrou a sua participação neste turno.

Com Orival Meira na direção a equipe da Trindade não

pôde apresentar um futebol de salão que o treinador queria,
pela fragilidade de seus comandados.

Pelo outro lado, Oswaldo Olinger tirou alguns jogadores
e ,a sua equipe se desinteressou do jogo, apesar de Serginho
e Melin terem se empenhado bastante. No fmal da partida o
treinador afirmava que apesar da fragilidade do adversário
deu para testar alguns jogadores, pois três titulares ainda
estão em Belém do Pará com a seleção universitária.

TORNEIO

O presidente Waldomiro Carlson informou ontem à
noite, que a delegação do Colegial, na categoria infantil, irá
hoje para a Guanabara, onde deverá representar o nosso

Estado no Torneio Jerônimo Bastos, que terá a participação
de nove Estados.

A princípio houve um desinteresse por pãrte dos clubes,
mas o Colegial resolveu representar Santa Catarina no

torneio.

u

•
,

O Figueira disparou na apuração de quarta-feira

Fluminense tem

que ganhar hoje
Com Dionisio de volta ao ataque justamente no momento

em que a equipe mais precisava, o Fluminense, líder ao lado de

Flamengo e Vasco, terá que obter umr esultado positivo contra
o Botafogo às 21h15min de hoje no Maracanã, para manter as
suas esperanças de chegar ao título do segundo turno.

O Fluminense, caso empate hoje à noite, ficará na expecta
tiva do jogo de' amanhã. Enquanto isso, o Botafogo, agora
dirigido por Paraguaio, não tem nenhuma possibilidade e vai
apenas cumprir a tabela, O time contará com Brito e Miranda.
José Mário Vinhas é o juiz.

Na preliminar do Maracanã, às 19h15min, o Bonsucesso
que tem sua atual fase enfrentando o Olaria, clube que não
repetiu as suas atuações da fase de classificação, ganhando
apenas dois pontos em seis jogos.

As equipes terão a seguinte formação: Bcnsucesso - Tião,
Natal, Zé Carlos, Nilson e Orlando; Silva e Wilson; Naldo, Paulo
Reina, Cabral e Paulinho. Olaria - Beto, Mauro Cruz, Ademir,
Klein e Batata; Afrnsinho e Maurício; Carlos Antônio, Jair,
Ezio e Luis Paulo. O árbitro será José Marcai Filho,

DaCosta! Fernando Bastos!
Paulo Gar�a ! liãoMarino!
,Gilberto Nahas1 Bezerra 1. '

Veneza! WallerMiraglia! ..

PauloHenrique!Anloninho!
Joell'Chico Samara!

.MajorOrliga! lenon!

ASSOCiAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRESTIMO DE SANTA CATARINA
RUA TENENTE SILVEIRA, 21 - FONES 2589 e 4783 - FLORIANÓPOLIS se,

O ESTADO RESPONDERÃ Neste ano, quan
do terminar o Campeonato Estadual, O ES�

TADO dirá quais foram os melhores, do fute
bol catarinense, em 1973. A exemplo do ano

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-

da. No finai do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano e dirã, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

Aos Co'eeiolUUlores�

se v. coleéiona:':'" Menu; Vida a Dois, Filhotes, Vida
de Cristo, Universo, Brasil, Bordado Vermelho ou Azul,
Roca" Iili,�." �1,�E.e!a!" �!b� �tI ist6r.i.a."J!.falta,T,.!I!f'!!tl��.�edi:
ções, procure-as em seu jornaleiro, ou diretamente à

DÜJtribuülorlJ ·BIA

ti EditoraTrês Rua Anita Garibaldi, 13.
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Antônio Clemente não

esperava ter

que solucionar tantos

problemas de
, uma só vez. Com as

contusões de
Luis Everton e Land,

o preparador
f ísico do Figueira

talvez tenha

que escalar um ataque
improvisado

contra o Palmeiras.
Vai de Severo

e Neilor em Blumenau.

Miraglia e Jorge Ferreira tiveram que
alterar os planos de

treinamento, porque os três jogadores
que foram ao Rio, até ontem

à tardinha ainda não tinham voltado.
Só Panchito apareceu no estádio.

Ademir� Américo e

Celso Dilo "pareceram.

Coletivo'Dilo 8aiu
Clemente tem subst'itutos
para land e Luiz Everton

ta dificuldade de conseguir passagens,
mas que deveriam estar na cidade.

•

Mesmo assim Walter Miraglia infor-
mou que eles terão presença garantida
contra o Juventus, Hoje eles realizam um

individual e não vai haver problema: al
gum, pois segundo o treinador, Celso e

Ademir conseguem conservar a forma
física e com um treinamento leve logo
estarão em condições de jogo. Américo é
outro problema, mas para o Departa
mento Médico do Clube, o atacante ain
da não se recuperou da contusão do tor-

nozelo.
'

Walter Míraglía esperava Celso, Ade
mir e Américo para poder realizar o

apronto ontem, visando o jogo de ama

nhã, contra o Juventus. Os três jogadores
não chegaram e a programação foi muda-
di

Treinamento físico puxado e dois to

ques foi o que fizeram os jogadores do

Avaí ontem à tarde. Os goleiros trabalha

ram individualmente com Miraglia e Da

Cica.
Rubens foi o mais exigido e deverá

ter uma oportunidade contra o Juventus

e por esta' razão foi que se empenhou
bastante ontem.

TREINAMENTO
Primeiro um aquecimento coman

dado por Jorge Ferreira e Da Cica, de

pois o auxiliar trabalhou forte com os

jogadores que terminaram os exercícios
com urna brincadeira.

No revesamento, onde Jorge quis for
çar toda a resistência dos jogadores, la

,

equipe comandada Ror Toninha saiu-se
vencedora. Apesar de muitas reclamações
por parte dePaulo Henrique, Jorge Fer

reira considerou que' todas elas comete

ram 'infrações.
DOIS TOQUES
Mesmo depois, quando Da Cica e

Jorge Ferreira dividiram os jogadores em

dois times, a' equipe de Paulo Henrique
perdeu novamente. Desta vez foi Cardo
sinho que gosou, muito o zagueiro" pois
como atacante no 'treinamento com bola,
não conseguiu fazer nenhum gol, en

quanto que a outra equipe tinha em

Jaico o artilheiro, que fez vários gols.
OS TURISTAS

Ademir, Celso e Américo eram espe
.rados ontem e, segundo Panchito, que
veio de ônibus, osjogadores tiveram mui-

O coletivo de ontem, assisti
do por bom público, apesar de ter so

mente quarenta minutos de duração,
f oi muito corrido e os titulares vence

ram os reservas Ror três a Mm, gols de
Tião Maríno (2) ,e Caco, enquanto Ne

co anotou o dos, reservas.
Sem poder contar com Land, que

deixou o campo lesionado,' aos cinco
minutos, Clemente não esquentou ca

beça e colocou Caco em seu lugar, en
trando Severo na ponta direita. Tatica

mente" o time caiu um pouco, pois Ca

co, apesar de bem apoiado por Almir e
Casagrande, não conseguiu dar a mes

ma agressividade a equipe.,

Mas, pór outro lado, como expe
riência foi muito bom pois Severo jo
gando na frente de Pinga na ponta di

reita, levava constante perigo ao arco

de Valdir, apesar de bem marcado por
Noroel. ,É mais uma opção para a Co
missão Técnica. �,

Apesar de ter mudado completa
mente seu sistema tático, com Caco fa
zendo o papel de terceiro homem peta
esquerda e Severo jogando ofensiva
mente pela direita, o time correu bas
tante, e deixou Clemente satisfeito e a

vitória amanhã, está nos planos do trei
nador: "acredito nos onze jogadores
que coloco em campo e nos cinco que
ficar no banco. Toda a partida é difícil
'e se não puder contar com Land e Luiz

Everton, entrarão Severo e Neílor e o

time não cairá de produção".
MOENDA
Correndo muito e atuando ao lado

de Nitota nO time de baixo, Moenda
viajará a Blumenau mas não será para
jogar. Clemente explica: "Moenda vai a
Blumenau como meu convidado, dan
do demonstrações de compreensão e

dedicação ao clube. Só não jogará, por
que o regulamento é bem claro no que
diz: o jogador que for expulsonuma
partida, sofrerá pena de suspensão .au
tomática na partida sub-sequente. Co-
mo o' jogo do Internacional não é o

sub-sequente porque foi antecipado e

sim o Palmeiras, Moenda ficará de fo
ra".

MOACIR
A torcida do último jogo gritava pe

I? nome de Moacir, sentado no banco'
de reservas. Mas não adiantou o apelo
dos torcedores, pois Clemente não al
terou o time: "considero o Moacir um

grande jogador, mas infelizmente ele

joga na mesma posição de Almir, que
vem crescendo de produção a olhos

- vistos. Não posso escalá-lo no lugar de
Quincas porque sua característica é

bem diferente. Quincas joga plantado
na frente dos zagueiros, na mesma po
sição de Adailton e Moacir joga mais
ofensivamente". " _

Toninho e Vilela sentiram o coletivo
de quinta-feira e' por esta razão não se

empenharam muito nos exercícios de on

tem. Mas para o treinador o lugar de Car
dosinho e o comando do 'ataque serão
deles, contra o Juventus.

NITOTA
Com sua altura (l,�6) o crioulo alto

que veio do Inter de Porto Alegre, cha
mava a atenção dos torcedores presen
tes, devido sua boa movimentação e

chute forte. Na quinta-feira, Nitota fez
treinamento físico e ontem estava sen

tindo muitas dores na perna (estava pa
rado dois meses). Mas apesar de não

, jogar todo seu futebol, Nitota agradou
a Antonio Clemente: "ele demonstrou

qualidades e seu chute forte ,é parecido
com o de Silveira do Fluminense. Só
não posso afirmar se ele será contrata
do ou não, porque isto foge da minha

alçada:Nitota é um bom jogador".
LUIZ EVERTON

Depois da partida contra ó Interna
cional na quarta-feira, Luiz Everton

saiu de campo pulando numa perna só.
Na quinta, não foi atendido, pelo de

partamento médico (não apareceu ne

nhum médico no campo) e ontem, Q

jogador foi ao Hospital de Caridade ba
ter radiografia. Ele suspeitava de uma

fissura no dorso do pé direito. Eram'

quase 11 horas quando ele apareceu 'no

campo. "Capengando um pouco e con

tente afirmou: "tive sorte, não foi fis
sura como suspeitava e sim uma luxa

ção. Para jogar domingo não' sei se vai
dar. Acredito que sim, pois confio nos

milagres do. doutor Guerreiro".

Miraglia ainda quer t'ítulo do returno
TIME ESCALADO

Dependendo da recuperação de
Land e Luiz Everton, que' terão posi
ção garantida se tiverem condições,
Antonio Clemente escalou o time para
amanhã: Valdir; Pinga, Jailson, Adail
ton e Casagrande; Quincas e Almir; Se- '

vero, Neilor, Tião Marino e Caco.
A delegação do Figueirense seguirá

hoje às 14 horas ficando concentrada
no Grande Hotel em Itajaí e somente

se deslocará' para Blumenau minutos
antes da partida.

GOLEIRO

Ontem apareceu mais um goleiro
para tentar a sorte no Figueira. Trata
-se de Delfin Gonçalves que jogava no

Uruguaiana no Rio Grande do Sul.
, Com 23 anos e servindo o 50. Distrito'
Naval como fuzileiro, Delfin acredita
em seu futebol: "estou três meses para
do e apesar do Figueirense ter três'
bons goleiros, acho que não vai ser' di
fícil ser titular". Delfín, um pouco ner

voso, fez treinamento a parte com Ibe
r ê e participou, do coletivo. Não mos

trou muitasqualidades,

do Sul e esperando um tropeço, do Figueirense, juntamente com

o Palmeiras."
,

Sobr� os outros times que o Avaí tem que enfrentar

(Paisandu em Brusque, Caxias no Adolfo Konder e oPróspera,
em Criciúma), Walter Miraglia disse que todos os jogos pelo
estadual são difíceis, mas que o seu, time não pode perder mais
nenhum ponto e tem que torcer pela derrota dos outros clubes.

� A situação não é tão ruim e o título ainda está perto de
nós. Vamos lutar, porque se conseguirmos chegar juntos em

primeiro lugar, teremos conseguido pelo menos a metade do
título deste ano. Depois é outro trabalho que ainda deverá ser

discutido na Federação, afirmou Miraglía,
ESCALADO
Mesmo, sem' a presença de dois jogadores nos treinamentos de

ontem, Walter Miraglia esc alou ã provável equipe do Avaí para
am�nhã" com três novidades. Rubens reaparece no gol, Vilela
sera o Iíbero a frente dos zagueiros e Batista o novo lateral

esquerdo.
'

O time concentra hoje à tarde no Hotel Brüggemann, pela
manhã faz urna recreação e para enfrentar o Juventus Miraglia
contará com este time: Rubens; Souza, ATi Prudente, Paulo
Henrique e Batista; Vilela, Zenon e João Carlos; Ademir,
Toninho e Celso. Na regra três deverão ficar Joceli, Jaico,
Balduino, 'Rogério e Panchito.

Mantendo muita tranquilidade e não sabendo de nenhum
boato sobre sua saída do Avaí, Walter Miraglia observou de longe
os trabalhos dos jogadores com Jorge Ferreira e Da Cica.
'- Foi pena que os jogadores não tivessem conseguido

passagem, pois pretendia realizar um apronto com eles. Mas
assim que chegarem vão fazer um individual e amanhã, o Celso e

o Ademir estarão na equipe.
GOLEIRO
O técnico do Avaí, não está nenhum pouco preocupado com

o resultado de domingo passado e afrrma que irá mudar de

goleiro, por que o time perdeu. "Não que o Joceli tenha falhado,
mas porque não ganhamos, então estou pensando num

aproveitamento do Rubens."
Afirmando isto, Walter Miraglia exigia bastante do goleiro

numa das laterais do campo, enquanto que os demais jogadores
realizavam um dois toques.

'

O JOGO
- O Avaí tem que conseguir os pontos agora com os outros

clubes, pois ternos que ganhar domingo e esperar que as equipes
qu� jogarão com os líderes os derrotem, para que o Avaí consiga
o título deste turno.

Afirmou que o jogo de amanhã é muito importante para as

pretensões do seu clube, pois segundo o treinador a meta é o

título do segundo turno. "O Avaí está com dois pontos de

diferença do Juventus e se ganhar fica junto com o time de Rio

\_

Alvir Renzi diz que
já conhece a manh'a

---Dois Toques

Essa não pegamais Sobre as declarações de Lauro Búrigo, de uma possível coação
psicológica devido as entrevistas de José Amorim e Fernando.Bastos,
com relação as arbitragens, Alvir Renzi, que dirigirá o jogo de

amanhã, disse o seguinte:
- Se, nos transportarmos para uns tempos atrás, veremos que

,

Lauro Búrigo, quando saiu daqui para trabalhar no Paraná, fez uma
série de denúncias sobre nós. No Paraná ele não perdeu o costume 'e

eu tenho um recorte de um jornal de 'lá que diz: "Lauro ataca os'

árbitros e ganha bilhete azul". No mesmo jornal, um diretor do
Londrina desmente as declarações do técnico, e diz que o treinador
saiu por não apresentar um trabalho satisfatório.

Alvir Renzi diz\ ainda que Lauro Búrigo não venha com estas
histórias sobre árbitros, "eu'não vou dar bola para ele. Estou tran

quilo."
,

A. respeito do SeU trabalho este ano afirmou que vem apitando
bem e não houve uma única reclamação. "Com referências às decla
rações de Fernando Bastos e José Amorim não posso dizer nada,
principalmente porque não assisti o clássico."

SORTEIO
O Tenente Cabreira, depois de uma aula de arbitragem realizou o

sorteio que indicou os s�intes árbitros para trabalharem amanhã:
Avaí e Juventus Alvir Renzi dirige auxiliado por João dos Santos

e Afonso' Gonçalves; Figueirense e Palmeiras, Roldão Borja; com
Raulino Ferrari e Tadeu Mucinelli; Próspera e Inter, José Carlos'
Bezerra com os bandeirinhas Dalmo de Souza e Acelino dos Santos;
Caxias e Hercílio, o árbitro será Moacir de Oliveira com Rui Dewitz
e Dalmo Ronsano e no jogo de Brusque entre Paisandu e 'América,
Gilberto Nahas foi o sorteado, com Edson Vieirá e Zilton Borges,

Lauro Búrigo acusa José Amorim e Fern�ndo Basto� de

coação sobre os juízes, ao mesmo tempo em que diz já ter

enfrentado o pior adversário neste returno, o Figueirense.

Como amanhã o Juventus está na capital, justamente para,
jogar contra o Avaí, suas declarações às vésperas da partida
podem ser levadas também para o lado da coação: a primeira,
é óbvio, sobre o juiz do jogo de amanhã - Alvir Renzi foi
sorteado ontem e já deu o troco - e a outra, em cima do
adversário que, todo mundo sente, está com o moral meio

por baixo depois da lambada do clássico.

Time pode sentir falta
deste ponteiro esquerdo

meiras em Blumenau), o ponteiro não
conseguiu alcançar a bola e caiu estirado
no gramado contorcendo-se" em dores,'.
sendo carregado pelo massagista e médi
co para fora do campo. Na enfermaria,
foi diagnosticado que

I Land sofreu um

estiramento na coxa esquerda e dificil
mente terá condições para o jogo de
amanhã: "Acho que não vai dar, está
'doendo muito e mal dá para caminhar".

Francisco Ataíde, desde a manhã de
ontem está fazendo tratamento com gelo
e, hoje à tarde, depois da massagem fará:
aplicações de calor úmido. O massagista
acredita na recuperação de Land: "Agora
ele está sentindo muitas dores' mas até
amanhã (hoje) ele já sentirá muitas me

lhoras. Sua escalação vai depender so

mente da reação do seu organismo. Land
está muito bem e por isso acho que vai
dar".

Independente de qualquer solução'
por parte do departamento médico,
Antônio Clemente desde ontem o rela
cionou entre os jogadores que viajarão
para Blumenau: "Land vai e se melhorar

joga, caso contrário fica de fora. Mas
ainda tem muito tempo e acredito na sua'

recuperação."
'

Três piques de Land pela ponta es

querda no último domingo, resultaram
:
nos gols do Figueirense contra o Avaí,
que manteve a invencibilidade do clube,
da Comissão Técnica e do "tabu" de dez

partidas. Land neste jogo, foi apontado
corno o melhor jogador em campo. Na

partida de quarta-feira contra o Interna

cional, novamente Land se constituiu no

atacante mais perigoso do Figueirense e,
contribuiu decisivamente para derrubar o '

líder do campeonato.
Agora, .de repente, as coisaspioraram

paravo lado do Figueirense. Justamente
às vésperas de enfrentar o Palmeiras em

Blumenau,. clube que ocupa a mesma

posição na tabela (vice-líder com três
pontos perdidos), o Figueirense não po
derá se utilizar de sua melhor jogada: os
piques de Land pela ponta esquerda.

No coletivo- de ontem" depois de

quinze minutos de aquecimento, Antô
nio Clemente que está substituindo tem

p?rariamente Antoninho na direção téc
nica do clube, teve que alterar o sistema
tático do clube. Acontece, que logo nos

primeiros cinco minutos, numa arranca

da de Land pela esquerda (a jogada esta
va sendo ensaiada para surpreender o Pal-

É aquela história. Como 'promoção para o jogo, é válid;.
Só que o Juventus não leva nada desta, renda, ficando bem

claro, portanto, que os objetivos do treinador do Juventus
são bem outros e, vão muito mais longe do que o torcedor
imagina,

o Lauro prá bobo não serve, mas ele poderia ter sido
muito mais sutil. Essa de tripudiar em cima das arbitragens
está manjada. E, para azar dele, o Alvir Renzi, sorteado par�
apitar Aval x Juventus, ontem à noite mesmo colocou todo o

problema, lembrando as declarações do treinador quando saiu
de Santa Catarina para trabalhar no.Paranâ. Alguma coisa do

que ele falou sobre Amorim e Fernando Bastos, soou quase
como um vídeo-tape do seu papo anterior a respeito de arbi

tragens em Santa Catarina.
8úrigo falando em

coação, o�tra vez
Além de Miguel, que torceu o tornozelo no apronto, de

quinta-feira em Trombudo Central, Lauro Búrigo está com medo da

coação moral que José Amorim e Fernando Bastos fizeram sobre os

árbitros com suas declarações depois do clássico.
Lauro está com muito medo da arbitragem e se não acontecer

nada de anormal diz que o Juventus volta de Florianópolis líder. '"
,

Não gostei de 9.ue o Zé Amorim fosse para as rádios e jornais
dizer que o Avaí é sempre roubado. Isto vai influir muito no

rendimento da arbitragem. Conheço o futebol de Santa Catarina e

sei o que pode acontecer com o juiz domingo. Vamos esperar, e o

Juventus vai com humildade para o jogo de amanhã. Um empate
serve para que o meu time volte Iíder corno vai.

O TIME
Ontem à tarde Lauro Búrigo dirigiu um treinamento físico com

os jogadores e Miguel está fora do jogo. O técnico resolveu levar o
time para Trombudo Central, por que o campo se assemelha com o

do Avaí e o que aconteceu foi que Miguel torceu o pé num lance
casual.'

'

Valdir substituirá o ,zagueiro e a novidade é o retomo de
Raulzinho a equipe. Quando o Juventus jogou com o' Figueirense
Raulzinho ficou no banco, mas Lauro achou que ele, como

ex-jogador do Avaí, poderá rondar muito, apesar de vir jogando na

equipe de cima há somente urna partida.
Volnei; Baio, Brito, Valdir e Raulzinho; Miltinho, Clairton e

Toninho; Tadeu, Nei e Lirninha, o time que deverá.jogar amanhã,
contra o Avaí. ,

' ,

TORCIDA
A rádio Mirador fez um movimento e conseguiu lotar mais de

seis -ônibus para que a torcida do Juventus pudesse acompanhar o
time no jogo contra o Avaí. Segundo notícias de Rio' do Sul,
deverão estar na capital mais de mil torcedores do Juventus. Para
tanto, o Departamento de Relações Públicas do time deverá
conversar com a direção do Avaí, para que seja colocada a

disposição da sua torcida, uma parte da geral do Estádio Adolfo
Konder.

CONCENTRAÇÃO
Lauro Búrigo concentrou o time ontem, logo após os

treinamentos, no próprio estádio Municipal e marcou 'a viagem para
logo mais, às 14 horas. Na capital o time ficará hospedado no Hotel

Brüggemann e farão as refeições no Lindacap. A delegação dó
Juventus será chefiada pelo diretor Doraci Dalposso,' com o

Supervisor João Lima, treinador Lauro Búrigo e os jogadores Volnei,
Henrique, Baio, Brito, Valdir, Raulzinho, Miltinho, Clairton,
'Toninho, Tadeu, Nei, Liminha, Nicola, Luiz Carlos, Duda e,

,

Joãozinho.

i
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Ninguém quer, com isso, tirar de Lauro Búrigo o direito
de achar bom ou ruim ó que os nossos árbitros vêm fazendo
no estadual. Ele pode criticar a vontade e no momento que
achar melhor e mais proveitoso. Mas, por favor, está na hora
de virar o disco.

Land saiu mais cedo do coletivo

Garotos do Figueira no O. Scarp,elli
Sul, mesmo clube querecebeu as equipes
de Osni Costa duas semanas atrás.

A programação elaborada começa às
14 horas, com a partida entre, Flamengo
Futebol Clube, do Estreito, x Figueiren
se, categoria dentes de leite, em disputa
do Troféu Tenente Mariano Sirilo Morei
ra..

Às 15 horas tem li;igueirense x Escóli
: nha do Flamengo de Alegrete, na cate,

goria mirim, pelo troféu Departamento
de Promoções do Figueirense.

- O último jogo, pela categoria 'infantil,
reúne Figueirense x Flamengo de Ale-.

-grete. Nesta partida o troféu em disputa
: será \l oferecido pelo Banco Áurea. '

Os garotos do Figueirense, treinados
por Osni Costa, jogarão hoje à tarde, no
Orlando Scarpelli, a partir das 14 horas,
movimentando as categorias de mirim.
infantis e dentes de leite.

Como convidada do Figueira, está em
Florianópolis a escolinha de futebol do

Flamengo de Alegrete, Rio, Grande, do

vocês estão pensando. É um

telex que a CBD mandou pro
Giuliari". Era um comunicado
da Confederação Brasileira de'
Desportos, sobre o campeona
to nacional, avisando que a ta
bela será divulgada na próxima
terça-feira, às 13 horas, a to

dos os presidentes de federa

ções, no Rio de Janeiro.

GILBERTO NAHAS, gosta
de misturar ocupações e no

Jornal A GAZETA, de ontem,
deitou o malho em cima de al

guns cronistas que andaram
criticando arbitragens. Giba,
cada um na sua. Por sinal" a

"sua" parece que anda meio
atribulada há algum tempo.
Ou não?

\

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.,
* * *

***O OFÍCIO do Avaí pedin
do anulação da partida de
quarta-feira está lá na Federa

ção, devidamente protocolado
para posterior, julgamento do
Tribunal de Justiça Desporti
va. Zé Amorim leva de barba
da e garante que esta causa

está ganha. Sem entrar no mé
rito do assunto, uma pergunti
nha apenas: e se o Figueirense
tivesse perdido para o Interna
cional?

COM o anunciado torneio
de juvenis, cujo início está
programado para 19 de agosto,
Casinho já pensa num esquema
de jogo para .utilizar no esque
ma dos garotos avaianos. On
tem, no Adolfo Konder, ele di
zia que na primeira partida vai

Sugerir ao treinador Gercino

que e xpe rimente o 1-2-9,
semelhante ao empregado no

clássico de domingo passado.
Aí alguém estranhou e resol
veu esclarecer "mas como Ca
sinho, nesse teu time tem doze
jogadores! Ué, meu filho, o

Afonso não conta? ".

SETOR FLORIANÓPOLIS

FALTARÃ LUZ AMANHÃ

A CEI')ITRAIS ELIOTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que a fim de possibilitar a execução dos
serviços de- manutenção e ampliação da rede de distribuição primária, haverá falta de energia
elétrica, DOMINGO - dia 22/07/1973, nos seguintes locais e horários:
Das 7,00 às 10,00 horas - CENTRO DA CI DADE - Compreendendo as ruas Vidal Ramos,
Deodoro, Osmar Cunha, Dib Mussi, Durval Melqu(ades de Souza, Nereu Ramos, Visconde de

Ouro Preto e adjacências. ,

Das 7,00,às 10,00 horas - LINHA COQUEIROS - Continuação da rua São Crist6vão.
Florianópolis, 20 de Julho de 1973.

- A EMPRESA-

J

* * *

CARLITO NUNES, supe
rintendente da ,FCF, apareceu.
ontem à tarde, no treino do
Avaí, com um papel branco Na

mão. Antes que os' repórteres
perguntassem se era mais ou-'
tro ofício encaminhado à sede
da Federação, Carlito pulou na

frente: "Não é nada disso que
Mário Medaglia

Laur? com medo dos juízes
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